
TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão at
mosférica média: 1003,2 milibares. Tempera
tura média do dia: 30,2 graus centígrados.
Umidade relativa média: 84,4 por cento. Es
tado médio do céu: cumulus, stratus, de ela
ro a encoberto à noite. Trovoadas passageiras
no planalto,. chuviscos esparsos no litoral.
Previsão: A. Seixas Netto.
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CONCURSO - Será realizado rio próximo
sábado às 8h30mín no Centro
Sócio-Econômico (ex-Faculdade de Direito),
a prova de Português aos candidatos aprova
dos em Datilografia no concurso ao cargo de
escriturário-datilógrafo do Tribunal de Justi
ça do Estado de Santa Catarina. Os candi
datos devem comparecer munidos dos res

pectivos cartões de identificação.
Florianópolis, Sexta-feira - 26 de Janeiro de 1973 - Ano 58 - No. 17.0107 - Edição de hoje 16 páginas - Cr S 0,50 . \

Militares

,endurecem
na Argentina

A junta de comandantes militares da Argentina
anunciou ontem algumas ',pautas", referentes à

situação política do país. As questões de segu
rança interna e externa, a inamovibilidade dos

juízes militares designados pelo regime, proibi
ção de anistias gerais-e nomeação de ministros'
militares são os temas.

Os partidos políticos acham que, uma vez

.instauradas as medidas anunciadas, estas pode
riam limitar seriamente a liberdade de ação do

� novo governo constitucional. Também foram
iniciadas ações contra o ex-presidente Juan

Peron, em virtude de suas declarações feitas em
Madri, criticando o papel desempenhado pelas
forças armadas nós últimos anos. (Pág. 2).

Carteiros de

roupas novas

no seu dia
Ontem, Dia Nacional do Carteiro, a Empresa
Brasileira de Correios e Telégrafos prestou
homenagem aos 45 encarregados da distribuição
da correspondência em Florianópolis. Mário de,
Freitas Noronha, um senhor de cabelos brancos,
foi o mais homenageado. Com 60 anos de ida

de, desde 1939 que ele. entrega cartas, sendo

por isso uma das pessoas mais- conhecidas da
cidade. Enfrentando chuva, sol c e os cachorros,
bravos de algumas residências, Noronha, o car

teiro padrão, Já' proporcionou muitas alegrias,
como também muitas desilusões. Como presen
te,' os carteiros receberam ontem seus novos

uniformes, que usarão a partir de hoje. (Pág 8). Mario Nor:onha, o carteiro mais antigo. do Estado, foi homenageado de uniforme novo.

Avaí,es'tréia,
hoje na Taça.
do Atlântico
Será hoje à noite a estréia do Avaí na' Taça
do Atlântico. A equipe catarinense enfrenta
rá, no Adolfo Konder, ao Boca Júniors, de
Buenos Aires; que vem de boa vitória, conse
guida na última segunda-feira, quando, em

Porto Alegre, abateu o Grêmio, por quatro
tentos a um. ° torcedor que comparecer ao
estádio verá a nova iluminação, instalada
ontem. Na noite de ontem, em Curitiba, o

Peííarol venceu o Atlético por dois' a um e

em Porto Alegre Grêmio e Nacional empa
taram .em zero a zero (páginas sete e oito do
II).Os seis novos refletores extinguirão o "ambiente de boate" no Adolfo Konder.

Santa Catarina amargou a sua primeira .derro-:
.

ta no brasileiro de futebol de salão. Na noite
de ontem foi abatida pela seleção do Ceará,
pelo escore de três tentos a um, jogando de
forma insegura e descontroladaOs cearenses.

chegaram a merecer escore mais dilatado,
mas' no segundo tempo passaram a rolar a

bola, poupando energias. Na partida prelimi
nar, que desagradou o público, a Guanabara
derrotou a Bahia, por um a zero. Hoje joga-
rão Guanabara e Ceará. (Página oito do II) Armando, contra suas propnas.redes, marca o goi de honra de Santa Catarina.

Catarinenses
(

conhecem sua

I ------:- Ja. derrota

Oportunidades
novasparao
Sul do País

o Superintendente da Sudesul, Paulo Affonso
de Freitas Melro apresentou ontem à Comissão
.de Coordenação do Ministério do Interior, em
Sessão presidida pelo Ministro Costa Cavalcanti,
OS seus principais projetos para Santa Catarina,
Paraná e Rio Grande do Sul. A reunião foi reali

,zada em Três' Marias, Minas Gerais. Entre os

mais importantes trabalhd�.da Sudesul destaca

I
se o Projeto de Desenvolv�nento do Litoral Sul

'(de Santa Catarina, ínicíado 'fm 1972 e que obje-
tiva principalmente a criaçã� de TIm polo indus

trial carboquímico, a partir tios recursos natu

.tais; ao quâl se ligam sub-projetos. (Página 3).
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Sunab firmou
. __/

eenveme com

Fi$caliza�ão

Ti;uças:. um,a
cidade vitima
de uma ponte

As comunidades costumam prosperar com o

decorrer dos tempos. Contrariando este axioma,
\

Tijucas, inversamente, desenvolve-se rumo a

urna irremediável estagnação. A gloriosa'
Tijucas, um 'centro produtor e exportador, vi
veu à 'sombra de,' duas grandes. árvores, 'que se

ramificaram e deram frutos ilustres: o Coronel

Benjamin Gallotti e o Coronel João Bayer. Pelo
rio sílenoícso, hoje ignorado por uma grande
ponte, fluíam grandes negócios e grandes amo

res, como o de João Bayer Filho por Catarina

Gallotti. E Tijucas dividiu-se entre.Capulettos e

Montechios. (Caderno ÍI),
I
\

o Delegado Regional da SUNAB, sr. Osny Bar
bato, anunciou ontem a formslização de um

convênio com o Governo do Estado que permi-
.
tirá ao seu órgão contar com o auxílio da Fisca

lização da Fazenda no controle .de preços e ser

viços em todo o território catarinense. Além
disso as principais cidades do ,stado se�ão co

bertas pelo Plano Geral de Fisralização, o que
.até agora não ocorria. A priIteira etapa desse
Plano foi concluída sábado, diando foi consta

. tado grande número de infn es no Balneário
de Carnboriú. (P'ág. 3)

\ \

Vietnã:EUA
·comec

.,
a

I

sairdopaís
Intensos preparativos marcaram ontem geral da ONU, Kurt Wladheim, que parti
no Vietnã do Sul o começo da despedida cipará da conferência de doze nacões 50-

norte-americena, O ,imenso material béli- bre o Vietnã, a realizar-se um mê� após a

co em poder das forças dos EUA está assinatura do Acordo. O .assessor presi
sendo desmontado aceleradamente, en- dencial Henry Kissinqer anunciou que os

quanto muitos dos seus pilotos recebe- prisioneiros serão liberados em quatro
ram ordem para permanecer no país por grupos, durante os próximos 60 dias -

um períodode 30.a 60 dias, com a final i- prazo que, segundo o complicado teor
dade de "ativar a responsàbilidade de do acordo a ser assinado amanhã, será o

apoio à Comissão Internacional que último a marcar a presença norte-ameri
controlará a trégua". em Nova Iorque, o cana na península do sudeste asiático.
Secretário de Estado Wiliam Rogers
reuniu-se. em particular com o secretário- (Noticiário inter�acional na página 2).

,Ex-tenenteB_deira
ganha hoje inocência

I)
I

A partir de hoje, o "Crime do Sacopã", que los grisalhos, bem diferente do arrogante jovem
estremeceu as estruturas da sociedade. carioca de bigodes irrepreensivelmente frisadbs que foi
no início dos anos 50, é que manteve a opinião condenado em 1953, poderá ser reintegrado nos

pública do país. atenta' ao seu desenlace.ipassa quadros da Aeronáutica, que deixou há vinte

para o rol dos crimes perfeitos. Presçrita a ação anos para entrar no cárcere. No Rio, sua mulher
contra Alberto Jorge Franco Bandeira, queda Tereza declarou que "nunca duvidou de sua

sem solução o assassinato do bancário Afrânio inocência"
Arsênio de Lemos. Bandeira, hoje com os cabe- (Página 5).

.

, \

Col.ombo convocará
,

líderes ·políticos
o Governador Colombo Sal1es manterá um en

contro com o comando da Arena .do Estado,
nos próximos dias, durante o,qual serão trata

dos assuntos ligados à política-partidária. A in

.formação circulou ontem nos meios políticos,
onde' se anunciava ao 'mesmo tempo que após
uma análise em profundidade da situação parti
dária a Arena começará a se preparar para as

eleições parlamentares de' 1974. Nenhuma .in

formação foi prestada a respeito da pauta do
.

.

encontro entre o Governador e os dirigentes

arenistas, mas a 'previsão é de que serão debati
dos os problemas .que surgiram no desenrolar
.das eleições municipais de novembro passado,
para as providências a serem tomadas tendo em

vista manter. a unidade do partido e fortalecer
os seus esquemas políticos. A renovação dos

quadros partidários, com o recrutamento de li

deranças jovens, é outra preocupação dos diri

gentes da Arena que poderá ser debatida.

(Trivial Variado. Pág. 4).

O viaduto, antes de simbcíizer progresso, é a causa da estagnação de Tijueas,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Os Estados Unidos;ó
começaram a levantar acampamento,

indicando que (apesar de tudo)
estão dispostos a sair. A guerra

continua violenta entre os
,

comunistas e sul-vietnamitas e, em
Paris, a senhora Binh reafirmou

o seu ponto-de-vista

EUA dão início
à retirada
do Vietnã

Os Estados Unidos começaram. ontem a desmontar seu

equipamento bélico no Vietnã do Sul ao mesmo tempo em

que, aviões e pilotos preparam-se para cumprir o "papel de
mautcdores da paz no Vietnã". Esta constitui-se na primeira
ação concreta objetivando por fim a uma década de inter
vcncão militar norte-americana no Vietnã.

Ás oito horas da manhã de domingo, (hora de Saigon), as

unidades de helicópteros dos Estados Unidos iniciarão uma

operação' com a finalidaele ele ativar a responsabilidade de

apoio às missões militares conjuntas e à Comissão Interna
cional ele Controle e Supervisão na vigilância ela trégua.

Muitos pilotos que iam regressar imediatamente aos Esta
dos Unidos, permanecerão no Vietnã por um período ele 30
a (lO dias mais. Todo o pessoal militar norte-americano deve
sair elo Vietnã o mais tardar no dia 28 de março próximo.
GESTÕES DIPLOI\'IÁTICAS

Enquanto no Vietnã prossegue a guerra e alguma retirada
de material bélico, os Estados Unidos intensificam suas

gestões diplomáticas COfJl vistas à proclamação da vigência
do' acordo de cessar-fogo a partir de sábado à noi te. Ambas
as partes preparam-se apressadarnen te para por em prática o

complicado tratado de paz.
O Pentágono revogou o envio ao Vietnã da maioria dos

soldados que estavam prontos para viajar. Irão somente

alguns soldados com habilidades especiais, durante os três
últimos dias de participação direta dos Estados Unidos nos

campos de batalha.
O secretário de Estado, William Rogers, reuniu-se ontem

cm particular com o chanceler canadense Mitchell Sharp e

com o secretário geral das N açõesUnidas, Kurt Waldheim.
,

Mais tarde Rogers encontrou-se com o chanceler da
Indonésia, Adam Malik.

O C anadá e a Indonésia são dois dos países que enviarão
soldados para formar a força policial internacional que
supervisionará a trégua no Vietnã. Os outros são Polônia e

llungria. O chanceler do Canadá, Mitchell Sahrp, disse que
enviará 176 observadores e 112 homens, que ficarão à
disposição dos observadores.

O Secretário Geral da ONU, que participará também da
con lcrência de doze nações sobre o Vietnã, a realizar-se um

mês após a assinatura do acordo de paz, disse que qualquer
ação das Nações Unidas, para preservar a paz no Vietnã do
Sul dependerá "do papel que os participantes na' conferên
cia nos atribuírem".

, PRISIONEIROS
Scgundo o acordo, as tropas dos Estados Unidos têm 60

dias para abandonar o território vietnamita. Igualmente, o

Vietnã do Norte dispõe do mesmo tempo para liberar os

prisioneiros norte-americanos, que têm em .s,eu poder. O
negociador Henry Kissinger disse que os prisioneiros serão
liberados em quatro grupos durante esses ')0 dias, àmedida
em que os soldados norte-americanos forem abandonando o

Vietnã do Sul.
Espera-se que as quatro nações que integram a força

internacional de pol ícia que vigiará o cumprimento da
trégua, enviem seus homens ao Vietnã 48 horas depois de
entrar em vigência o tratado a ser assinado às 21 horas de
sábado em Paris.

'

Islândia: vulcão
ainda ameaça ilha
Cinco casas foram destru ídas ontem à noite em conse

quência do volume de lavas lançadas pelo vulcão que entrou
em eru pção na ilha de Heyrnaey, na Islândia. Farmando
uma rnon tanha de 100 metros sobre o nível do mar, as lavas
aumentaram os temores da população da ilha, segundo os

quais "será varrida pelo mar que avança em sua direção".
Um geólogo afirmou que a solução mais viável para que

se evite "maiores desesperos", é desviar o atual curso das
lavas. Entretanto, os funcionários da ilha evacuada para a

capital islandesa, Reykjavik, decidiram permitir o regresso
de uns 50 a 100 ilhéus para que recolham os pertences mais
valiosos das suas casas. Vários barcos já retiraram cerca de
mil au tom óve is e diversos produ tos pesqueiros de muito
valor que estavam em câmaras frigoríficas instaladas na ilha.

/
,

CASA AVENIDA ALMIRANTE

TAMANDARÉ, S/NC2 COQUEIROS

Vende-se casa em fase de acabamento com: Recepção,
living, 3 quartos sendo uma Suíte do casal, banheiro
completo, sala social, s�la de jantar e cozinha.
Tratar com GASTÃO, fones 4604 e 3164.

ATENÇÃO LOJISTAS, INDUSTRIAIS
E ATACADISTAS DO ESTREITO.

VENDE-SE
À rua Gaspar Dutra, em excelente ponto
comercial, os prédios 463 e 47q, r,om terreno

medindo 17,70 de frente e 38,00 de fundos,
quase em frente ao 140. BC. Cr$ 120.000,00.
Tratar COI)1 Gastão, fones 4604 e 3164.
-�------------"-----_ ... �'

Binh: O Vietcong é O

Governo autêntico do
povo sul-vietnamita

Para a senhora Nguyen
Thi Binh, ministra de Rela
ções Ex..teriores do Gover
no Revolucionário Provisó-

,

rio do Vietnã elo Sul, seu

Governo é "o autêntico re

presentante do povo sul-
vietnamita". Durante uma

entrevista à imprensa em

Paris ela revelou que seu

,Governo Revolucionário
"está disposto a respeitar
escrupulosamente o acor

do ele cessar-fogo e espera
que as outras partes façam
o mesmo, assegurando
assim uma paz autêntica e

duradoura" .

A senhora Thin Binh
ressaltou que ainda ficam
por resolver os seguiri tes
problemas:

- A garantia do exercí
cio das liberdades demo
cráticas-

- A libertação de todos
os presos políticos

-o. A formação do Con
selho 'N acionai de Reconci

liação. e Concórdia que se

rá integrado pelo Governo
de Saigon, o Governo Re
volucionário Provisório e

elementos independentes.
A o rganização de

"eleições gerais livres e de
mo crát icas em todo o

Vietnã do Sul, para permi
tir à população que deter
mine por sua conta seu re

gime político".
No decorrer da en trevis

ta a senhora Bihn procu
rou enfatizar o pon to-de
vista de seu Governo provi
sório de que o "Vietnã é
uma unidade. a uacão
Vietnamita é �ma só'; e

Entre Binh e Larn, as divergências de sempre

taram ao Chanceler sul
vietnamita sobre a presen
ça de tropas comunistas no

sul e ele respondeu: "nun
ca aceitanios a idéia de
permanência de tropas

norte-veitnamitas no Sul,
mas pelo amor à paz e o

desejo de chegar a um

cessar-fogo, até agora não
decidimos nada sobre o

assunto".

que seu Governo represen
ta o povo sul-vietnamita.
LEDUCTHO

O. negociador norte
vietnamita Le Duc tho,
que concluiu com Kissin
ger as intrincadas conversa

ções de paz, despediu-se
ontem, dós ministros fran
ceses e anunciou que segui
ria hoje rumo a H anói de

pois de haver "cumprido
meu trabalho em Paris".

O Velho Tho entrevis
tou-se com o primeiro mi
nistro Pierre Messmer, dan
do a ell tender que não es

tará presen te amanhã em

Paris quando foi oficial
mente assinado o acordo
que negociou com Henry
Kissinger duran te anos de
reuniões secretas,

O delegado nade-viet
namita reuniu-se" também
com o ministro de Rela..

cões Ex teriores, M aurice
Schumann. Após manter a

entrevista com Messmer,
elogiou o Governo francês
por haver dado "todas as

facilidades possíveis para
feliz conclusão das nego
ciações".
REUNIÕES

Ontem foi a primeira
vez que represen tan tes do
Vietnã do Norte, da Fren
'te de Livertação Nacional,
do Vietnã do Sul e dos Es
tados reuniram-se para dis
cutir o acordo de paz.

Trem Van L am, chancele r
sul-vietnamita, disse aos

jornalistas depois de se

avistar com o francês Muri
ce Schumann, que os re

presentantes da Frente de
Libertação Nacional prova
v e lmente visitem Saigou
quando en trai, em vigência
o cessar fogo para iniciar

conversações bi-laterais
sobre o acordo.

Os . repórteres pergun-

GUERRA
Os comunistas aumen

taram ontem seus ataques
C011 tra o Sul. As baixas se

multiplicaram em ambos
os lados e uma bateria de
costa n orte-vie tn amita
alcançou um barco de
guerra norte-americano. As
unidades comunistas efe
tuaram um total de 112
ataques contra as posições
sul-vietnamitas durante um

período de 24 horas que
terminou às 6 horas de
ontem (hora local).

O tenente coronel Le
Trung Hien, poria-voz do
c ornando, militar su l
vietnamita, disse que as

forças comunistas procu
ram estabelecer o máximo
controle possível sobre ter
ras e população antes que
entre em vigor o armistí
cio.

Disse ainda, que os

comunistas estão usando a

mesma tática de outubro
p assado, quando parecia
que se firmaria também
um acordo. Pergun tado so

bre a atividade sul-vietna
mita nas frentes, Hien re

plicou: "estamos fazendo
todo o poss ível."

Argentina: política muda de rumo
Os partidos políticos argentinos

analisaram ontem algumas "pautas"
anunciadas anteontem à noite pela jun
ta de comandantes das forças armadas.
Estas, na prática, poderiam limitar em
aspectos muito importarites a liber
dade ele ação do futuro governo cónsti
tucional a ser feito em 11 de março
próximo.

Referem-se a man ter a cargo das
forças armadas as questões de seguran
ça interna e externa, a inamovibilidade
dos ju ízes designados pelo regime mili
tar (vigorando no país desde 66), a

proibição de dar anistias gerais � deten
tos políticos. E também referem-se a

restrições na possibilidade do futuro
presiden te constitucional para designar
seus ministros militares.

Tais "pau tas" podem ser converti
das pelo presidente Alejandro Lanusse
em obrigatórias, mediante uma "Ata

Constitucional" a ser promulgada nos

próximos dias. A informação partiu de
',fOll tes responsáveis".

'

Os anúncios da jun ta incluem os

temas que mais interessam às forças
armadas, considerados por seus chefes
como "imprescindlveis" para evitar
um "salto no vazio'; depois das elei-
ções.

'

Incluíram ainda uma formal ratifica
ção do processo de instituicionali
zação, a culminar com a entrega do po
der do futuro governo constitucional
em 25 de maio des te ano.

Ontem o governo argentino iniciou
por decreto, ações penais contra Juan
Peron por delitos de calúnias e injúrias.
O motivo são as violentas declarações
formuladas .dias atrás pelo ex-presi
dente contra as forças armadas argen
tinas.

Na semana passada o governo havia
i n i c iado urna ação judicial contra

Peron, acusando-o de incitar a violên
cia coletiva naquelas mesmas declara-
ções,

'

Trata-se de uma en trevista feita
com Perón, em Madri, pelo correspon
den te do jornal peronista "Mayoria"
(que também está sendo processado).
Nessa en trevista, o caudilho emitiu jui
zos extremamente duros sobre o papel
desempenhado peças forças_armadas
nos últimos anos.

As novas ações são as primeiras que
afetam à Peron desde que partiu de re

gresso a Madri, no dia 15 de dezembro
passado. Líderes peronistas em Buenos
Aires tem anunciado reiteradamente
nos últimos dias que o ex-presidcn te
retomaria à Argentina.

Seu re torno deveria ser em função
da campanha rol ítica de seu movi
mento para as eleições próximas, para
a qual deveria colaborar.

AUXILIAR DE ESCRITÓRIO
Precisa-se rapaz, de 23 <'1 25 anos com prática
�pral, de escrita fis!;al, tatorcmento, extração
da notas fiscais, datilografia, ,J conhecimentos
elementares de contabi I idade.

I-\presentar-se à impermeabilizadora Pélraná

L tda, à rua Tereza Cristina 165-A, -- Estreito.

OPORTUNIDArJÉ

• i

VENDE-SE CASA

I

EXCELENTE PONTO COMERCIAL

Vende-se um prédio contendo: sala diretor, sala
recepção, sala contador, ampla sala pI funcionários, hall
de entrada todo, acarpetado, uma sala com Paviflex a

outra cf Parquet, 2 WC, doislavatônos, chuveiro, etc ...
Localizado à rua Tenente Silveirô, no. 47.
Tratar à rua Jerônimo Coelho, 325 - loja 3.

CASA EM,' CANASVIEIRAS.

UM� BARBADA. Especializada em modeios atualizados em

CAf111ISAS, BLUSAS, JAQUETAS e TOr.lI-'Casa de madeira de qualidade, c/dois lotes, água encanada e

de poço, 8 quartos, 2 cozinhas, 13 beliches, 4 banheiros, sala, CASo
área, garage. IA casa está toda mobiliada e tem ,;eguro total. Rua Santos Saraiva, 555 defronte a Floris::'

L
Tratar, pelo fone 2159 ou na Rua Felipe Schmidt, 52 - Ed,

J ,I - Estreito.Florêncio Costa - 70. andar - sala 702_

._-----' ....___--------

APTO. ESTEVES JR.
J

, (
r .

Vende-se apto. no 1 o. ��dar no Edifl'
io Dona Martha

cf 3 quartos, amplo "vmg, cozinha f armários, de-
pendência de empregada e área de se ico. '

Preço 125.000 podendo ser financilid.o pI Agente
Financeiro do BNH. /9t)
Tratar com Gastão fones 3164 e 460 �,

!
I
I I

---------------nf /�----------=

1-

3 'lotes no Jardim Santa Mônica na Trindade,
em zona de grande valorização.

I

Preço Cr$ 14.000 ,00 c�F"á, com 20% de entra-

da saldQ em até 20 meses.

Tratar com Gastão ,_!_ fones: 4606 e 3164.
------_..J

./
Bairro §l"e Fáti.ma - Rua Antonieta de Barros,
325.jLJma casa com 3 quartos, banheiro,
livi'll' sala de visita, sala de estar, cozir,ha,
COj!B, sala de costura e garagem.
C. $ 110.000,00 - Cr$ 90.000,00 agente
financeiro. Saldo a combinar. TratClr com SR.
'GASTÃO, fones 4604 e 3164.

A guerra que
ninguém ganhou

por Willian Rvan, da AP'
Todos os participantes na guerra do Vietnã dizem,

direta ou indiretamente, que triunfaram. O presidente
Richard Nixon sustenta que se obteve lima paz honorá
vel, uma vitória porque os norte-americanos conseguiram
"a forma correta da paz ':

O presidente Nguyen Van Thieu, da Vietnã do Sul,
diz que as forças de 'Saigon triunfaram porque o Vietnã
do Norte "foi obrigado a terminar sua agressão contra o

Sul".
Para o chefe da Delegação norte-vietnamita em Paris,

Le Duc Tho, o acordo de cessar-fogo foi como "uma
grande vitoria para o povo vietnamita': A União Sovié
tica, que ajudou com dinheiro e armas os norte-vietna
mitas, diz que o povo triunfou em boa parte pela "ajuda
e o apoio da União Soviética e outras nações socialis tas ".

A China, que também auxiliou bastante o Vietnã do
Norte; qualifica o tratado de "uma vitória popular".

Nos documentos de Paris existem numerosas

evidências sobre os entendimentos a que se chegou for
çosamente para evitar termos 011 conceitos conttover
tidos, a fim de que nenhuma das partes pudessem
chamar a si as glórias da vitória.

Por exemplo, os norte .. americanos e os sul-vietnamitas
afirmam que a zona desmilitarizada no paralelo 17 repre
senta uma fronteira definitiva que deve ser respeitada
pelos norte-vietnamitas. Entretanto os negociadores de
Hanói insistiam no fato de que não pode existir I/ma
demarcação permanente, porque na realidade o Vietnã é
uma só nação.

Esse problema foi solucionado da seguinte maneira: A
zona desmilitarizada é identíficada nos documentos
como uma demarcação provisoria, uma vez que poderá
ocorrer a reunificação entre o Norte e o Sul do Vietnã
depois de umas eleições livres. Como é remota a possibi
lidade de que se organizem eleições livres. legalmente a

zona desmilitarizada fica C0l110 uma fronteira temporá
ria, ainda que de fato seja uma fronteira permanen te.

Outro exemplo: Os norte-americanos e os sul-vietna
mitas diziam que não tolerariam a imposição de UI/I

Governo de coalizão em Saigon. Os norte-vietnamitas e a

Frente de Libertação Nacional insistiam em que o GOFer
no de Thieu fosse derrubado para dar lugar a um Caver
na de coalizão.

A solução foi estipular que as eleições serão organi
zadas por um Conselho Nacional de Reconciliação e

Concórdia que terá representação proporcional do
Regime de Saigon, da Frente de Libertação Nacional e
de elementos neutros. Como o Conselho deverá operar
com base no "princípio da unanimidade", é bem
possível que seus membros falem muito e decidam
pouco.

'

Entretanto,' Thieu continuará /10 poder. Asssim todas
as partes podem dizer que não cederam e/11 sua posição,
e até proclamam que o acordo é um triunfo.

Durante as negociações os norte-americanos insistiram
na necessidade de esclarecer a situaçdo dos 145 000 sol
dados norte-vietnamitas quê permanecem no Sul. Saigon
dizia que eram 30000 soldados e que não se consegui
ria um acordo enquanto eles permanecessem em 'seu ter
ritório. Enquanto isso, o Vietnã do Norte insistia em que
não tinha tropas no Sul, e que portanto não poderia
figurar no acordo que os soldados norte-vietnamitas
deveriam abandonar o território sul-vietnamita. l.e DI/C
Tho referia-se à "chamada questão" das tropas norte
vietnamitas no Sul. A solução foi não mencionar nada às
tropas norte-vietnamitas.

Mais um exemplo: Os norte-americanos queriam uma

, força policial de 5 000 homens para controlar o cumpri
menta elo acordo de trégua. Hanói queria lima força
policial de somente 250 homens, cujos movimentos
es tariam bas tan te res tri tos.

A solução foi fixar em 1 600, o número de homens da
força internacional de vigilância: Novamente estabeleceu
se ',o principio de unanimidade" para qualquer informa
ção sobre violação do acordo. Esse mesmo "princ ipio de
unanimidade" foi o que impediu o funcionamcn to da
Comissão de Controle criada pelos acordos de Genebra
de 1954.

Poderiam ser citados outros exemnlos. Resumindo:
cada lima das partes pode dizer agor« que conseguiu ()

q1le queria...

ATENÇÃO SENHORES MÉDICOS
Vende-se prédio já desocupado em excelente

localização, próprio para cl (nica, situado à rua

T'mente Silveira, no. 47. TRATAR À Rt!.�.

JERÔNIMO COELHO No. 325.

CAMISARIA' RAQUEL

VENDE-SE

Apartamento no_ 12, Edif. GAIVOTA, em Itaguaçu,
cf 3 quartos, copa, çozinha, banheiro, living, área -Ie

serviço e garagem - Cr$ 11�,!800,OO. Cr$ 86.000,e'"
em até 20 anos e saldo a co>nbinar cf pequena entra-

da.
1

Tratar com SR. GASTÃO, tones 4604 e 3164.
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Superintendente esclarece

irregularidades no INPS

Táxis de São

José: Detran

cessa blitz

Sunab usará fiscais do
Estado p(Jra controlar
tabelamento de preços O Detran, que na últi

ma sexta-feira realizou
uma "blitz" contra 'os tá
xis de São José que traba
lhavam em Florianópolis,
continua estudando o pro
blema, visando uma solu
ção definitiva e que atenda
os interesses dos motoris
tas em questão.

Desde aquele dia, en

quanto não é adotada uma
posição, o Detran suspen
deu qualquer ação contra
os táxis dos municípios vi
zinhos da capital e 'que são
encontrados trafegando
em Florianópolis.

Segundo fonte do De
tran, somente na segun
da-feira será conhecida a

posição adotada pelo ór
gão, e que será posta ,em
prática imediatamente.

com a instalação de um inquérito
administrativo" .

realizar uma nova sindicância em outra
hora de serviço. Então determinamos a

ida de um inspetor para fazer um le
vantamento de dados."Um convênio com o governo do Estado

.

visando utulízar os fiscais da Fazenda na

fiscalização de preços e serviços por toda
Santa Catarina; 11m Plano Geral de Fiscali
zação que ao fim do, ano terá coberto suas

principais cidades são as novidades da Dele- '

gacia Regional da Sunab para 73.
"O Plano Geral aprovado para este ano é

\ composto de ,IS etapas de fiscalização, que
cobrirão toda a área do Estado", explica .

Osni. Barbato, Delegado Regional daquele
órgão.. "Isso não impede que façamos ou

tras inspeções, desde que haja denúncias de
irregularidades". O Plano tem justificada
sua existência em virtude de proporcionar
economiás com o deslocamento dos fiscais e

uma total cobertura estadual.
�'A primeira etapa foi concluída sábado,

por três fiscais que, durante 6 dias, estive
ram nas cidades de Ilhota, Bnisque, Gaspar,
Canelinha, itajaí, Camboriú, Itapema e Por

to Belo. Foram visitados 178 estabeleci
mentos de todos os tipos, dos .quais 95 fo
ram autuados por desrespeito .às portarias
da Sunab nó tocante a preços e serviços.

"As principais infrações foram de majo
ração irregular de preços e de não fixação

,

de tabelas de preços nos estabelecimentos
visitados", diz,Osni Barbato. O maior nú

mero de infrações foi constatado em Cam
boriú, e foram autuados bares, restauran
tes, hotéis, lanchonetes e armazéns.

O Delegado Regional acha que o proble-
, /

"Esse inquérito administrativo
continuou - não está concluído e não
é em Sindicância que se culpa A ou B.

ina todo resume-se à falta de conscientiza

ção dos comerciantes. "Alegar que não sa

bem das normas , é uma saída frequente
mente utilizada por eles. O contador não
avisou, e etc ...."Eles não podem ser cons

cientizados, devem fazê-lo espontâneamen
te. Por isso não ocorrer é que a Sunab

obriga-os a fixar ,os preços à vista do consu

midor. No fundo eles são muito vivos, ale
gam tudo para escapar a uma multa, mas o
interessante é que recebem com muita

segurança a fiscalização".
Para que esta seja mais eficiente e contí

nua em todo o Estado, desde o ano passado
vem sendo mantidos contatos com o Go
verno estadual no sentido de se utilizar QS

fiscais da Fazenda para a fiscalização de

preços e serviços.
"Atualmente contamos com apenas 10

fiscais, sediados em Florianópolis. Com
esse acordo, que já foi aprovado pela
Assembléia Legislativa e cujo texto final
está sendo elaborado para publicação no •

Diário Oficial da União, teremos mais 300
homens em ação por todo o Estado. Isso
vai melhorar em muito a sua atuação".

Para suportar o novo volume de serviço,
a Delegacia está sendo completamente

. reestruturada. O Delegado Osni Barbato in
forma 'ainda que não recebeu nenhuma
orientação sobre o preço da carne ou dos
produtos em geral, por parte da direção
central da Sunab.

.

"Isso foi uma coisa rápida - proso,
seguiu - lévou aproximadamente uns

20 dias. Nesse caso, J?or força do
inquérito' administrativo, é lógico que
os funcionários ficam sentidos. Disse o

Sr. Laélio Luz "O afastamento do
agente-substitutoRenato Bínder foi em
decorrência das férias - que inclusi.ve
há 3 anos não lhe eram concedidas por
falta de pe�soal e não por qualquer
outra coisa. Como ele não é o titular -

pois o titular Algusto Pacias' foi para a

agência de Joinville por uma questão'
de rotina temos que baixar atos. Se ele
fosse agente titular ele se afastaria para
gozar as férias e tão logo elas terminas
sem ele assumiria, Mas ele é um agente
substituto e foi dado a, ele uma delega
ção de competência para responder
pela Agência".

Como ele entrou em férias nós de
signamos um servidor, inclusive daqui,

.

da Superintendência, para auxiliar a

comissão que estuda o caso, no caso de
haver necessidade".

Porque é necessário que fique bem cla
ro que Sindicância é a apuração de da
dos ou fatos, para verificar se realmen
te há indícios .de irregularidades, sem

saber quem as está pra ticando".

"Realmente, na sindicância prelimi
nar, verificou-se que existiam indícios,
de irregularidade. E quem é o respon
sável? Para responder-se a isso, abriu
se um inquérito. O inquérito foi inicia
do e forain indiciados os servidores. A
fase de indiciação não é penalização,
logo o servidor não está sendo penali
zado, mas está se processando uma me

ra formalidade administrativa".

Em entrevista concedida ontem pe
la manhã à imprensa, o Superinten
dente do INPS, Sr. Laélio Luz, expli
cou que o motivo de ter reunido a im

prensa foram não só os títulos das re

portagens publicadas pelo Jornal de
Santa Catarina ("Devassa no INPS de
Rio do Sul"; "Aqui os muitos envolvi
dos nas irregularidades do INPS de Rio
do Sul" e "INPS e sua confusão"), mas
também pela lista de nomes que o jor
nal apresenta. "Inclusive um', Antônio
Luiz Gotarde; desconheço como fun
cionário do LNPS".

Mais adiante disse o Sr. Laélio Luz
que)'0 inquérito de Rio do Sul se en

contra em fase final". A respeito da
representante de Ibirama, afirmou:
"Ela não é servidora; é uma firma, uma
entidade jurídica que nós creden
ciamos como representante e tem uma

certa função mas totalmente diversa da ,

do funcionário".

Secret6rio

entrega
relatório

Frisou o Sr.' Laélio Luz: "Quero
que fique bem claro uma coisa: o pro
cesso de Ibirama foi uma coisa, isto é,
a representação. O outro processo é
administrativo, é interno da própria
agência de Rio do Sul. De forma que
não há qualquer relação de um fato
com outro".

O Secretário para
Assuntos do Estreito apre-'
sentou ontem ao Prefeito
Ari Oliveira relatório das
atividades desenvolvidas
durante o ano de 1972. Na
área sob a responsabili
dade, a Secretaria muni
cipal informou que foram

pavimentadas as ruas Abel
Capela, Servidão Buchelle,
Rua da Paz, Marcelino

Simas; Otíilia Cruz e Bayer
Filho, enquanto foram be
neficiadas com revestimen
to de saibro 48 logradou
ros.

"Como achamos que essa represen
tação de Ibirama não estava agindo de
acordo com as.normas, fizemos então,
através da Inspetoria, um levanta-.
mento e achamos que a representação
não interessava mais ao INPS por di
versos motivos. Ela foi então desere
denciada e repôs a importância que le
galmente deveria repor, ressarcindo
assim o prejuízo da instituição. A se

gunda fase do processo nesse caso será
a análise jurídica para verificar se cabe
ou não uma ação civil ou penal contra ,

a representação. "Ainda não há essa

conclusão - disse o Sr. Laélio Luz".

,

O esclarecimento das diversas ocor

rências que vinham se verificando na

agência de Rio do Sul >- favores, vanta
gens, anulação de multas, etc. - segun
do o próprio Superintendente que a

confusão, lamentavelmente entrevis
ta".L'itoral catarinense está

nos projetos da SUDESUL
Explicou o superintendente do

INPS que "realmente o servidor'.res
ponsável pelo setor de Acidentes de
Trabalho de Rio do Sul foi afastado.

"Quero salientar inicialmente que ii
confusão, lamentavelmente; foi feita
pelo JSC e que é obrigação do INPS
esclarecer, corrigindo a falsa informa
ção que o órgão de imprensa deve ter
recebido" .

"Na fase de Sindicância não podíamos
afastar; porém, na fase de inquérito,
chegamos à conclusão que ele real
mente deveria ser afastado do setor:'

Os principais projetos da Sudesul, para zação do setor primário. No tocante à es-

os Estados de Santa Catarina, Paraná e Rio tratégia de ação, disse da eleição de sub-
Grande do Sul, foram apresentados ontem, áreas com caracteríisticas peculiares para o

à Comissão de Coordenação do Ministério desenvolvimento regional, para as quais fo-
do Interior, pelo superintendente Paulo Af- ram montados quatro grandes projetos. E,
fonso de Freitas Melro, em sessão presidida dentro da ação sub-regional, a Sudesul ins-

pelo Ministro Costa Cavalcanti, em Três tituiu e está implantando projetos sub-re-

Marias, Estado de Minas Gerais. Entre os gionais em áreas prioritárias dos três Esta-
mais importantes trabalhos' da Sudesul, des- dos.

'

tacam-se o Projeto de Desenvolvimento do Os quatro grandes projetos são os se-

Litoral Sul de Santa Catarina, iniciado em guintes: 1) Sudoeste-I, de desenvolvimento
1972 e que objetiva principalmente a cria- integrado a partir da agropecuária, para
ção de um polo industrial carboquímico, a uma área de 72 mil Km2 de 19 municípios
partir dos recursos naturais, transforrnan- gaúchos, em implantação no município--
do-o em elemento indutor do desenvolvi- área representativa de Alegrete, com a par-
mento de uma área de 10 mil Km2, abran- ticipação do Governo do Estado, Ministério'
gendo 32 municípios e uma população da Agricultura e outros órgãos; os recursos

; ap�9?çiV1adade50Qmill1aPMarit�s.Jn��n�i�',-"pp;V�, o PS-1 .e,m',1973, são de
fícar-se-ão em 1973 ao subprojetos: agua Cr,$ 1500 OOO,OO� -) Projeto de desenvolvi"
(estudos visando o suprimento de água po- mento da bacia da Lagoa Mirim, do qual
tável e industrial para a região), complexo dois projetos estão em pleno andamento

carboquirnico (estudos necessários ao di- (barragem eclusa do São Gonçalo e do Ja-
mensionamento do complexo e projeção de gurão). Para esses dois está destinada, para
obras de infra-estrutura para a área que 1973,' uma verba de Cr$ 2500000,00; 3)
nucleará as unidades do complexo). Os re- Projeto de desenvolvimento do litoral sul

cursos orçamentários para esse subprojeto de Santa Catarina; 4) Projeto do noroeste

consignam a dotação de Cr$ 800000,00 do Paraná, com acordo de cooperação téc-

para aplicação em 1973. O Sr. Paulo Melro nica da OEA que indica a Sudesul e o

iniciou sua exposição, a partir dos objetivos DNOS como entidades de contrapartida na-

regionais da Sudesul: 1) Promover a inte- cional. A primeira etapa foi estudo apro-
gração definitiva da região Sul ao processo fundado da erosão rural e urbana, visando
de desenvolvimento do País; 2) Acionar, os recomendações para projetos de conserva-

mecanismos necessários à consolidação do ção do solo e controle da erosão, numa

sistema intra-regional; 3� Ampliar a oferta área de 500 mil Km2. Para esse trabalho
de produtos agropecuários, incrementar as' dispõe a Sudesul de 900 mil cruzeiros. So-

exportações regionais e a geração de insu- bre a ação setorial, a Sudesul destacou os

.rnos bãsicos.-Ocupou-se, a seguir, da estra- projetos da pesca, do turismo, do inventá-

tégia global: 1) Modificação dá estrutura do rio calcário e os de recursos humanos, prin-
produto e do emprego do setor industrial cipalmente para o setor saúde. Participam
pela implantação de indústrias dinâmicas, da reunião da Comissão de Coordenação do,
diminuindo o grau de independência do se- Ministério do Interior todos seus integran-
tor primário; 2) Modernização do parque tes, os titulares da Sudesul, Sudene, Su-
industrial existente, visando a produtivida- dam, Sudeco, DNOS, BNH" Suvale, Se-
de crescente e maior poder de competição; rfhau, Projeto Rondon e Funai, além da

3) Intensificação do processo de moderni- Secretaria Geral do Ministério

"Acho que a finalidade da imprensa
é a de divulgar corretamente para que
todos possam analisar os fatos como

são". Disse o Sr. Laélio Luz que "de
vassa não existe". O que existe em Rio
do Sul, prosseguiu, é uma anormali
dade no serviço no setor de Acidentes
de Trabalho, .o que nos obrigou então
a fazer uma sindicância que culminou

, I

Para o corrente ano, o

programa da Secretaria pa
ra Assuntos do Estreito
prevê a construção do via
duto que ligará a rua Gas
par .

Dutra com o acesso,

continental da Ponte Her
cílio Luz.

. Como unia terceira etapa de esclare
cimentos, o Superintendente do INPS
explícou''que "no curso, da análise da
representação e do inquérito que foi
realizado, os membros da comissão,
não podendo se desviar da rotina pro-

'

cessual, visto haver uma limitação de
atividades, acharam' que deveríamos

Finalizou o Superintendente do
INPS' "o tumulto que ora se verifica na

agência do INPS em Rio do Sul se deve
aos nomes citados no jornal. E é con

tra isso que nós nos insurgimos, pois
durante a fase de sindicância a Comis
são não aponta nome de ninguém."

�.

use oseu crédito e lenha'
omaior NATAl de sua vida
o grandemagazine hoepcke
lacilila ludo para você

.

Çelesc inaugura hoje à
tarde ,Centro de Formação

Secadora Frigidaire apartir
de Cr$ 89,60 mensaisção de Substação, Eletricistas de Linhas e

Redes,'Monitores de Segurança; Leituristas
Instaladores de Medidores; Eletricistas de
Cooperativas Rurais. O Centro possui capa

, cidade para alojamento e ensino simultâneo
para 48 alunos, com .prevísão para 120.
Esse'número será atingido com a constru
ção de outros blocos, ao mesmo tempo em

que será aumentado o número de cursos.

. Os senhores Paulo Aguiar, Secretário
dos Serviços Públicos! e Osvaldo Moreira
Douat, presidente da CELESC, acompa
nhado de sua .diretoria, também estarão
presentes à solenidade.

O Centro de Formação e Aperfeiçoa
mento da Centrais Elétricas de Santa Cata
rina passa a contar, ? partir de hoje, com
novas instalações, próximas ao aeroporto
Hercílio Luz.

O Novo Prédio, com 480 mil metros
quadrados distribuidos por oito blocos, se

rá inaugurado à tarde, 17 horas, pelo gover
, nador Colombo SaIles.

O ÇEFA já formou 3�1 alunos em

767.4 horas-aula, desde o início de suas ati
vidades em 1969. Os cursos ministrados
atualmente são 26, entr.e eles os de Opera-

Lavadora F rigidaire a
,

partir de Cr$ 81,00 mensais
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J Entre nesta largada e ganhe
! centenas de fogoes I

J e refrigeradores frigidaire
e mais opalas zerinhos.

CHEFE SETOR DE PESSOAL
,E

SECRETARIA' EXEC'UTIVA �

Refrigerador F rigidaire a

partir de Cr$ 49,20 mensais
Fogão Frigidaire a

partir de 'Cr$ 67,00 mensais

, I

Firma de Engenharia, em franca expansão oro Estado, necessita !para
admissão imediata de Chefe de Setor de Pessoal e Secretaria Execftivapara sua regional de F�orianópolis.
Exigimos' experiência comprovada mínima de 2 anos em) cada

atividade. I
Os candidatos deverão se dirigir por carta à rua Nunes Machado 14 -

.

sala 61 - Florianôpélis em atenção ao Sr. Lima, mencio rando
pretensões salariais, fot�grafia 3X4 e curriculum vitae. {� ,

\ \

Você pode ter o maior natal de sua vida este ano. O Grande Magazine Hoepcke GRANDE MAGÁZINE,HOEPCKEtem tudo o que você precisa e nas cond ições que você qu iser .

•
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POLUIÇi\O
o jornal "O ESTADO" publicou na

semana passada muita coisa sobre "1'0-

LUiÇÃO" de nossas praias. Pois bem'
S,'ní que só agora cm pleno janeiro é que
as autoridades compctcr.tcs, tiveram essa

idl'ia não muito aceitável? Todos sabem

que os detritos atirados ao mar, não é de

aglHa c sim de muito tempo atrás. E, du
rante esse período nunca se ouviu falar

num caso alarmante consequente da po
luicão das águas.

Puseram placas de alerta ... ainda bem

que o nosso pessoal não deu- bola pra
essa "baboseira ". A meu ver aquelas tá·
buas com dizeres desagradáveis, só ser

vem pra mandar tu ristas embora e além
disso levando consigo, mais urna das mui

tas más impressões da nossa terra.

O fato que mais me' deixou chocado,
foi o de eles terem colocndo uma dessas

placas na praia de Palmeiras. Ora minha

gente! Constatem vocês mesmo - Não

existe sequer um tubo de plástico, por
mais fino que seja, despejando detritos

n'água. Como é que está poluída? Não

en tendo, sinccramcn te I

Na Lagoa da' Conccicão, onde a água
é parada c, com muita sujeira diariamente
atirada dentro dela, nem analisaram a

água, Por que? É simples: L á tem bons

restauruutcs, tem o I.IC, etc ...
O que ClI desconfio, é que por trás

disso tudo funciona alguma COR RENTE

corn a finalidade de movimentar outras

praias ... 0'.1 até mesmo quem sabe, inte
ressc financeiro.

As ali toridades deveriam era proibir a
cnnahzução de esgotos que despejam no

mar ; sim é lima medida acertada. Mas

não esse negócio de enxotar turistas de

nossas praias. _. Al írio Jeremias - Flo

rianópolis.
FOSSE

Tenho a honra de levar ao vosso co

nhecimento, que em data de II do cor

rcn te. roi empossada a nova Diretoria da

Liga Operária Bcneficen te de Floria

nópolis, que regerá os destinos da mesma

no período 1973/1975, e que ficou

as�im ' constituíd a: Presidente: Alcides

BOllatclli, Vicc·Presidente: Heitor Mello,
! o. Secretário: Euhílio José thomas (rce·
ll"[o), 20. Secretário: Waid\�mai de Meio

Dias (reeleito), lo. Tesoureiro: Roberto

Schlichiing, 20. Tesoureiro: Walfrido J.

Mendes (reeleito). Bibliotec<Írío: Jorge
h�rnl!ntlesilOrildor: Hipóli to de V. PerúÍ'

ea (rceieilo)ColTlissão Fiscal: Membros
r;f{\(ivos: Demétrio Marangoni (reeleito),
Alcides José de Farias, Mauro M. da Sil·

�,l. Suplentes: Aduci Matos, Alino lide·

fonso da Silva, Reyualdo Dias de Olivei·
ra.

Aproveito a oportunfdade para reno·

va,. a V.S. os meus protestos de elevada

eslima e distinta consideração. - Eulália

José Thomaz - lo. Secretário - Fio·

ri;ll1ôpolis. _

CONVITE

A Prefcitllr� Municipal de São Joa

quim, tcm o prazcr de convidar V.Exa. e
E:'ma. Fum ília, para participarem das

festividades oficiais que marcarão a posse
dos novos Prefeito e Vice·Prefeito do

município, eleitos em IS dc novembro
de 1972, e que são as seguintes: Dia 27
_. Baile no Club Astréia. Dia 28 - Chur

rasco. Dia 34 - Posse dos senhores Dr.

Ei.!Ídio MartOl'ano Neto e Eng0. Agrô
nomo Joaquim Godinho dos Santos. -

Joaquim A.R. Neto - Prefeito Munici·

pal, Ro�rio Tarzan A, da Silva - Vice
-Prefeito -- São Joaquim.

A.GRADECIMENTO
Com a presente, vimos apresentar a

V.SJ. IIOSSOS �inccros agradecimentos pc,
b lJota inserida nesse lTJodelar Diário, no
último dia 15, com rcl;I�'ão a nossa Em

presa. _. Ebrasa - Empresa Brasileira de

COlll;trução Naval S.A. - Florianópolis.
município, eleitos CTIl J 5 de novembro
de 1972, e que são as seguintes: o nacio·
nal como Martinho de "faro, Eli Heil.
H;·,:·sis Vicehictti e outros. Esses desen·

v()h','rarn sua própfia iniciativa e tem va

!()l'il,V10 seu trabalho, aspecto qüe o pro·
fl�ssor considera Hmuito bOln". No en-r

tillltü, admite qúc a filosofia própria da

n01':! safIa de artistas·::atar,inenses ainda é
,!>lI embrião.
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o trabalhador e a casa própria
Define-se cada vez mais o seno \.jLllli'<:éll;Qa .economica oo tr ..ma- sua prole, através do futuro, a

tido social da democracia brasi- lhador assai a iado: a acessibili- moradia própria, essencial à ';sta-

leira, sob as diretrizes do Presi- dade à aquisição da casa própria, bilidade e ao desenvolvimento de

dente Emílio Garrastazu PliédicL em condições que favorecem até sua vida familiar.
Sucessivas providências do Go- é'OS que percebem salários m íni- Está nisso, pois, uma incisiva

verno ao encontro do bem estar mos. marcante de peculiaridade do

do povo .. - especificamente do A pai ítica habitacioual é't� h o- nosso sistema democrático, em

modesto trabalhador brasileiro - je executada através do Banco que, não por longas dissertações
têm sido postas em vigor, acen- N ecional de H abitocão não che- teórico-fi I csóticas. mas por Obj'3,
tuando 3 política social da Revo- gare' a favorecer él grande mESSe: tiva e imediata aplicação de con-

lucão de 1964. dos que trabalham sob r:;gime de viccões humanas, se concretizam
'A integração nacional em ter- salário. E precisamente para sa- as 'obras de equilíbrio e ordem

mos de estrita solidariedade hu- nar essa anomalia, decorrente da social no País. A demagogia não
mana, 'consultando mesmo o es- incapacidade dos salários para tem vez, em tal caso, que não se

nírito da forrnacão da sociedade dispensar recursos ao pagamento presta evidentemente a encarecer

6rasil9ira, reconéiliará os pendo- dos empréstimos, é que o novo a iniciativa, mas a servir, de fato,
res de nossa evolucão com os Plano de Habi tacão Popular, lan- a causa da harmonia interna do
i deais do desenvolvimento do çado pelo Presidente da Hepúbli- Brasil, fomentando a prosperida-
País. A Segurança dos trabalha- ca, encontrou solução, prevendo de popular é fortalecendo a soli-

. dores e de sua prole.iabrindo-lhes a construção de dois milhões de dariedade nacional.

perspectivas de tranquilidade casas populares e preconizando, Reconheça-se, portanto, acima
econômica na velhice ou na inati- para o resgate dos respectivos de tudo, a firmeza duma diretriz
vidade, dignifica na pai ítica bra- empréstimos de finalidade h abi- votada a imprimir no curso do
sileira o trabalho e o exalça como tacional, as prestações mais bai- desenvolvimento nacional, o sen-

mérito cívico a que o Estado xas, como venham a ser as de 35 tido providencial de nossa voca-

confere amparo e consagração. cruzeiros mensais. cão para a convivência dernocrá-
A esse' respeito, cumpra lern- Consegue' esse objetivo repa- tica, sem preconceitos ou discri-

brar que tem sido o Presidente rando os rigores das taxas de ju- minações entre quantos, nascidos
Médici um benemérito, rovel ardo ros, que o Plano de Habitação no Brasil, ou vindos para o Brasil

o próprio discernimento das ten- Popular lançado dias atrás pelo com a intencão de col eborar rio
dências da civilizacão humana e, Presidente Médici reduz a pro- esforco do País, estejam ampara-
m ais frisantemente, as realidades porções médias, nunca superiores dos pelas nossas leis e partilhem
brasileiras. A aposentadoria do a quatro por cento ao ano. Po- realmente de nossas aspirações ao

trabalhmor furai S0 inclui entre dendo pagar mensalmente, a tltu- progresso.
as mais oportunas medidas pai íti- lo de prestação de compra - e

.

A casa própria, agora facultada
co sociais do Governo, no rumo não mais de pesado aluguel - im- aos trabalhadores em geral, cons-
da integração popular do Brasil. portância não maior de 35 cru- tinri mais um resultado da exata

Agora, vem a público, trazida pe- zeiros, o trabalhador que recebe interpretação histórica que é irn-

Ia palavra do Presidente, nova salário mínimo estará em situa- perios o ajustar às tendências de
modalidade de assistência e tran- ção de adquirir e garantir para a nOSS<l evolução social.

�'��__;________"';'___;___----'--'--l
"Síntese Informativa"

que já beneficiou a 38.400 agricultores. O (Wx aio finan
ceiro e creditlcio se vem expressando por 162 proje tos
industriais financiados e 12 novas indústrias amparadas
pelos incentivos fiscais, através do I.eM., cujo incremen
to já se verifica num lndice de 42%,

São dados sin[�::'camente colhidos à supelficie do
movimento administrativo e econômico destes dois últi
mos anos e que se oferecem aos obsel11adores do atual
momento catarinense como suficientes para autorizar a
confiança no pleno êxito da Ação Catarinense de Desen
polvimento, que se está executando com justificado en

tusiasmo.
E porque assim é, valerá registrar auspiciosamente um

crescimento estimado em 14% no ano de 1972, e já COfl

fimlado, em relação ao ano de 1971. "Todo esse esforço
governamental" - conclui o texto informativo da Secre
taria do Desenv0lvimento Econômico - "se reflete no

próprio Orçamento do Estado que destima, em 1973,
45%,de seu total para as despesas de capital, posição
excelente no contexto brasileiro'� I

Santa Catarina, a despeita de deficiências que im
põem ao seu Capemo a expectativa de especiais atenções
e que tem reivindicações pendentes de apreço federal,
não se detém ante a prpopria detenninação de acompa
nhar, sem desfàlecimento, o ritmo do desenpolvimento
nacional, mantendo o conceito de operosidade e disposi
ção progressita que já alcc01çoll na Federação. Para isso é
que se unem, conscientemente integrados num propósito
de ação, as classes produtoras e o Governo do Estado
Jlisando á concretização do programa de expansão cada
J.'ez maior de sua grandeza social e econômica.

Em ambiellte de trabalho e de' . compreensão poUtica,
o nosso Estado haverd de reafirmar, ,através do seu esfor-
ço produtivo, a eficiência de sua participação neste sole
ne momento histórico do País.

A Secretaria do Desenvolvimento Econômico acaba
de divulgar uma "Sintese InfonnatiJ.'a" sobre Santa Cata

rina, incluindo dados interessantes sobre a expansão de

mográfica, econômica, social e cultural do Estado, Mas

especialfÍÍellte interessan tes ulo, en tre aquelas informa
ções, as que' se referem à Ação Catarinense df! Desenpol
Ilimen to, sob .as âire trizes do Governo Colombo Macha
do Salles,

A Secretan'a do Desenvolvimento Econômico, sob a

on'entação do ilustre titular da importante Pasta, Df.
Hovedo de ,Gouvêa Lins, expôs o que tem sido, nestes

dois últimos anos, a execução do Proifto Catarinense de

Desenvolpimento, como fator preponderante na f0I711a
ção do meio propício ao crescimento econômico do Es-
tado.

•

Dando especial atenção aos problemas de infra-estru
tura fundamen tal para o processo da expansão sócio-eco

nômica; o Governo Colombj) Salles está realmente pro- .

rnovendo, numa diretriz poUtica que conjuga esforços de

Empresa e Governo, a elevação dos índices de prosperi
dade geral de Santa Catarina, que se evidenciam em ex-

pressivas realizações. =

Materialmente, as 346 construções civis destinadas a

instalações de serJ.'iços públicos aí estão, distribuídas pe
los setores da Edu(.;ação, Saúde, Justiça, Segurança e Ser
vicos Sociais. No setor dos transportes, são também apre
ciáveis as obras realizadas: 309 quilômetros de estradas

ilnplantadas, 143,5 quilômetros de rodovias pavimenta
das, 1.882 metros de pontes construldas, ou em. constnl

ção, e entre estas últimas i.ncluída a que ligará a Ilha da

Capita I ao Continente. No setor de comunicação, a rede
telefônica se amplia enormemente, estando contratados

já 42,000 telefon.es I'tOPOS. Quanto às linhas de extensão
da energia elétrica, foram investidos 43 milhões de CnL

zeiros, cobrindo obras de fomecim'ento energético nos

meios rurais. Múltiplas, ainda, são as formas pelas quais
,estão tendo a presença do Estado os aagricultores e pe
cuarista.� catarinenses, incluindo-se a orientação técnica,

(;"stavo Neves'

Trivial
Variado I S!rgio Lopes

i

Problemas em pauta
,

o governador Colombo Salles e a cúpula dirigente da Arena - já se

sabe - terão UI!! encontro 110S próximos dias, dependendo apenas de

data, cuia finalidade principal será debater e traçar diretrizes para a

dinamização das atividades. partidárias. Essa reunião vinho sendo
sugerida' insistentemen te pelos meios politicas, apôs conhecidos os

resultados das últimas eleições municipais, e só agora transpira a

informação de que sairá. E sairá porque há importantes questões a

serem examinadas I/a áreapolitica gOl 'em is ta, para as quais os dirigen tes
da Arena mio se acham etn condições de se Faltar sem o concurso direto
doSr. Colombo Salles, tido e acatado C0ll10 o comandante do partido.

Os levan tanien tos efetuados a respeito da performance da Arena lias

eleiçôes municipais de novembro, quando não' preocupados em

justificar com os números uma vitoria que os fatos não traduzem COJll

as mesmas amplitudes, dão margem a fundadas »preensôes. A AreI/a

perdeu importantes redutos politicas para o MDE - Joinville, Lages,
Brusque - e não conseguiu recuperar Blumenau, de onde poderia
irradiar a sua penetração no Vale. Em todos esses grandes centros, e

mesmo em alguns onde venceu o pleito, o partido apresenta nos dias de

hoje uma fisionomia entre abatida e transtornada pelas circunstâncias

políticas que caracterizaram as disputas dentro de suas próprias fileiras.
Esse estado de depressão, logicamente, não pode continuar, se a Arena
não quiser correr o risco de ser supreendida novamente em 1974

quando das eleições parlamentares.
Os problemas são bem conhecidos. Em alguns casos, as divergências

entre as facções do ex-PSD e da ex-UDN constituem verdadeiros quistos
a serem extirpados, a bem da sobrevivência da legenda arenista. Em
outros, igualmente graves, a ascenção acidental de grupos politicos
motivou o afastamento ou o alheamento de lideranças que detém, em
suas áreas, inegável prestígio eleitoral. E há ainda uma questão
fundamental a ser ponderada em muitos casos. Onde os lideres politicas
já calejados 110 trato com eleições não conseguiram 011 não quiseram
arregimentar o eleitorado em torno dos candidatos partidários, poucos
foram os exemplos de revelação de lideranças novas com igual
capacidade de arregimentação.

Qualquer tentativa de revigorar o partido terá que partir de uma

equação para esses problemas, que não são todos, mas estão ai arrolados.
pelo seu grau de generalidade.

em pauta, E certamente, o governador Colombo Salles será abordado
para o encontro de uma formula razoável de integração entre o Partido
e_o Governei. $sse talvez seja o dado mais concreto para a pretendida
dinamiza�:ão da atuação político-partidária.

Os lideres arenistas nâo negam o empenho e a boa vontade do Sr.
Colombo Salles em prestigiar a atividade politica, mas há reservas

quanto à forma de relacionamento entre a politica e a administração. A
Arena, deFido a esse tipo de relacionamento, fica numa posição até
certo ponto curiosa. Ê o partido que está no poder, sem exercitar o

poder.

AOS FIÉIS
"Capelinha" é o nonie de batis·

mo da mais nova boate de Florianó

polis, que abrirá suas�portas a partir
de hoje, em Itaguaçu. A concepção·
singular da casa inspirou a Paulo da
Costa Ramos -- a pedido da direção
- o seguinte convite Pilra a inaugu
ração: "Prezado Devoto. Convoca
mos Vossa Senhoria e Senhora para
o sacrifício ritual que marcará a

abertüra de nossos 'ofícios, no dia
26 de janeiro, às 20:30 horas,. em
Itaguaçu. As prédicas estarão a car

go de Justerinni e Ballantine, John
ny WaIker e demais colegas da mes·
ma procedência".
JOÃO SALDANHA

Mesmo em gozo de férias - que
aproveitou para conhecer os balneá
rios catarinenses. - o ex-técnico da

seleção brasileira e comentarista es

portivo da GlolJo ,João Saldanha
não conseguiu se desligar do fute
bol. O Secretário do Governo, Orl
ando Bértoli, que é um ãpreciador
de esportes, levou-o a assistir em

Itajaí ao jogo Avaí x Argentino Jú

nior, na última tcrça·feira. Salda

nha, por hábito, não ,se furtou ao

con'J.en táric. Fez elogios à atuação

Outros entrarão

,do Avaí no primeiro tempo, quan
do a equipe azurra venceu por 2 x O

(o final foi 3 x·. 1), condenou a

agressão do goleiro Amauri ao ata

cante Cordero e criticou severamen

te o árbitro Alvir Renzi: "Um ho
mem vestido de preto de cartão
amarelo na mão".

.

KONDER REjS
O senador Antôni.o Carlos Kon-

der Reis, de regre�so do Rio, estará I'hoje em Jtajaí para proferir confe:
rência sobre probl�m<ls portuários
dentro da program<lção comemora

tiva da Semaüa dos Portos, A pales-
tra está marcada para as 20 horas,
na sede da Prefeitura. Na próxima
segunda-feira o parlamentar arenista
estará em Florianópolis para conta-

tos políticos.
lAURO UNHARES

,

o presidente do grupo financeiro
Banco do Estado de Santa Catarina,
Lauro Linhares, está presidindo o V
Encontro para Estudos da Proble
mática dos Bancos Estaduais, que se

encerrará hojE;, em Belém do Pará.
O pJ:óximo enc'ontro, segundo ficou'

.J .

aprovado, sera em Santa Catarina,
em 1974.

� .

rev�sta comi lIIIII!lI VI
Não é est<; a primt:i;:a vez que digo: Sou pro- de um tipo de sacerdote egfpcio que portllva mação o Astrólogo virou-se prá madama e

curado, de quarvdo em vez, por uns tipos estra- como símbolo uma ampulheta e uma palma, até disse: - "Marca bem a posição, fulana, marca
nhos; não somente estranhos mas, também, go.. hoje símbolo da Astronomia. Portanto, até bem". Quando o bestalhão se foi, rimos a valer;
zados; e às vezes, até mais gozados que e3tra- onde sei, Horoscópio é o Esquema posicional ele iria mostrar seu "marte' a algilm crente,
nhos, E nãc será a última, evidentemente. Pois horário dos Astros. Agora, se os Astros têm in- tomar-lhe o rico dinheirinho. E no outro dia, eu
eles aparectm quando menos se espera e quaJl- fluência outra que não gravitatória, eletromag- cal duro. Rádi'os e Jomais trombeteavam que o

do, ardentemente, se deseja que eles nâo SU1'- nética, astrofisíoqufmica, o problema é outro e Astrólogo "arrancq-toco" previra que a "Ponte
jam. Mas os tipos saem da sombra, brotam do depende de crença de cada um mortal; e isto é Hercllio Luz", iria cair. Depois de tomar uma

chão, caem das árvores. São criaturas demo- assunto de foro íntimo e não me interessa. "Aí nota comprida do do povo crente, o Astrólogo
n{acas; e, quando modestas, não querem nem o céa foi dizendo, à maneira de despedida: "- mandou-se com a tripa forra, fiado, por certo,
chegam a tanto,' são só mailiacas. Nem um É, eu acredito e logo vi que que o meu signo que a estrelinha era Marte; o que pouco se lhe
Eclipse lunar, um mísero eclipse penumbraI, se hoje não estava bom". E completamente decep- dava, pois os crentes não sabem também,. a
pode olhar em paz, com devaneios românticos cionado, o "cacete" foi dizendo: -

" Está fican- Ponte continua firme e eu continuo rindo dos
da Lua a esconder-se a medo e fugfdi3 na pe- do meio tarde, até logo, até logo". E mandou- Astrólogos .. E fico doente quando alguém me

numbra da Terra; até mesmo 'nessas noites eles se. E isto me fez lembrar o ocorrido faz uns 5 c1).ama de astrólogo porque ou está me gozando"
surgem. Mas conto o que ocorreu na noite do ou 'seis anos. Foi num anoitecer de outono, lá ou o miserável é burro mesmo; mas o que me

eclipse penumbrai da Lua: Apareceu um desses na Lagoa da Conceição, Estava a tomar uns incomoda mesmo não é a gozação, é a burrice.
cabras e queria uma '�inte11liev" a respeito de copos de vinho, entremeado de cam(J}'ão ao Mas deixa prá lá, porque há outra "interviev"
nada e cousa nenhuma, como verão o.s possíveis bafo, com o compadre Afonso Delambert, espetacular. Os ledores desta: entrevistas devem
ledores desta anotação. E o cristão entrou dire.. quando parou frente' da casa um enorme auto- est�r lembrados do Eclipse artificial que fiz pro
to no assunto: - "E, o caso é que eu queria um móvel e, de dentro do monstro, saltam duas menino triste que, devido a confusão de gilris,
horóscopo. Dá prá fazer um? " E eu fui mais pessoas: Um homem e uma senhora. Eram não conseguiu ,,�r o Eclipse solar do dia 4 de
direto ainda, porque sinto até coceira na sola do todos imponência de meter medo. Olhavam o janeiro. Pois ê. Apareceu-me ontem um cabra

pé quando algilm desgraçado me chama de mundo por alto, como se a humanidade inteira com cara de meio adoidado, cabelos arrepiados
astrólogo: "Não! Não dá. E olha, meu distinto circundante fosse c�mposta de vermes; e con- como se tivesse visto o demônio, um cara que
eu não sou Astrólogo. E não me interessa a vêm dizer que o "chauffeur" particular vinha nunca vira por estas bandas e foi falando numa

Vida dos Astros nem a vida de ninguém." Aí o uns passos atrás, gingando, com pose de linguagem complicada, que, na sua opinião, de
inseto falou como se fosse a quinta essência da sanhudo guarda-costas. Aí, por sobre o muro, o veria ser, ao mesmo tempo, educação e grande
imbecilidade: - "E a previsão do tempo?". Prá gajo fo.i perguntando: - "Ei moço, o fulano ,cultura: ".- Eu vim solicitar do senhor prá ver
encurtar o assunto, pois nunca tive intenção de tal? ;' O moço era Delambert e o fulano era el,l. respectivamente um eclipse ...

"

Olha, pessoal
meter cousas na cabeça dos demais e nem expli.. E foi convidado a entrar; recusou com impor- 'não dá prá repetil\ o pedido do cara pois ê cheio
car nada a quem não é qualificado para enten- tância e falou como se o faraó Amenhotep de advderbios elliJ mente largados à vontade
der, - (e é bom que se diga que esta qualifi- reillasse em sua pança balofa: "Eu sou o Astró- dentro do pedid�jMas pergQntei-Ihe espantado:
cação não se aprende em escola) -, fui logo logo. tal e queria que ele mt; mostrasse no Céu a - "O que? Eclipse(do Sol a es�a hora da noiteJ
dizendo: _. "Olha, o que o senhor quer é saber posição de Planeta Marte. E que estou fazendo Tá loucoo?" E o 1cidadão renitente: - "Hoje
de HOROSCOPIO; de Horoscópio! Horósccopo um grande estudo prum cliente", Prá gozar; não, que não que�o incomodar absolutamen-
é besteira grossa, é cretinice ou esnobismo, mostrei-lhe uma estrelinha qualquer de terceira te ...

"
e outros men S. "Pode marcar o dia e dar

afinal todos devem saber pelo menos um pou- grandeza, bem baixa no horizonte node, en- o preço". "Não tem preço, não", - respondi _,
quinho de língua portuguesa, já que ltãO sabe quanto Marte brilhava 'gloriosamente no Zenit, "mas, o senhor pod rá vê-los no correr do ano

mais nada. DepO'is, Horoscópio' quer dizer, pois rutilàmente vernlelho. E os "monstros sagra- nestas datas: Vai hr 'er eclipse do sol no dia 30
vem de lwroskojJo's, visão esquemática chI posi- dos" voltaram ao carro que arrancou IC"antan- de junho e no dia

�

de dezembro e um da Lua

_ião (����_As����::E:�)oi� 1101'· t�OI)::_S�:.�� o títt�o__do areia dos cômoros. Mas ao receber a in/ar- .

2:0 dia 10 de deze.1!' bro. �ocuJ;"e �,�I.::ugQ:a:::r�ce::::r:.:;t:::.o..:e:_ __., __'

I

o mesmo

<.

há de vê-los, certamente". E aí o cidadão Mente
fez uma reverência cumprimentou, deu boa
noite em mente e se foi. Respirei fundo e aH
viado ...

·

Mas até que em matéria de louco esse

nã-era dos piores. Já enfrentei parada mais difí
cil. agora vejam o que ganhei com o tal "eclipse
de Lyot" pro guri triste. tem cousa que a gente
deve fazer escondido à maneira dos Alquimistas
da Idade Média. Escondido, bem escondido por
que, de duas, uma: Ou o cidadão passa por
doido aloprado e é alvo de galhofa à sacapa, .. (o
que, a bem daverdade, pouco importa; pois
riso de mais é 'siso de menos, diz o ditado) ou o

cidadão de alvo de malucos sem mania fixa e à
falta doutra maluqueira ,prá passar o tempo se

promovem em fãs da gente. Mas o que gosto
mesmo é de pedido de criança até aí pelos dez
anos. Eles vivem num mundo maravilhoso de
gênios, fadas e.amigl\inho� invisíveis pros bobo
cas dos adultos. E como vivem num mundo
maravilhoso só exigem maravilhas; não deixam
por menos. E conto uma dessas: NO' final do
ano que passou, o Miguelzinho, ,de 8 anos, filho
do doutor Christakis, me pegou de surpresa: -

"O senhor faz um t�mporal em rima da minha
escola amanhã? É que tenho uma cousa prá
fazer com o meu amiguinho aaqui em casa. "E
descobri que no outro dia era exame e ele que
ria escapar. E custei li desconversar o assunto .

Puxa vida! Mas sai da entalada porque ele foi
. dar uma volta no quarto, consultou o amigui
'nho e concluiu: "Olha, amanhã, não, deixa pro
dia da prova de matel!lática". Agora, doido
adulto é outra cm,lsa. E de fugir; porque os

ditos não têl)1 graça, são chatos e o que é pior,
sfio "in teligentes" .

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Jobim: políticos
no poder, abaixo
os tecnocratas

O senador Dan ton ] obim condenou a "tecnocracia",
declarando ontem que "nenhuma grande nação do mundo
entregou o governo aos técnicos". Para o senador a função
de governar cabe aos politicos e não aos técnicos, como

frisou não há muito tempo o presidente do Banco do Brasil,
Sr. Nestor] ost.

- Sempre combati a tecnocracia, embora julgue
importan tíssirno o papel dos técnicos na administração,
sobretudo nos tempos atuais, onde o Estado tem função
preponderante no processo econômico e social.

Esclareceu o senador carioca: "mas, se os governos
necessitam dos técnicos, não há lugar nos governos para os

tecnocratas, os quais querem comandar tudo".
TECNOCRACIA

O senador falou q\le nem os Estados Unidos, nem a

União Soviética, nem a China, a França ou outro país
qualquer admitiu a tecnocracia, "Nesses países, os

especialistas estudam os problemas, apresentam alternativas
para sua solução e o estadista reestuda-os sob ângulo
político, adota as diretrizes, pois é ele que tem poder de
decisão".

Disse o Sr. Danton Jobim que "os técnicos não abrem os

caminhos novos, apenas os rumos possíveis, razão pela qual
o desenvolvimento não 'é compatível com a normalidade
democrática. Nela cabe ao político a tarefa de governar,

represen,t,ando pela origem do poder que exerce, o consenso

do povo.

Censura dificulta
p,ublicidade no RS

As agências de propaganda e emissoras de rádio e

televisão do Rio Grande do Sul, poderão adotar um sistema
de auto-censura, em troca do levantamento da censura

prévia sobre a publicidade, em vigor no Estado desde o dia

16dejaneiro.
'

A I Associacão Rio-Grandense de Propaganda e

Associação Gaú�ha de Empresas de Rádio e Televisão se

reúnem hoje para estudar a proposta do presidente da

Arget, jornalista Flávio Alcaraz Gomes, para tentar a

substi tuir a censura prévia por auto-censura.
EXIGÊNCIAS'
O presidente da AGERT explica que a exigência de

submeter ao Departamento de Censura Federal todas as

peças de propaganda, vem prejudicando as empresas de

'publicidade. Os órgãos de divulgação que muitas vezes

recebem os anúncios na última hora, antes dos programas
ou de rodar os jornais, 'são atrasados porque tem que antes
submetê-los ao censor federal

'

- Como o escri tório da Censura Federal fica longe do

centro, é praticamente impossível o �colhimento da,

publicidade na última hora. Vamos por isso propor um

sistema de auto-censura das empresas e pedir que a Polícia
Federal levante a exigência da censura prévia, dando-nos um
voto de confiança, diz o presidente Alcarraz Gomes.

LP Sérgio Ricardo
O cantor e compositor Sergio Ricardo apresentou ontem

no Museu da Imagem e do Som, o seu último LP intitulado

"Sérgio Ricardo". No disco ele utiliza 22 pios de aves brasi
leiras e lança um conjunto instrumental inédito. Duas músi
cas do LP tiveram problemas com a censura: "Calabouço"
interditada por dois anos e "Tocaia", retirada por 15 dias.
Todas as músicas são novas, algumas tem sido apresentadas
'nos shows do cantor, com excessão de "Antonio das Mor
tes" do filme "Deus e o diabo na terra do sol", que aparece
com roupagem diferente.

NORDESTE

Sérgio Ricardo diz que a base do disco é a música rural.'
do Nordeste e a música do Litoral Negra. "Procurei usar
instrumentos latino-americanos sem qualquer sofisticação,
como o bumbo, pifano, etabaque, bandolim e viola. Não há
bateria nem qualquer instrumento mais sofisticado, 'com ex

cessão do piano, utilizado pouco".
O compositor procurou somar a cultura geral Iatino

americana. O exemplo mais significativo é a música "Canto
Americano", mas em outras composições, predomina o rit
mo nordestino.

'

Ladrões avisam e

',depois assaltam
Após avisarem o Banco Mercantil de Minas Gerais que

iriam assaltá-lo, quatro bandidos assaltaram o banco

vizinho, o de Crédito Nacional, na rua Conde do Bonfim,
no bairro Tijuca no Rio de Janeiro, na tarde de ontem.

Levaram 50 mil cruzeiros, fugindo em seguida num volks

vermelho, cuja placa não foi identificada pelas testemunhas.

'Após se retirarem foi soado o alarma e várias patrulhas da
Pol ícia Militar cercaram a área, sem contudo localizarem a

quadrilha.
ENGANO
Pela manhã o gerente do Banco Mercantil de Minas

recebeu um telefonema anônimo, informando que a agência
seria assaltada à tarde. Embora sem acreditar muito, tomou
providências, reforçando a guarda de vigilância. Mas nada

aconteceu, nem os clientes, funcionários e guardas
chegaram a perceber que o assalto estava sendo realizado na

agência ao lado.
.

Os assaltan tes en traram calmamen te no Banco de

Crédito Nacional, prenderam o único vigilante Roberto
Teixeira tomando-lhe a arma. Em seguida mandaram os

funcionários e clientes que ficassem com as mãos para cima,
obrigando o contador João Barros a abrir o cofre e entregar
o dinheiro.

' ,

Cachorros contém
. . -

motIm na.prlsao
o início de motim registrado no Centro Penitenciário

Agro-Industrial de Goiás, foi contido pelo canil da Polícia
Militar daquela cidade, na noite de ontem. Os policiais mo

vimentaram toda a sua matilha contra os revoltosos. Segun
do informações da Direção do estabelecimento tudo correu

muito rapidamente, começando com a agressão a um sar

gento que cuidava da vigilância dos presos. Após terem sido
iden tificados os dez principais implicados, a vigilância foi

reforçada.

Astronau�a da Apolo
chegou ontem ao Rio
o astronauta norte-americano James Irwin chegou on

tem ao Rio de Janeiro. Irwin, que participou da missão

Apolo 15, foi o primeiro h?,m�1n � ,�irigir um veículo em
,

solo lunar e a trazer a pedra GeJ;lesls ,a mais antiga que se

tem notícia, com quatro milhões/de anos. Ontem ele gravou)I'
um "tape" para um programa d�televisão,

visitou o Gover
nador Chazas Freitas e foi a Ca . po Grande fazer uma con

ferência. Hoje James Irwin que é, pregador batista de Hous
ton no Texas, embarcará para Rlecife, onde participará da

Convenção Batista Brasileira, naq tela Capital.

Heje, liberdade para
, ri

O ex-tenente Bandeira

20 barcos pesqueiros fabricados no Brasil
vão fazer parte de uma das grandes
frotas camaroneiras do mundo.

/\ luta de Bandeira , ..

Prescreve hoje a pena de Bandeira e

ele poderá voltar a ser integrado nos

quadros da Aeronáutica, que deixou

há 20 anos para entrar no cárcere. Ban
deira sempre lu tou para consegu ir a

anulação da sentença que o condenou,
sob a acusação de matar o bancário
Afrânio Lemos.

I

Tereza Gomes Bandeira de 33 anos

mulher do ex-tenen te Alberto ] orge
Franco Bandeira diz que não foi ingló
ria a luta em que esteve empenhada

A Continental Seafoods,
lnc - Secaucus

(N.J')IIII!§�USA, encomendou
à Ebrasa, Empresa
Brasileira de

Construção Naval

S/A, Itajaí - SC, 20 barcos

pesqueiros de 22

metros, totalmente

equipados, inclusive
com congelamento
à bordo.

O Contrato, que trará

durante' J 3 �IlOS. [Ia conheceu o mari

do no di 8 oi to de maio ele !l)(JO. dois

meses depois dele ter sa ído da prisão.
na casa do entãodeputado Narahcio

Tenório Cavalcanti.

APRESnJTAçÃO
Tereza que sempre foi amiga elo ex-

deputado Tenório, participava de Ui11<J

reunião naquele dia a convite da famí
lia. A ,apresentação foi normal, mas,

diz Tereza: "cu guardei sua fisionomia, '

seus gestos, enfim me apaixonei. Nos

meses seguintes passamos a nos ver re

gularmente, até que o namoro foi ofi-
, cializado no mês de junho do mesmo

ano".
- Nunca tive dúvidas de sua inocên

cia, pois comecei a namorar sabendo
do rumoroso

_

caso que envolvera seu

nome da década de 50. Depois de três

anos de namoro, sem boates e nem fes

tas ruidosas, pois meu marido ao con

trário do que se diz, é um homem pa
cato e não gosta de festas. Casamos na

Igreja de São Judas Tadeu, no dia seis

de junho de 1963. Nessa época apare
ceram notícias nos jornais sobre o nos-

'

so casamento e depois nos esqueceram
nomentâneamen te.

Em situação difícil, trabalhando na

Cibrazem C0111 salário pouco superior
ao mínimo da época, o ex-tenente en-

durou 12 a-ios pare Tereza
.

tão com 33 anos e sua mulher com 23

anos,' foram morar na casa de dona Ri
soleida "Bandeira no Leblon.

- Nunca me encomodei em ser

apontada como mulher do tenente

Bandeira. Am aioria das pessoas foi so
lidária comigo, mas o que me entriste

cia era ver a tristeza no rosto de Alber
to. Vê-lo sempre pensativo, com aque
le olhar de ãngústia dissimulada. Poris
so não pudemos ser totalmente felizes
durante esses dez anos".

/
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Altamira: bispo
revela problemas
dos colonizadores
Dom LlIrico Krautlcr. bispo ele Ah amira. no l�:!r,í. disse

ontem que os dois maiores problemas da ]'!O;;U!;:<':2\) (::J
cidade s:10 8 docncn c a falta ele aculturação dos novos

colonos. Revelou o prc lado que há dois anos Altamira linha
cinco mil pessoas c hoje está com mais ele IS mil. Segundo
ele. os novos colonos confudem o canto das aves com :1

presença ele índios c n50 têm como defender-se da malária,
verminose e cripcla.

Afirmou ainda que para muitos daqueles que no segundo
semestre cio ano passado chegaram a Altamira - COIllO se

fosse o "Eldorado" há muito procurado na selva, onde
havia trabalhado, pagava-se bem e moradias eram dadas de

P rc se n te --: resta' hoje uma única preocupação. um

imperativo: Sobreviver.

o bispo apresentará na próxima Assembléia-Geral .dos
Bispos - na segunda quinzena de fevereiro. cm S50 Paulo
um documento sobre suas cxpiriências cm Altamira.
Adianta, contudo, quc dos novos colonos que chegam
diariamente a Transamazónica, "uns não agasalhados em

a c am p am e n t os. esperando a distribuição dos lotes,
enquanto outros têm que se contentar com um tapiri que
eles mesmo fabricam, pois as casas fabricadas pelo lucra não
estão prontas".

Em seu depoimento, Dom Eurico Krautler - quc j(i
esteve prestes a ser morto pelos índios e três vezes SOi'I'CU
naufrágio no rio Xingu - reconhece na ação do governo.
sobretudo através do Incra, um grande esforço, "mas aquém
elas reais necessidades".

Para ele, "sâo.felizes os que já conseguiram no Incra a

casa para morar e prepararam a tempo a roça para o plantio.
pois o salário de Cr$ 206,00 não pode em hipótese alguma
suprir as minimas necessidades de uma família, C]!IC conta
em geral com mais de seis pessoas".

I. I �
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mais de US$ 3.000.000 em

divisas, teve o

suporte do F i nex
.

e participação da

Agência do Banco

do Brasil S/A,
em New York.

��IIIII::::) EBRASA
EMPRESA BRASILEIRA DE

CONSTRUÇ,ÃO NAVAL S/A.

SR 101- Km 112 - Bairro .. Salseiros - l tajaf+ se

Caixa Postal, 199 -fone 482 - Cép 88300

End, Tel, Ebrasa

t
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Empresários catarinenses Ummorto em 8lumenau:moto
choco,u-se contra uma Icom&iI

vão à�nMissão Europa-73" do, denunciou ainda três traficantes 'e mais dez viciados.
Novas investigações estão sendo efetuadas para eliminar
o tráfico' de tóxicos e entorpeceu tes no Vale do Itajaí.
ACIDENTE MÚLTIPLO

Um múltiplo acidente com urna vítima registrou-se
ontem na rodovia Jorge Lacerda, nas imediações do De

pósito da Liquigás. O caminhão de placas J,L-01-97, de
propriedade da Artex, dirigido por Lauro Montagna ru

mava para Gaspar quando ao desviar de uma 'mulher con-,
duzindo bicicleta, ainda não identificada, invadiu a faixa
contrária e colidiu com uma Kombi que trafegava cm
sen tido con trá rio. A Kombi de placas DS-02-66, condu
zida por Arthur Henschel, 39 anos, residen te cm Blurnc
nau -( a vítima - foi apanhada de frente. O caminhão,
após a colisão, desgovernou-se e tombou num precipício
de 15 metros.

Logo em seguida, trafegava uma Variant atrás do ca

minhão, dirigida por Humberto Queiros que freiou e foi
abalroado na traseira pelo Corcel de placas - Porto Ale

gre - AG-73-94, conduzido por Deoclécio Castilho Cruz..
O choque só provocou grande susto no motorista da
Variant e danos materiais.

Blumenau (sucursal) - As motocas continuam fazcn

do vítimas fatais c ontem o jovem João Orlando da
Costa não conseguiu venccrer uma curva, derrapando
no paralelepípedo molhado, caiu. e foi de encon tro a

uma Kombi, morrendo ao dar entrada no Hospital Santa
Isabel. O jovem, que era filho do casal Ilma e Frederico
da Costa, trafegava com uma Zuzuki procedeu te do cen

tro para o Bairro Garcia. Tinha 18 anos e não conseguiu
vencer a máquina na Rua Progresso, indo de encontro a

Kombi que transitava em sentido oposto. A motoca des

lizou ainda oito metros e o motorista da Kombi de pla
cas JL-07-23, Osvaldo José Martins nada pôde fazer para
evitar o choque.

MACONHA

Depois da última "blitz realizada con tra os trafican-

,

tes e viciados no Vale do Itajaí, as diligências policiais
continuam apresentando bons resultados. Ontem mais

dois elementos foram detidos, um dos quais, Cristiano
Vettele, 19 anos, solteiro, expulso do Exército no último
dia 12, por desordeiro e viciado em tóxicos. O outro,
Mário Sérgio Soares, de 20 anos, solteiro e também vicia-

cada um. Parte da caravana seguirá pa
ra Londres, Paris, Madrid e Lisboa, en

quanto que um segundo grupo cumpri
rá o roteiro Copenhagen, Estocolmo,
Oslo, Londres e Lisboa. O terceiro gru

po partirá de Hamburgo para Amster

dam, Haia, Antuérpia, Bruxelas, unin
do-se aos demais em Londres. O custo
total da viagem está' estimado em

1.800 dólares, e a coordenação da via

gem está a cargo da Federação das In

dústrias de Santa Catarina.

Feira Industrial - e Turim. Nesta últi

ma cidade, os empresários tomarão

parte de Serninário da QIT-ONU. A

primeira parte da viagem se encerrará

em Hannover, durante a Feira que se

realiza anualmente naquela cidade ale

mã.

Seis empresários catarinenses parti
ciparão da "Missão Europa 73", junta
mente com colegas gaúchos, com a fi
nalidade de estabelecer contactos com

novas técnicas industriais e novos equi
pamentos, além de estudar a possibili
dade de ampliação do mercado de ex

portação.
A viagem se iniciará a 9 de

abril, em Roma. Posteriormente, a ca

ravana se deslocará para Florença, Ve
neza, Milão - onde participarão da

Após cumprida � primeira parte do

roteiro, os empresários gaúchos e cata

rinenses serão subdivididos em grupos
de acordo com os ramos industriais de

Educação custeia alunos do
20. grau carentes de recurso I

Ladroes de fusca presos:'Joinvilledenadorias Regionais de Educação.
O Seminário, que será orieritado pe

lo Instituto Yazigi de Idiomas de São
Paulo, prevê estudos sobre a lei 5.692,
a Metodologia do Ensino de Línguas e

a Filosofia Pedagógica de "Let's Have

Fun-English for Brazilian School
S tu dents, Objetivos Específicos de

Aprendizagem, Ensino do Inglês em

C i rcunstâncias Desfavoráveis e

Demonstração de Técnica e Debates. A
'Secretaria da Educação estáoferecen-
do alojamento e refeições para 30 can

didatos,

de estudantes foi aprovado ontem pelo
titular da pasta e será encaminhado, na
próxima semana, aos Diretores dos Es
tabelecimentos de Ensino Médio da la.

Região Escolar.

SEMINÁRIO DE INGLÊS /

Os alunos carentes 'de recursos para
custearem seus estudos, na primeira sé
rie do 20. grau serão amparados pelo
Departamento de Ensino da Secretaria
de Educação, segundo fonte daquela
pasta. Para a Diretora do Departamen
to, a SEE destinará recursos necessá
rios para a cobertura financeira dos
'alunos da la. série do 20_ grau que
comprovarem- insuficiência de meios
"sem afetar, contudo, a dotação desti
nada às Escolas contempladas com bol
sas de estudo, no exercício anterior",

O plano de atendimento a esta faixa

Joinville (Sucursal) - A polícia de Join
ville prendeu Dav id Batista de Mattos, 18 anos de idade,

,
natural de Londrina e Carlos Renato da Silva, 19 anos,

, e J acarezinho,
.

quando estes se.dirigiam num fuscão de

placas CS-1709, roubado em Curitiba, para esta cidade,
onde pretendiam se instalar por alguns dias. -

lDavi� Batista e Carlos Renato passaram por volta de
meia noite em frente da Patrulha Rodoviária Federal de
Pirabéiraba, cujos policiais que estavam em-serviço nota
ram alguma irregularidade e telefonaram imediatamente

para a rádio pstrulha de Joinville. Uma viatura da polícia
de Joinville em menos de dez minutos estava ria ma

Otokar Doérfell, próximo ao trevo da BR-IOl, onde 0S

policiais conseguiram parar o fuscão e deter os dois assal
tantes. David e Carlos Renato foram recambiados para
Curiti ba onde os policiais estavam à sua procura.

Estarão abertas no Departamento
de, Ensino da SEE até o dia 31 as ins

crições para o Seminário de Inglês que
se realizará nesta capital de 5 a 9 de
fevereiro. As vagas, em número de
100, atenderão todo o Estado, deven
do as inscrições serem feitas nas Coor-

-Caixa financia Pemeredes 125 mil'
Atropelamento ,na Praça G. VargasINDÚSTRIAS

Em Pomerode serão ins
taladas três indústrias: Pe
drini Plásticos Ltda., para
a fabricação de embalagens
'plásticas, bobinas e ou tros

'produtos do gênero, Sieg
mund Frioplast do Brasil
Ltda., especialista na fabri
cação. de congeladores in
dustriais e mais a Netzsch
do Brasil Ltda., que se de
dicará à fabricação de di
versos tipos de cerâmica:
As duas últimas indústrias
têm matriz na Alemanha e

instalam pela primeira vez

A importância de 125
mil cruzeiros foi entregue
ontem à Prefeitura Munici

pal de Pomerode, pela Cai
xa Econômica de Santa
Catarina, para pagamento
de áreas desapropriadas pa
ra instalação de indústrias

naquele município.

Edilberto Wcstphul, solteiro, 24 anos; estudante, residente
à rua Conselheiro Mafra, 85, quando atravessava a rua

Visconde de Ouro Preto, defronte ao Quartel da Polícia
Militar, foi atropelado pelo Volkswugcn, placas AA-44-42.

dirigido por Raimundo Augusto Leite, solteiro, 25 anos,

residente à rua Germano Wcndh auscn, 79.
O acidente ocorreu por volta das 13h30min, e o motorista

socorreu a vítima, que' sofreu ferimentos leves, scndo

medicada no Hospital Celso Ramos.
COLISÃO DA COLÔNIA
Na localidade de Colônia Sant'Ana, no município de São

José, ocorreu, ontem, um violenta colisão com um saldo de

,quatro feridos, que forarnrnedicados em hospital da capital.
Os feridos são: Manoel Barros, casado, 21 anos, residente à

rua dos Navegantes, 321; Márcio Gonçalves. casado, 21 anos,

residente no Conjunto da Coh ab, cm Barreiros; Adelson
Calliani, 17 ali OS., e 5eu irmão Moacir G alliani, 16 anos,
residentes ii rua Antonieta de Barros, 349.

A ocorrência foi registrada pela Delegacia de São José.
CICLISTA ABAlROAD.O
Na manhã ele ontem, às 9h45min, na rua Marcelino Simas,

defronte ao no. 321, colidiram o Corcel, placas PR-AA-,07"26,
dirigido por Adair Ribeiro da Silva, casado, 26 anos, residente
à rua Fúlvio Aducci, 1 c a bicicleta conduzida por Dirnas
Teixeira, solteiro, 18 anos, residente iI rua José do Patrocínio
288.

'.
'

Do choque, saiu ferido o ciclista, que foi socorrido pelo
motorista do Corcel e conduzido ao Hospital Sagrada
Fu m ília, onde encontra-se intcrúado com fcrim�ntos
generalizados c na cabeça.

Comparecerem à soleni
dade de entrega o presi
dente da CEE Sr. Jauro Li
nhares, o prefeito de Po
merode Mário Jung e o Di�
retor de Operações da CEE
Sr. Eduardo Canziani.

subsidiárias no Brasil, que
fornecerão seus produtos

para os países americanos
e à África,

EM
MATÉRIA

DE
PLASTI'CA

E
RENTABILIDADE •••

PEDRO I E LEI,!
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6/72I/TI 1/721/70 6/70 5/716/69

RENTABllI DADE
\

Se o gráfico acima não bastar para convencê-lo, na conclusão da obra,
antes da entrega das chaves, A. GONZAGA recompra o imóvel e lhe

paga em dobrai o valor das prestações efetivamente pagas. Isto lhes

assegura uma rentabilidade mínima de 33,33%80 ano.
--

SOMOS CATARINENBEB
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I SfNTESE 1
JOINVILLE

Seguiram ontem com
\

destino ao Japão os Srs.
Raul Schmidt, diretor in

dustrial da Fundição Tupy
S.A. e Mário Eugênio
Boehm, engenheiro da

quela empresa. Naquele
país vão realizar estudos
junto a várias empresas
com o objetivo de adquirir
modernos equipamentos
para a execução do novo

plano de expansão da Fun

dição Tupy. Ontem retor

'nau aos Estados Unidos o

engenheiro Wiart, espe
cialista em fundições, que
durante dois meses esteve

realizando estudos na Fun
dição Tupy, com vistas à

ampliação desta empresa.
Segundo a direção da Tu

py, tão Ioga seus dirigentes
retornem do Japão, será
iniciada a execução dos

projetos de aumento da ca

pacidade de produção da

empresa.

CAÇADOR

A Faculdade de Pedago
gia e Letras de Caçador
abriu inscrições para a se

gundachamada do concur
so vestibular que será leva
do à efeito nos dias 22, 23
e 24 do próximo mês de

fevereiro. O prazo para as

inscrições será estendido
até o próximo dia 20. A

segunda chamada, segundo
a direção da faculdade, se

rá realizada para evitar pre
juízos como o pequeno
número de alunos classifi
cados no primeiro vesti
bulai:

TUBARÃO

A Associação Comercial
e Industrial de Tubarão

promoverá em colaboração
com a Receita Federal,
cursos de treinamentos du
rante a primeira quinzena
de fevereiro. No dia ôrea
lizará treinamentos sobre o

preenchimento de formu
lários da pessoa física e no

dia 14 orientação para o_ _

preenchimento de formu-
, lâria de pessoa jurídica. As
inscrições poderão ser fei
tas no posto da Receita
Federal em Tubarão.

JOINVILLE
,

O professor Guilherme
Guimballa, diretor do Co
légio Técnico Joinvillense,
mantido pela Associação
Catarinense de Ensino, en
contra-se em.Brasilia parti
cipando de reuniões do,
Conselho Federal de Edu

cação. Durante sua estada
na Capital Federal, o pro
fessor Guimballa manterá
contatos com as autori
dades educacionais sobre o

andamento dos processos
para a autorização do fim-

- cionamento de mais duas

faculdades nesta cidade.
As Faculdades de Direito e

de Educação serão manti
das pela Associação Catari
nense de Ensino e seu fim
danamento está progra
mado somente para o pró
ximo ano.

SÃO JOSÉ

A Federação dos Traba
lhadores na Agricultura do
Estado de Santa Catarina

confirmou para a próxima ,

segunda-feira o Encontro

para Planejamento e Ava

liação das atividades dos
sindicatos filiados durante
1972. O encontro terá lu

gar no Centro de Capacita
ção do Trabalhador Rural,
localizado em Barreiros,
no município de São José.
Presidentes de sindicatos

filiados à Fetaesc confir
maram suas presenças se

gunda-feira em Barreiros.

OURO

o Governador Colombo
Salles assinou "ato autori
zando o promotor público
da comarca de Capinzal a
aceitar em nome <do Esta
do a doação de um terreno
situado na localidade de
Linha Sete de Setembro,
feita pela Prefeitura de Ou
ro.' A área de terra mede
10 mil metros quadrados e

destina-se à construção de
uma Escola Básica para
atender ao crescimento do
número de crianças ap tas a
ingressarem na escola.

Karmann se desped�
entregando 2 obras
Joinville (Sucursal) - o Governador

Colombo Salles cumpriu nova visita .on

tem a Joinville, oportunidade em que par
ticipou do ato de entrega pela firma cons

trutora do prédio da nova estação rodo
viária - a mais moderna e funcional do

Estado - e presidiu a solenidade de inau

guração da Casa da Cultura. A comitiva

governamental integrada pelos Secretários
Sérgio Uchoa, Paulo Aguiar, Prisco Paraí
so e Bandeira Maia" foi recepcionada pelo
Prefeito Harald Karmann .e au toridades
municipais no trevo da BR-101 poucos
minutos antes das 16 horas, seguindo de

imediato para a Rua Paraíba onde foi edi
ficada a nova rodoviária. Depois de per
correr todas as dependências do prédio, o
Sr. Colombo Salles acompanhado do Pre
feito Harald Karmann e autoridades pre,
sentes seguiu para a Rua Dona Francisca,
onde se situa a Casa da Cultura.

Às 17 horas, o Governador do Estado
cortava a fita simbólica, entregando aos

joinvilenses a primeira etapa da Casa da
Cultura. O ato foi precedido de hastea
menta do pavilhão nacional sob os acor

des do hino executado pela Banda do
1620. BI e do descerramento da placa alusi
va ao ato, que foi feito pelo General An
tõnio Ferreira Marques, representante da

5a. Região Militar, sediada em Curitiba. A
Casa da Cultura de Joinville abrigará de
início o Departamento de Educação e

Cultura da Municipalidade, a Escalá de
Música e a Escola de Artes Fritz Alt.

Na oportunidade, o Prefeito Harald
.

Karmann despediu-se das autoridades à
frente do Governo Municipal fazendo um

breve relato das atividades desenvolvidas
em sua administração. Agradecendo a sau

dação, o Sr. Colomho Salles teceu elogios
ao Governo do Sr. Harald Kannann e fa-

'

lou sobre ,o que as duas obras representa
rão para Joinvilense. À noite, a comitiva
visitante foi homenageada com umjantar
e retornou em seguida à Capital.

BR-475 no Sul de se não
está no orçamento 72/74
Tubarão' (Correspondente) - A implan

tação da BR-475 no Sul do Estado de San
ta Catarina, não foi incluída no Orçamento
Plurianual de Investimento 1972-74 do De

partamento Nacional de Investimento, se

gundo a mensagem enviada ao prefeito Dil

ney Chaves Cabral, de Tubarão pelo enge
nheiro Marcílio Motta, chefe do Gabinete
do DNER. A mensagem tem a seguinte
íntegra:"Em 'atenção abaixo assinado por
V. Sa, e outras autoridades, a respeito da

implantação da BR-475, vimos informar
-lhe que a referida rodovia não integrou o

Orçamento Plurianual de Investimentos
1972-1974. Não obstante nosso empenho e

acurada análise do assunto, o DNER não

dispõe de meios para atender a esta reivin

dicação.
Outrossim, cate ressaltar que na

revisão do Plano Diretor executado pelo
DNER de Santa Catarina, constam trechos
da rodovia mencionada entre Painel-São

Joaquim, São Joaquim-Orleães e Orleães-
Tubarão, Engenheiro Marcílio Motta - res

pondendo pela Chefia. do Gabinete do
DNER".

Mondai tem- Cr$.560 mil para silo
A Cooperativa Agropecuária de Mondaí

assinou ontem em Florianópolis contrato

de financiamento com o Banco Regional de
Desenvolvimento do Extremo Sul no valor
de Cr$ 560 000 00, para a construção de

um armazém graneleiro destinado a receber
a safra do Oeste do Estado. O armazém
terá capacidade para 60 000 sacos e moder
nos equipamentos para secagem e benefí-

.

ciamento de cereais. A solenidade' de assi

natura do contrato de financiamento con

tou com à participação do dfretor-superin
tendente do BRDE, Ary Canguçu de Mes

quita, presidente da Cooperativa Agrope
cuária de Mondaí, Erico Rower, além de
outras autoridades estaduais,

A Cooperativa Agropecuária conta
atualmente com 420 associados e há dois
aIlOS vem contribuindo para o aumento da

produção e comercialização de cereais no

Oeste. O Secretário Glauco Olinger, a res

peito deste empreendimento, disse que
"com mais este armazém, financiado pelo
BRDE r-r- com recursos do Banco Interna
cional do Desenvolvimento -- BIU - e ju
ros susidiados pelo Governo, está ultrapas
sada a meta estabelecida pelo Projeto Cata
rinense de Desenvolvimento, que era de dis
por de 200 mil metros cúbicos de armazens

de cooperativas até 1975. As cooperativas
agropecuárias contarão, este ano, com 235
mil metros cúbicos de cereais".

Curitibanos quer 1 uz; melhorada
Para reivindicar melhorias no sistema de

distribuição de energia elétrica em seu mu

nicípio, o prefeito eleito de Curitibanos,
Sr. Onofre Agostini esteve na Capital man
tendo contatos com o Sr. Osvaldo Moreira

Douat, presidente da Celesc. Justificou seu

pedido mostrando ao dirigente da compa
nhia que o Núcleo Governador Celso Ra
mos ainda carece deste serviço público, já ,

que é muito instável li energia na área con
siderada de suma importância para Curiti
banos porque é o local onde se cultiva a

nectarina em abundância, além de tulipas e

cravos.

.

Enfatizou o Sr. Onofre Agostini que as

famílias nipônicas ali residentes represen
tam um faturamento anual de aproximada
mente três milhões de cruzeiros, retirados
de exportações a mercados brasileiros pro
cedentes dos Estados Unidos e da Inglater-
ra.

Ao final do encontro, o presidente da
Celesc determinou aos órgãos técnicos estu
dos a respeito do problema; visando a solu
ção da carente energia elétrica levada até .o
núcleo onde estão os maiores produtores
da nectarina, cuja colheita da safra/73 se

inicia hoje-

eu CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO
CASAN

VAGAS,
AUXILIAR FINANCEIRO

o candidato deve:
- Ter o curso Técnico em contabilidade completo;
- Ser Brasileiro;
- Estar quite com o serviço militar:
- Ter idade entre 18 e 35 anos:
Maiores informações à rua Tiradentes 17, 20. andar,

DEPARTAMENTO DE PESSOAL, das 14:00 às 18:00 horas.

GOVERNO DO ESTADO DE SANTA CATARINA.
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE TELECOMUNICAÇÜES - COTESC

AVISO· AOS USUÁRIOS
NOVOS COOIGOS DE SERViÇO DE FLORIANOPOLlS

,;0 de

restantes 41.2] 5 metros sedio cons

truíóos em segunda etapa incluindo-se
reservatórios.

A estação de tratamento que será

inaugurada segunda feira, levará o 110-

.

me do l agunense Octávio Bessa. Neste

empreendimento, o Departamento Na

cional de Obras de Saneamento inves-

tiu recursos na ordem de Cr$
706.560,00, enquanto a Prefeitura de

Laguna aplicou a importância de Cr S
145.000,00.

�COLOMSO)
O Governador Colombo Salles viaja

rá sexta feira próxima para a cidade de

Laguna, onde se hospedará no Laguna
Tounist Hotel. Permanecerá o final de
semana nessa cidade e na segunda feira

participará da solenidade de inaugura
ção do novo sistema de distribuição de

água de Laguna.

Laguna inaugura sistema
de água moderno segunda

Laguna parte da Fonte da Carioca, de 1863, para

Laguna (Correspondente) - O dire
tor geral do Departamento Nacional de
Obras de' Saneamento, engenheiro Car
los Krebs filho inaugura segunda feira
em Laguna o novo sistema de abasteci
menta de água da cidade. A solenidade.
será realizada na estação de tratamento

localizada no bairro industrial do mu

nicípio, com a participação do Gover
nador Colombo Salles, chefe do 140.

Distrito Federal de Obras de Sanea

mento, engenheiro José Bessa, prefeito
municipal e outras au toridades. •

O sistema de abastecimento de água
de Laguna consta na primeira etapa do

projeto de captação, tratamento, recal
que de água tratada, adução e distri

buição. Para o sistema de captação foi
construída uma casa de bombas. com
dois conjuntos moto-bomba de 10 HP

por unidade, acoplada a um sistema de

moderno abastacimento de água. 110 anos depois.
10 filtros Johnson, de aço ínoxidavel,
cravados com pré-filtros a uma profun
didade média de 10 metros, com capa
cidade para extrair do aquífero 60 li
tros por segundo, Além da unidade de

tratamento convencional para desferri

zação e decantação com desinfeccção,
foi montada uma estação elevatória pa
ra o recalque de água tratada com um'

conjunto moto-bomba, com potência
de 50 HP, e para a adução foi instalada
uma tubulação de cimento-amianto
com, diâmetro de 125 mil ímetros, nu
ma extensão de 1800 metros. Para a

distribuição do líquido, foi construída
uma rede de projeto com extensão de
62.545 metros, em PVC, sendo 21.330
metros em tubos fornecidos e assenta
dos pelo DNOS, nos bairros de Maga
lhães e Mar Grosso, com diâmetros va

riando entre 50 e 150 milímetros e os

Governo pede que se observe
a taxa de inflação até '2%·

só O BICHO· HOMEM VIVE
LONGE DA NATUREZA

O trailer da foto foi entregue ao sr. RAMON CARLOS DA SILVA. residente à Rua: Duarte Schultz 52-
, ,

FLORIANÓPOLIS (SC)
-.

Todo mundo já conhece, pelo menos de ver no cinema], Chamam de casa reboque,
reboque, trailer, ou algo parecido. O nosso nós chamamos de TURISCAR.
O TURISCAR é uma casa como qualquer outra. Possui çamas para 4 e 6 pessoas; Sofás
para 6 e 8 pessoas; Estofamentos em Plastispuma; Janelas tipo aviação inquebráveis e

invioláveis]. Cortinados duplos em todas janelas; Fogão a gás com 2 bocas' Pia de aco

ino�idá�el� Caixa O'Agua, Bomba D'Agua, Armários, Embutidos; Áefrigerad�r,
IIummaçao interna, Quarto de Banho, Duas mesas de Formiplac, Soalho atapetado e

Suspensão Porsche,
TURISCAR - Sua casa em todas as paisagens completamente mobiliada, equipada,
ventilada e protegida. O enqate pode ser feito em qualquer veículo de fabricação
Nacional.
À

.

CRIVEL - Criciúméi Automóveis Ltda. (Revendedor exclusivo para o Estado de Santa
Catarina) \

Caixa Postal, 34
8880Q - Criciúrna -SC-
Solicito o belíssimo catálogo colorido, sobre os diversos modelos da linha TURISCÁR:
NOME:

Tubarão (correspondente) - Em

mensagem enviada ao prefeito Dilney
Chaves Cabral, o Governador Colombo
Salles recomendou à Prefeitura de Te
barão adotar medidas junto aos órgãos
de sua jurisdição, no sentido de evitar

qualquer aumento nos preços de pro
dutos que se exceda ao limite máximo
determinado pelo Governo Federal, de
acordo COm a sua nova poiítica de con

ter a inflação em até 12%. Determina o

Sr, Colombo Sanes que antes de ser

concedido qualquer aumento tarifário
seja feita consulta ao Conselho Inter-

Rua:
Cidade:

A COTESC comunica aos seus usuários, que a partir de zero hore do dia 27 do
corrente mês, passará a funcionar os seguintes novos códigos de serviço em

Florianópolis:
Interurbano Estadual, _ _ _. 107
Interurbano Interestadual (exceto localidades do Paraná) 101
lnterurbano Interestadual (localidades do Paraná) _ 7
'�.armac-es •................... ,. ',' : .: ,102

� ���'�/-::::::::::::::::::::::::: �g�
'{t .� 4b'Tcl� que

108

;: jd1Tlin os Lla -105

na capital o C�lé entrada em funcionamento das novas

servar a três ,G II�neiro de 1973 1[iJ�lhonra de se lI1S(:J�IA
não conseguiu ,��

,

AN02
- a performance '

--

entre os primeiros.
,

ministerial de Preços.
A mensagem tem a seguinte íntegra:

"Cumpre-me-em atencão ao telex, do
Excelentíssimo SenhoI: Ministro Extra
ordinário do Gabinete Civil da Presi
dência da República, transmitir-lhe o

empenho do Governo Federal no senti
do de serem limitadas as taxas de infla
ção, em 1973, em 12% face aos resul
tados altamente positivos conseguidos
pelo país em 1972, no que respeita ao

desenvolvimento econômico. Atenden-
.

do as sugestões do Senhor Presidente
da República, solicito a V. Exia. rê-

No.
Estado:

comende. aos órgãos de SUá jurisdição,
que se abstenha a propor aumento in

compatível com aquele limite e que
antes de realizar qualquer aumento ta-

rifário, consulte a Comissão Interrni
nisterial de Preços, do Ministério da
Fazenda.

Certo de contar, como deseja o Sr.
Presidente da República, com a coope
ração de V.Exia. para que o país possa
alcançar aquele objetivo, envio-lhe as

minhas cordiais saudações". Colombo
Machado Salles, Governador do Estado,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Carteirosganham uniformes novos
Na antiguidade, a comunicação entre cidades

era realizada através de mensageiros que, a pe 'ou
a cavalo, levavam os comunicados reais ou as

mensagens particulares. )

Augusto, Imperador de Roma, que dispunha
de boas estradas, parece ter sido o criador do

primeiro sistema regular de carreias. Naquela
época, o mensageiro era praticamente o único

meio de comunicação.
Com o passar dos tempos; os veículos foram

se aperfeiçoando. Surgindo outros. Com o apare
cimento dos periódicos, do cinema, do rádio e

principalmente da televisão, a comunicação de
massa tomou um grande impulso.

Entretanto, o mensageiro, um dos mais ariti

gos veículos, continua existindo até nossos dias.
O carteiro é o antigo mensageiro, que a pé, de

bicicleta, ou utilizando-se de qualquer outro

transporte estabelece uma comunicação direta
entre pessoas. São eles que carregam a intimi
dade, as surpresas, as boas e as más notícias para
todos.

No dia de ontem, estes homens que enfrentam

.

sol forte, a chuva e mais uma série de problemas
Depois da homenagem ao carteiro mais antigo, recebimento do novo uniforme, para que a mensagem chegue ao destinatário, fo-

Acary prevê um

grande carnaval
"Este ano, .: lorianópolis terá o maior carnaval de todos

os tempos". Se esta afirmativa partisse de um leigo, talvez
não tivesse tanta importância. Entretanto, partindo de Acary
Margarida, uma das pessoas que' mais entende de carnaval
em todo o Estado, a coisa muda um pouco de figura.

Para confirmar sua previsão, o mais velho dos irmãos

Margarida diz que já visitou todos os galpões onde são
construidos os carros alegóricos e garante que no dia do

desfile "16 belíssimos carros estarão nas ruas".
Entretanto, um problema que vem preocupando os

dirigentes das sociedades carnavalescas é a data da liberação
da segunda parcela do auxílio, concedido pela Prefeitura,
que está marcada para o próximo dia 15. Para Acary
Margarida, esta verba precisa ser liberada o quanto antes,
"no máximo até o dia 5". Para explicar sua preocupaçro,
acrescenta que "há mais de dez dias o trabalho está parado
no meu galpão por falta de material. Não temos mais nada.
Até prego está faltando por lá".
APElO

Para que a verba seja liberada, a Sociedade "Ou Vai ou

Racha", presidida por Acary, elaborou um apelo, onde são

explicadas as razões. de seu pedido.
Dizendo que este ano o carnaval será o maior de todos os

tempos, o documento é endereçado ao Prefeito da Capital,
ao Governador do Estado, ao Secretário de Finanças da

municipalidade e ao Diretor do Diretur,
O apelo é feito em nome destes "verdadeiros heróis

anônimos, que labutando dentro de um galpão e sofrendo a

horrível temperatura de um verão abrasador, não medem o

sacrifício de sua inteligência e capricho, para trazer às ruas
da Capital algo de extraordinário na arte carnavalesca".

Mais adiante, afirmam que "o comércio deveria ajudar
. com mais carinho e atenção, dando seu auxílio para assistir
o maior carnaval de todos os tempos".

Encerrando o documento, o pedido é dirigido "ao nosso

querido Governador do Estado, Dr. Colombo Machado
Salles, para que nos dê, como nos anos anteriores, o apoio
para que possamos sair às ruas da Capital com a cabeça
erguida de.entusiasmo 'em agradecimento ao maior homem
público de Santa Catarina".

Hoie nas Bancas

Grande Hotel - Cartaz
Amiga - Ternura
Grande Hotel Mensal
FATOS e FOTOS

Almanaque Disney
Super Novelas-Capricho
Capa Evangelho JESUS
Sâo Paulo em Dados
Gênios da Pintura
Recreio Especial
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ram homenageados em todo o Brasil.
Ell1 Florianópolis, às 16 horas, de ontem, no

auditório da Empresa Brasileira de Correios e Te

légrafos, o Dia Nacional do Carteiro foi comemo
rado com uma sessão solene. Com seus uniformes
novos, padrão em todo o País, os 45 carteiros

encarregados da distribuição da correspondência
na capital receberam abraços e muitos agradeci
mentos.

Mário de Freitas Noronha, ') mais antigo da
cidade, foi o mais homenageado. Considerado
como o carteiro padrão do 'Estado, recebeu por
parte da direção da empresa uma medalha de

bronze, em sinal de agradecimento pelos bons

serviços prestados.
Com seus cabelos brancos e visivelmente emo

cionado, Noronha recebeu também uma carta-di-.
ploma, enviada diretamente pelo Presidente da
ECT, Coronel Haroldo Correa de Mattos.

Atualmente com 60 anos de idade, 34 dos

quais corno carteiro, é uma figura bastante co'

nhecida em toda a cidade. Para entregar as cartas,
Noronha usa para cada ocasião, uma tática dife
rente. "Se esta traz alegrias, vibra junto com a

pessoa: se traz tristezas, tenho sempre uma pala-

Embora se acredite que a maior inci

dência de desidratação ocorra nos meses

de verão, no que diz . respeito a Grande

Florianópolis, isto não é verdade, pois no
ano de 1972, segundo dados do Hospital
Infantil de Florianópolis, os meses de

maior incidência foram: julho, com 236

casos; agosto, com 235 e maio, com 197.

No corrente mês, até o dia 24, o Hos- '.

pital Infantil atendeu a 171 casos, com 39

internamentos e quatro óbitos. '

A queda de temperatura não diminuiu

a média de atendimentos e, as vezes, che
,

ga a ultrapassá-la.
Falando a respeito da incidência de desi

dratação e gastroenterite, informou o dr,
'Newton Djalma do Vale.Pereira, diretor
daquele Hospital e que atende a popula
ção infantil da Grande Florianópolis:
"Nosso atendimento de casos de desidra

tação, ao contrário do que o povo pensa,
não é no verão, e sim na entrada do inver

no, quando os pais agasalham demais os

filhos, evitando, desta forma, a irradiação
normal do calor da criança que, assim,
desidrata-se. Além disso, os 'casos de desi

dratação diminuem no verão,' por medo
dos pais, pois a imprensa noticia os casos

que vão surgindo e as autoridades sanitá

rias promovem campanhas de esclareci

mento público, o que mantém os pais

o diretor do Hospital Infantil,
Newton do Vale Pereira, revelou
que, no inverno, as crianças são
muito agasalhadas pelos pais,
ocorrendo então a desidrata;:ão.

Desidratação
infantil é

• •

maIs Intensa
•

no Inverno,
alertas e, até mesmos, um pouco assusta

dos, resultando disso um maior cuidado

com a higiêne e alimentação das crian

ças".
"O maior nú lero de casos de desidra

tação, atendidos - prosseguiu - procedem
do interior Ida Ilha e ao continente, prin
cipalmente dos municípios vizinhos de

São José, Palhoça ê Biguaçu, precisarnen
te das. zonas maispobres e menos esclareci

das" .

"Tem-se a somar, também, que nestas'
zonas é maior a proliferação de insetos,
principalmente de moscas, que contami

nam os alimentos. Alguns dos fatores

para o aumento do insetos, são a criação
de animais em instalações nem sempre
muito convenientes técnicamente e a-falta
de saneamento básico, pois não há água
'encanada ou esgoto".

- ,

,'Mesmo assim, os casos graves de desi-

dratação têm diminuido bastante, isso

porque o povo já está mais esclarecido e

tem evitado os antigos e desaconselháveis

tratamentos caseiros. Hoje,_os pais trazem
seus fílhos ao Hospital, tão logo notem os

primeiros sintomas do mal, isso reduziu .

bastante o número de óbitos, embora
tenha aumentado, em muito, o número

de atendimentos - concluiu o dr. Newton

doVale Pereira".

vra de consolo, de esperança".
Mesmo com sua experiência, diz que continua

enfrentando urna"série de prob'<mas, inerentes ao

seu trabalho. "A chuva, o so. forte e principal
mente os cachorros, são nossos maiores inimigos",
diz com um largo sorriso.

"

Por dezenas de vezes já saiu correndo de jar-
, dins de residências, perseguido por cachorros.

Chegar em casa completamente encharcado, após
ter trabalhado durante horas sob chuva é uma

coisa comum para ele.

Apesar de todas estas dificuldades, Noronha se

diz satisfeito com sua profissão. "Se tivesse que
escolher novamente, não hesitaria em ser cartei

ro, pois foi entregando. cartas o-re fiz a maioria de
"minhas amizades.

Mesmo estando perto de se aposentar, ele ain

da faz questão de trabalhar. Diariamen te, é o res

ponsável pela distribuição da correspondência do
Sétimo Distrito, que abrange a maioria das ruas

do centro da cidade.
Com um certo orgulno acrescenta, que até seu

último dia de trabalho con tinuará primando por
aquilo que considera primordial em todo cartei-
ro: rapidez "e um grande sorriso para todos". .

Conjunto Riograndense
será atração em S.José.

O conjunto folclórico

CTÇ 'Porteira do Rio

Grande", da cidade de Va

caria', do Rio Grande do

Sul, será a principal atra
ção do 10_ Rodeio Criolo,
programado para o próxi
mo domingo na.1ocalidade

de Picada, no município
de São José. A promoção é

do Centro de tradição "Os
Praíancs" , de São José.

.
Composto de seis pares

de danças, além de ginetes
.

e laçadores, totalizando 38

componentes, o Centro de

Tradição Gaúcha Porteira
do Rio Grande iniciará sua

apresentação no 10. Ro

deio Críolo às 8 horas com

provas de laços, touradas,
gineteadas, corrida de

poney, provas de saltos,
'show pela invernada artís

tica, além da tradicional

dança gaúcha a cargo de

seis casais e que terá como

destaque a "dança do fa

cão". Durante a sua apre

sentação, o conjunto fol

clórico vai exibir três tipos
de trajes: Um destinado à

passeio, outro para dança e

o tradicional smoking usa

do pelos gaúchos nos idos

de 1714, que era denomi

nado de "traje de braga".
Ontem o "Porteira do

Rio Grande" esteve se exi

bindo no Clube 10_ de

Junho de São José e hoje
será recebido pelo Gover
nador Colombo Salles no

Palácio dos Despachos às
10 horas.

AMADORES

o Centro de Tradição
Gaúcha " Porteira do Rio

, Grande " é uma sociedade
sem fins lucrativos. Os 900

gaúchos de Vacaria que o

integram são pecuaristas e

objetivam a preservação da

tradição do Rio Grande do

Sul. Explica o Sr. Nerímio

Almeida, chefe do grupo

que se encontra em Santa

Catarina.

- "Fazemos apresenta
ções em todo o País com o

.ínteresse de divulgar o fol

clore gaúcho. Somos pe-

YENDE-SE

cuaristas e em tempo vago
nos dedicamos à estas ati
vidades artísticas".

O Centro mantém um

conjunto especial "O; Va

car iano s
' destinado a

apresentações especiais.
Sua última exibição foi em
Brasília com a presença do
Presidente Garrastazu

Médici.

RODEIO CRIOLO

O 10. Torneio Críolo será

levado a efeito durante to

do o dia de domingo. Após
a exibição do ,'Porteira do

Rio Grande", haverá chur
rascada e outras atrações.
O ingresso custará

Cr$ 5,00 e menores de se

te anos não pagarão. O

Centro de Tradição "Os
Praianos" já providenciou
a instalação de arquibanca
das. A entrada para a loca
lidade. de Picada é pela
BR-10l. Próximo à zona
j

.

urbana do munic [pio de

São José foram colocadas

placas indicativas.

Casa à rua Ministro Costa Ribeiro sln
1a. rua à direita após Escola Aprendizes
Com 3 quartos, banheiro, amplo living, copa-cozinha,
garagem e dependência completa de empregada.
Tratar cl GASTÃO, fone 4604 e 3164_

- (

.,_ .... ,_

,�. ......

.. ;/�

TURISMO HOLZMANN SIA acredita que ...
!: TEMPO DE PAZ

� TEMPO DE AMOR
� TEMPO DE FLORES

OITAVA FESTA DAS HORT�NCIAS
GRAMADO -RS

SOnhe com um jardim, um grande jardim, flores, uma
cidade inteira florida, sonhe e nós ó levaremos até a REALI
DADE das cores, das flores.
Saídas a 12 e 19 de janeiro corrente.

10. Dia - Florianópolisl Blumenaul Caxias do Sul Pernoite
20. Dia - Caxlas do Sull Gramado

Ativa participação nos festejos
Excursão a Canela; visita a Cascata do Caracol.
Retorno para pernoite em Caxias

.

30. Dia - Caxias do Sul
Passeio pela cidade, visitando-se os pontos de maior inte

resse tur(stico.
Após viagem de retorno a Santa Catarina

. Reg. EMBRATUR ISC/67
Categ. A

'TRECHO LAGES - BOM RETIR� - FLORI

-O C'AMfN�O O'A INTEG·RA(
.;,

.-__IIiíMWiia��----------------'-"'-'-�'��--------'-'�'�'--------�'��----��------��--���----------------------------------------------------------� -------------------------------------�
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Quase adormecido na quietude do entardecer,
o rio Tijucas corre dócil 'para omar, sereno e sem

> meandros. O velho solar dos Gallotti contempla
o seu curso, sem perder o ar aristocrático e auto
ritário de 75 anos, 30 dos quais vividos nos tem

pos áureas da cidade. Quando o patriarca dos
Gallotti, o napolitano Benjamin, convocou fa
mosos arquitetos paulistas para construir o seu

santuário, o rio Tijucas banhava uma .terra prós
pera, um centro produtor e exportador de cana
de açúcar, mandioca, arroz e madejra.

Tijucas é uma cidade pequena. Pequena, 1)0-
rém famosa. Enraizados na história do muni
cfpio, estão duas velhas sequõías, de pletóricas
ramificações: O Coronel Benjamin Gallotti e o

Coronel João Bayer. À sombra dessas duas árvo
res a cidade pode não ter progredido como espe
,rava, mas delas' penderam frutos ilustres, que
projetaram seu nome nacionalmente. Tijucas já
foi até comparada a Washington D.C., e não cer

tamente por sua arquitetura colonial, suas cháca
ras, suas velhas paineíras de tronco musgoso. Da
capital norte-americana, diz-se que o que não ê
creditado a George Wàshihgton, é tributado a

Abrahan Lincoln. Em Tijucas, o que não é
Bayer, é Gallotti.

"Uma geração vai e outra gera
ção vem; porém a terra para
sempre permanece. E nasce o

sol, e poê-se o sol, e volta ao

lugar donde nasceu. O vento
vai para. o sul, e faz o seugiro

> pata o norte; continuamente
vai girando o vento, e volta fa
zendo seus circuitos."

Eclesiastes - 1,4,5,6.

-As duas famflias sempre emprestaram a qualquer de
seus atos um indisfarçável caráter de emulação. Os filhos
do CeI. Benjamin estavam obrigados, S9b a vigília pater
na, a conquistar os primeiros lugares no colégio. A mes

ma e severa imposição habitava o solar dos Bayer. Assim,
foi possível' ao jovem Luiz, mais tarde nomeado Ministro
do Supremo 'Tribunal aos 45'anos,-passar um ano inteiro
tirando o primeiro lugar em todas as disciplinas do currí
culo do Colégio Catarinense, inclusive na língua de Goe
the, entre alguns colegas que descendiam diretamente de

.

alemães. Uma façanha seguramente tão formidável quan
to a de João Bayer Filho que em novembro de 1910
levou o Padre Prefeito a proclamar perante a assistência
que lotava o salão nobre do Ginásio o nome do novo

primeiro lugar em Religião. Um "Oh" de exclamação
levitou pela sala quando todos ficaram sabendo do "qua
se escândalo"; o aluno Jaime de Barros Câmara, futuro
Cardeal-Arcebispo do Rio de Janeíro, perdera a fita azul
em Religião para o "leigo" Bayer Filho:

E numa sucessão de "surpresas e dístínções'<os filhos
da pachorrenta Tijucas foram se revelando, políticos
hábeis, juristas eméritos e atilados homens de negócio.

,
A familía Bayer instalou-se em Tijucas em 1893. Duas

décadas antes Benjamin Gallotti chegara à procura de seu

l tio, um padreynapolitano corno ele, que imigrara para a'
,

região do Prata, fixando-se depois em Santa Catarina,
onde apascentava seu rebanho· de almas em Porto Belo e

Nova Trento. Tijucas ainda não fora promovida a Vila,
mas as moças mais graciosas do litoral moravam ali, mos
trando nos bailes domingueiros Uma toilette bem cuida
da', e finos tecidos, comprados aos viajantes ou adquiri
dos no Desterro. O italiano encorpado, de gestos bruscos
e decididos logo antevíu na intemporal vaidade feminina
uma boa fonte 'de negócios.

,

Uma loja de tecidos, além de poupar às moças de

Tijucas uma penosa viagem ã Desterro, tornou ainda
mais coloridas as tardes de domingo, acrescentou um

novo encanto aos passeios estivais à beira do rio, e entre

gou Benjamin Gallotti aos braços generosos da prosperi
dade. Em 1898, já casado em segundas núpcias com D.

Francisca Angeli Gallotti, o napolitano criara raízes, afei
çoara-se à terra de adoção, cercara de,conforto sua famí

lia, e incutia nos filhos as regras douradas de lima sólida
formação moral e cultural, além de despertar neles o

espírito de liderança que costum� cingir a fronte dos

vitoriosos.
. O primeiro concorrente do império napolitano dos

Gal/otti foi João Bayer. Em 1893, o jovem descendente
de prussianos e nascido na República Argentina iniciava

suas atividades em Tijucàs, com uma pequena casa de

comércio hotel anexo, uma pequena fábrica e um mo-
.

desta serviço de transporte terrestre. E se Gal/otti tinha a

principal loja de armarinhos, era o dono de metade da

lavoura, mantinha a maior frota de veleiros e, via porto
de Santos, exportava 80% da cultura arrozeira, cana-de

-açücar, mandioca e madeira, Bayer fazia de sua casa um

� verdadeiro empório, incentivava a lavoura utilizando má-
�
quinas e .sementes. Seu fraco era a pequena indústria.

Achava que as grandes eram absorventes e não melhora-

vam o padrão coletivo. E'assim, ele estimulava, ajudava,
associava-se a todas as iniciativas. Por toda a parte, no

rnunictpio-de Tijucas e nos circunvizInhos, andarilhavam
os seus interesses, aqui numa serraria, ali num engenho,
acolá num arrozal ou numa fabriqueta.. Os Armazéns da ",�"

João Bayer S.A. estocavam os gêneros que suas próprias
_ embarcações transportavam para .São Paulo e o mesmo

vento, de prosperidade que engravidava a vela dos seus,

barcos, fundeados ria enseada de Ganchos, engordava
também os veleiros do pioneiro Gallotti. Ao contrário do

avantajado napolitano, o magro Bayer, o prussiano, era

um homem irrequ ieto, escravo do trabalho e puerilmente
novidadelro: em suas constantes viagens trazia sempre

em primeira mão para Tiiucas as "novidades" que encon

trava pelo caminho .- o primeiro carro, a primeira bici

cleta, o gramofone, o cinematógrafo e, por último, a

motocicleta e () rádio.
A PERSEVERANÇA
Gallotti preocupou-se em construir uma mansão

imponente, em cuja sala. de jantar uma mesa de "Santa

Ceia" conseguia reunir todos os membros do clã. Sua

'mulher. a amorável c fértil Dona Chiquinha contribuía

docilmente para que a casa grande seu autoritário inquili
'I no vivessem permanentemente em festa cada vez qy,e um

,

novo Callott i era ba tizado pelo padre Gcrc iuo de (�li\'ei-
'ra. ou �e l(� pad r,e �e�-Yell i. Ne,ssas �casiõ�s: os qu ilOt�l,étri
CQS salões e os, infinitos cOlr�doles da VIvenda dos Gallo

. ttis re splandcciam em luzes. c se inebriavam em SOl s. p:
valente band inha "Perseverança", propnedade do ' nfi

trião, extraía xotcs, polkas c valsas de tubas e pist ns,

�alaoando em música a cidade c anunciando q1lc um n vo

Callott! acabava de ser batizado. Gentis senhorinhas, to

das vestidas da melhor organza, não mais importada do

Desterro, mas preferentemente comprada nos estabel ci

mentosGallotti c não aos Bayer ,
marcavam o passo ie

[
\

TijUCaB, dosGalJotti
" ,

e dosBayer

Chiquinha ... BenjaminGallatti ....

Francisco, José e Achilles Gal/otti, alunos do Achilles, Francisco, Odilon, Luís e Pedro Gallotti.
Catharinense. reunidos no centenário de Benjamin, em 1953, no Rio

ãgeís cançonetas ("Ai planta aqui o seu pezinho") ou se

enlevavam em valsas intermináveis. 'O rio.imanso, reco
lhia os sons que se evolavam pelo ar e oferscíaga negra
epiderme aos reflexos tremeluzes do feérico casarão, se

melhante, à distância, a um luxuoso e audaz galeão anco-
rado à beira-rio. )

A mocidade de Dona Chiquinha, casada aos 22 a�'1OS
com o quarentão Benjamin Gallotti, ainda produzir-ia
multas noites iluminadas e não daria descanso prolonga,
do aos perseverantes músicos da "Perseverança", por dez\
vezes convocados a casa grande, 'tantos foram os batiza- \
dos de feus dez filhos. "

, ;

À medid�\que os Gallottínhos iam crescendo, o velho
Benjamin os n,latriculava nas melhores escolas. Fundado
na capital o C�légio,Çatarinense, o patriarca desejou re

servar a três G',lllottis - Jose, .Francisco e Achilles - a

honra de se insçreverem sob as matrículas 1, 2 e 3. Se

não conseguiu os registros levaram os números 6,7 e 8
- a performance dos três no Colégio colocou-os sempre
entre os primeiros.

I

O velho napolitano morreu em 1913, antes de ver

José Prefeito, Achilles médico e general, Francisco enge
nheiro e senador.

.

I

No Rio, em 1917, partilhando a pensão com os Gallo

tti e com o "back" Pindaro, do Fluminense, um jovem
estudante de Direito colava grau na Faculdade de Ciên

cias Jurtdicas e Sociais do Rio de Janeiro. Orador da
.

turma e um incorrigtvel arrematante de todos os prêmios
curriculares, o tijucano João Bayer Filho dava continui

dade a uma concorrência de 20 anos, iniciada em 1893.

Bayer seria Promotor Público, Prefeito, Deputado Esta

dual, professor de Direito e Secretário de Estado. Fran

cisco Gallotti chegaria ao Senado e perderia uma eleição
ao governo do Estado por '3.000 votos. Luiz Gallotti, a

'õa: convocação da Banda Perseverança e o célebre 10.

IJgar em Alemão, seria também o 10. (e Ú!1Íco) catari-

�nse a vestir a toga de supremo magistrado, ingressando
mais alta corte de justiça do pais em 1949, depois de

P6'[manecer breves meses come Interventor Federal no

Es�ado. '

.

A ponte
passou
por

I

cima
Texto de

Sérgio da Costa Ramos
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E certamente as luzes do solar italiano teriam se esfor
çado em brilhar com maior intensidade se desconfiassem
da futura importância do 10. batizado: o de Antônio,
Amorlindino Gallotti, o atual presidente da Ligth, no
Rio de Janeiro, e um cintilante e obrigatória frequenta
dor dos potins de Ibrahim Sued.

,

Tantas- personalidades filhas de uma mesma cidade
talvez tivessem o poder de fazê-la prósperq. e saudável, à
sua imagem e semelhança.

Hoje, porém, a única semelhança a assinalar parecen
ças com a ativa Tiiucas de outrora parece ser o regular
curso do rio que, afora em esporádicas enchentes, jamais
deixa o seu leito.

GUACARIS E CARANGUEJOS
A encarniçada rivalidade entre os Bayer e os Gal/ottis

não escapa. de lances cômicos, dramáticos, ou simples
mente pitorescos. Cômicos, porque segundo a lenda mais

próxima da realidade; quando um Bayer era o Prefeito,
os Gallotti não pagavam impostos, dando-se o troco

quando um Gallotti ocupava a Prefeitura. rPor isso, diz-se
que a cidade nunca se desenvolveu, emersa num mar de

desavenças. Dramãticos, porque nem Capulettos, nem'

Montechios terão vivido uma batalha de amor tão incan
descente quanto ª protagonizada pela decidida D. Catari
na Gallottie pelo impetuoso advogado João Bayer Filho.
Foram 12 anos de namoro platônico e fortuitos encon

tros, até o casamento. Depois, mais 25 anos de juras e

esconjuras, até a reconciliaçêo. Por isso, ·diz-se que o
"

amor venceu. Simplesmente pitorescos, porque a rivali
dade sepropagou por toda Tijucas, dtvidtnâo-a em rígi
das' duplicatas ., dois clubes, dois cinemas, duas bandas
de música, dois médicos, duas farmácias. Houve duali
dade de Câmaras Municipais, e até dilas cidades. A dos

Guacaris, rio acima, e a dos Caranguejos; no Pontal. Ser
Guacari era ser Gallotti, e ter "trânsito livre" até o para

lelo 38, na altura da velha cadeia. Dali em diante come
çava o reduto Caranguejo, ou Bayer. Por isso, diz-se que
em Tijucas as crianças nasciam marcadas na orelha.
'" Como o Vigário era um só, e Guacari quase sempre;

os filhos do Dr. Bayer não eram batizados na terra natal.

Caranguejos e Guacaris saíram às ruas, juntos, na dia
10 de outubro de 1928. Nessedia, depois de um agitado
noivado que durou 12 anos, 8 meses e 9 dias, casaram-se
Catarina Gallotti e João Bayer Filho. Ele, um "inimiga
figadal dos Gallotti", segundo os próprios, e um incondi
cional apaixonado .de Catarina. Ela, apenas uma noiva

torturada-por amor, que crescia à medida" que aumenta
vam as diferenças famlliares. Contra o noivo, pesavam as

acusações de ter comandado em Tijucas o movimento
Tenentista e dele se aproveitando para usurpar a Prefei
tura de Gallotti Júnior, o primogênito do velho Benja
min. Exigira-lhe a renúncia e prendera-lhe o irmão, José.
Depois disso, certamente.pesava-lhe também a acusação
de amar a mulher contra-indicaâa. Mas apesar da cons

tante vigi/ia que lhe moviam os irmãos, Catarina manteve,

acegz a chama de sua paixão. Noivaram, à distância. E
correspondiam-se. Madre Gonzaga, Superiora do Colégio
Espirita Santo, facilitou-lhes certo dia um encontro no

Colégio. Por causa dele, a Gallotti foi mandada para a

Europa.
BANDEIRA BRANCA
Douradas no fogo brando do esquecimento, as turras

políticas perderam suas marcas poderosas. Mais de uma

década depois, poucos esperavam que o romance pudesse
sobreviver. Por isso, nem 'Dona Chiquinha Gallotti, a ma

triarca, imaginou que a filha Catarina saía para casar-se

ao embarcar no tilbury silenciosamente dirigidoselo "cu
nhado" - José Bayer. Contam as crônicas que à entrada

.

da Igreja não havia ninguém. Mas a notícia correu como

uma bala. E quando o. casal deixou o templo, este já
estava repleto. A população em peso acudia às ruas,' a
maior parte em trajes caseiros. Surpreendentes, como os

milagres, espoucaram vivas aos noivos e ao seu sonho
realizado.

.'

Enquanto na casá dos Bayer apagavam-se amargas re

miniscências, no· solar dos Gallotti fermentavam ressenti

mentos, numa esteira de juras e desencantos. Doze anos

durou o noivado, alguns instantes o casamento e 25 anos

a reconciliação. Quando os desentendimentos fizeram
"Bodas de Prata", Dona Chiquinha reatou com a filha na

casa dos Bayer, em Porto Belo. Mãe e filha se encontra
vam quando o chefe da família estava fora. Dona Chiqui
nha não desejava interromper suas visitas a Porto Belo,
mas também não queria encontrar-se com o genro. Per

guntava então, "pelo 'fio", se "ele" estava em casa. Isso
dava trabalho à telefonista, que precisava conferir sua

presença ou sua ausência. Ficou então combinado que
quando o Dr. Bayer Filho estivesse, uma bandeira branca
estaria permanentemente hasteada, tremulando ao vento,
para ciência da telefonista. E assim, quando Dona Chi

quinha queria visitar a filha, perguntava apenas pela ban

deira.
Se ela estivesse arriada, era o sin.al.
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o homem velho e o homem novo

o tempo passou e surgiram-lhe nos sapados latidos de I

cães amestrados. No estômago direito continuava mudo

acreditasse, porque ninguém viveu-lhe a vida para saber

fruto de que nasciam as opiniões.
O seu pé de alface, depois de morto ele próprio,

alimentou o curio mudo ainda por dias e dias. Até que
surgisse o homem novo. Deus disse que seu filho só
seriaplenamente aceito' pelo homem novo, que o velho
não tinha olhos para ver nem ouvidos para ouvir.

o curto e no estômago esquerdo o mudo continuava

curió. No do centro fluiam os mais diversos "não

entendo", "não entendo" imediatamente seguidos pelos
"não-sei-não ".

Mas realmente, qu a ndo o tempo chegou, os olhos

meridionais deste homem que regava seu pé de alface
com uísque aguado, não pararam de chorar uma mâgua
antiga. Ele se esquecera de viver e não havia mais tempo
para reviver.

O homem novo, herdeiro do ,curió mudo e do pé de
. alface, desde seu nascimento, sempre soube ver com os
olhos e ouvir com os ouvidos. Uma aberração da
natureza. Mas que fazer, era o homem novo. Seus olhos
viam, e seu interior ficava iluminado. O curio gostou da

alegria que entrava em sua gaiola do estômago do centro.

Durante sua vida sob tijolos e nuvens de gás letal,
pensara ser apenas um homem como os outros, Agora
descobria ser muito mais que um homem Era único. Seu

ponto de vista jamais poderia ser partilhado por mais

próxima que lhe estivesse a aman te. Sua opinião não
seria compreendida por ninguém que nele não

Cantou e sorriu.

O homem novo, mesmo com alface regada a uísque
1""11'''· J ',11""",

aguado e com três estômagos, nõo era o homem velho. O
curio cantava. Os olhos Fiam. Os ouvidos ouviam. As
mãos lu tavam. O cérebro compreendia. O coração
'perdoam. UI/1 dia, quase sem querer, se encontrou com

Deus. Eles se entendiam muito bem. Ambos tinham
olhos para ver e ouvidos parâ ouvir. A única diferença'
era que Deus não tinha lIIlI curio que cantava. Não
precisava, tá certo. Alas tinha. Só por isso o Homem
Novo olhou prá Deus e entendeu o sentido das palavras,
dos gestos, dos atos e da vida. Quando ele contou isso

para o vizinho, ninguém acreditou. Não é de acreditar
assim sem mais nem menos. Ii preciso fazer o curio
cantar.

Ele tinha uma horta em seu estômago esquerdo, onde
cria lia curiós. Sempre que podia plantava uma alface no

esôfago, regada a uísque com água mineral sem gás.
Alimentado com os sonhos coloridos de uma noite ou

ou tra e os pesadelos invernais no inferno de todas as

noites, ele passeava sutis frustrações no sol do Natal.

Um dia pendurou o curió estomacal na-parede de uma
.

firma de negócios escusos. Cercaram-lhe o pássaro com

dizeres acintosos. Só porque o curió não cantava, nem se

mexia. Só porque vez por outra, em vez de alpiste ele lhe
dava p à-de-taroz. 'Arroz da melhor qualidade,
pó-de-arroz da melhor ·tradição, curió cu/os an tepassados
foram enormes corvos antedeluvianos.

so O CASAMENTO NOS
SEPARA (Thc Marriage of a

Young Stock- Brockcr), Comé
dia matrimonial, com as carac

terísticas de libertação em tor

no de sexo e erotismo, que o

cinema americano conquistou
n a li I tima década. Richard

Benjamin, Joana Shimkus, Eli
zabeth Ashley e Adam .West

Cinema

e n c abeçam o elenco, desta
comédia em torno de amor e

sexo. Embora com possibilida
des, não temos maiores infor

mações a respeito do novo di
retor Laurence Turman. East
mancolor - Censura 18 anos.

Cine São José: 3-7:45-9:45
horas.

só O CASAMENTO NOS SEPARA, comédia matrimonial de
Lawrence Turman, (Richard Benjamin e Elisabeth Ashley},

.

AS GATINHAS, erótico
pornografia nacional com

Joana Fomrn, Adriana Prieto e

Sérgio Hingst. Eastmancolor,
Censura 18 anos. Cine Ritz:
5-7:45-9:45 horas.

MARIDOS EM FERIAS,
filme nacional, comédia, den
tro do filão do erotismo e por
nografia encontrado pelo cine
ma nacional como tabua de

salvação, mas que, está funcio
nando bem ao contrário. Má
rio Bcnvcnu tti, Kate Hansen,
Roberto Batalin, Marina Men

des, são os in térpretes. A dire

çáo é de Konstantin Tkaczen
ko. l.astrnancolor. Censura 18
anos. Cine Coral: 3-8-10 ho
ras.

A NOVIÇA. REBELDE
(1'11" Soubd of Music) de Ro

;,,'r, Wise, com Julie Andrews
,; Christopher Plumrner. Tcch-

',v Cultura - Canal 6
I 5 :00 _ TV E; 15 :30
Clube dos Heróis; 18:00 _

Camomila e Bem Me Quer;
18:40 - Vitória Bone1li;
19:20 _ Bola em Jogo;'
19 :30 - Rede Nacional de

nicolor.: O MELHOR DF: O
GORDO t U MAGRO - Cen
sura 5 anos. Program Duplo -

Cine Roxv: 2 e 8 horas.

A MULHER UU KIO,de Mário
Soldati, com Sophía Loren,
Eas tman co lor, Censura 18
anos. Cine Jalisco: 8 horas.

ESTE PATO VALE OURO,
de Watt Disney, com Dean
J ones, Technícolor. Censura
18 anos. Cine Glória: 5 e 8 ho
ras.

TÚ NA TUA O BICHO,
com Costinha e Tony Torna
do. Eastmancolor. Censura 14
anos. Cine São Luiz: 8 horas.

A LEI DO COLT, com

George Greenwold, Eastman
color.. Censura 14 anos. Cine
Rajá: 8 horas.

Darci Costa

TV

Notícias (Via Embratel, a

cores); 19:50 _ Jerônimo
._ Laços de Sangue; 20:35
_ Tom e Jerry; 20:45 -

Clube dos Artistas (Via
Embratel, a cores); 24:00
_ Cine Mistério.

Quem Nasceu
Foram registrados ontem

nos Cartórios da Cidade:
Simone filha de Luzia e Valdir

Miguel Xavier, em 15/01/73;
An tOllio Carlos, filho de Ene
dill;l c Sérgio de Souza, em

12/01/73; Marcela; filha de

Claudia Maria e Márcio Nei
Ferrari, em 22/01/73; Rodri
go, filho de Maria José c Rei
naldo Alvarcz, em '18/01/73;
Ana Neri, filha de Ana Maria e

Rogério da Silva ponciano, em
18/01/73 Ricardo, filho de
Nair e Valmor Antonio Miguel,
em i6/0l/73; Delécio, filho de
Muuricia e Dalmi Manoel foer-

reira, em 05/01/73; Miriam
Carla, filha de romilda e joão
Christiano Roasch, -em
21/01/73; João Flávio, filho
de Leda e João Flávio Vendris
coio, em 17/0 1 /73; Alessandro
Paulo, filho de Tania Regina e

Aires Mecias da Silva, em

21/01/73; Cristiane, filha de
Lucia e Arno Rizzatti, em

18/01/73; Fabiana, filha de
Maria Terezinha e Warner Mar
tins, em 23/01/73; Eneida Sil
vana, filha de Vera Lúcia e Er
nandes Silva, em 18/01/73;
FabrIcio, filho de Maria de Fá
tima e Carlos Ronaldo de Aze
vedo Moreira,

Dr. ROBERTO LAPA PIRES
._- ADVOGADO ,-

Rua Anita Garibaldi, 13 - 100. andar s/1006
(Centro Executivo Miguel Daux) :__ fone
6440.

.

•

Amazóniaem
20 prestações

J Manolo's - rua Felipe
Schm id t no. 71, telefone
4351. Restaurante de primeira
categoria e de. ambiente re

quintado. Cozinha Internacio
nal que prepara com impecável
competência pratos apreciados
CQmO o "Steak Boronoff" e

Camarões à Siberiana. D�cora-'
ção bem cuidada, ar refrigera
-d o e preço médio de

Cr$ 18,00 o prato: Aceita os

cartões de crédito Elo, Diners,
Credieard, Passaport, Goumet
e National. Aberto diariamen
te das 11 às 15 e das .18 às
�3 :30 .horas.

lJ�car Patace Hotel - Av.
Hercílio Luz, ·no. 90, 60. an

dar. Telefones 3286 e 3638.

Cada contrato para um VTD terá de receber Especialidade: feijoada à brasi-
. leira, aos -sábados. Cozinha ln';

autorização prévia do Ministério da Aeronáuti-
jemacíonal e perfeito doinínio

ca, discriminando o nome da companhia de
na preparação de pratos mari-

aviação e agência de turismo, indicando que o
[nhos, que incluam peixe e ca-

pagamento integral será feito com 15 dias de
antecedência. Dez dias antes do vôo, a agência limarão. Cartões de Crédito: Di

ners, Elo, Bradesco, Credicard,terá de apresentar à em presa aérea a relação dos .

�
P assaport. Preço médio:

passageiros, e o máximo de substituições permi-
tidas é de 10% dos passageiros, até 48 horas Cr$ )2,00. Aberto diariamen-
antes do início vôo. e das 11 às 14 e das 18 às n

A VEZ DE ESTUDAR oras.. .

.

Antes de autorizar os VTDs, o Departa- ,." Braseira' - Tua TrajanO;27;:
menta de Aeronáutica Civil submeteu o assunto Telefone 3125� Cozínha Jnter-,
a um estudo cuidadoso, levando em conta a nacionale grande variedade de'

experiência de outros países e a alegação das vinhos. Pratos muito solicita]
empresas nacionais de que haveria uma ínflu- dos: Forchernak Dragomíroff
-êncía negativa no fluxo, de passageiros dos vôos (prato russo, típico) e Steak'
normais. Diana. AI Refrigerado. JtJerto :

Esse obstáculo seria facilmente afastado
' diariamente das 11 às 15 e das'

com as exigências sobre antecedência na apre- '18 às 23 horas. Preço médio;
sentação das listas de passageiros (o que torna ,Cr$ 16;00, aceitando os CaI-I·
os VTDs desaconselháveis para quem não for tões de Crédito Elo, National e

excursionista). Mas restavam os exemplos de Credicard.

alguns incidentes negativos acontecidos no Lindacap - Felipe Schmidt
estrangeiro. Uma vez, por exemplo, 2 mil estu- no. 178. Telefone 2867. Res-

dantes americanos ficaram em Londres sem
taurante popular, preparando;

conseguir avião de volta, porque a empresa de rnuito bem peixes, massas,

charters que os levara faliu. 'churrascos e pizzas. Pratos re-

Aqui mesmo, em 70, uma empresa alemã comendados: Camarão a Ia

procurou ao DAC oferecendo-se para trazer ao Grega e o prato turista que le-
va como ingredientes ·todos osBrasil 20 mil turistas por ano. A oferta foi rejei-

tada porque a empresa não pôde provar que
:"frutos do mar". Preço médio:

tinha mesmo aviões. E pouco depois chegava a
Cr$ 13,00. Aberto das 10 às:

notícia: ela falira. 24 horas, ininterruptru:tente.··
Mas outros fatores foram ttarnbém consíde-> PRAYON :- Praça Lauro,

rados, entre eles a conclusão da Embratur de Muller no. 2, esquina com Ru-

que há um número razoável de brasileiros dis- bens de Arruda Ramos. Comi-
postos a fazer turismo. Entre junho e julho da chinesa típica e também co- I

deste a�o, por exemplo, 50 mil pessoas saíram zinha brasileira. Prato reco-

do país para passar as férias na Argentina - ee mendado: Shop Suey de peixe,.
claro que o país lucraria mais se passassem as 'galinha ou filet, Entrada: Ca-
férias em Salvador, por exemplo. marões empanados. Preço mé-

Além disso, todas as companhias aéreas dio: Cr$ 11,00. Aberto das'
foram obrigadas a reforçar. seus vôos para o 11:30 às 14 e das 18:30.às
Nordeste e o Sul, enquanto o número de hôspc- "23:30 horas.
des dos hotéis ein Manaus aumentava de 25 Tritão - Praia da Saudade,
mil em 69 para 75 mil em 71, e em .Bras ília os 'Coqueiros. Restaurante espe-
hotéis mantinham uma média de ocupação de cializado em pratos do mar.
90%. Isto acabou pesando mais do que tudo, e a Cozinha Internacional. Exce-
decisão final do DAC foi favorável ao charter. Iente serviço _de. la_�ches. Dri-

Esse tipo de vôos existe desde a Segunda I ve-In. Ambiente arej.ido;·aliê:r:
Guerra Mundial, quando os soldados ameri- to ao Il)ar. Peixes, cam�_�··;t:.�",
ca.nos estacionados no Norte da Europa forma-

pizzas e o excelentel:-11et úi-
v<Ull grupos para gozar o ,sol, o mar c o sexo nas

tão. Preço Médio: Cr$ 13,00.
praias do Mediterrâneo. Mais tarde, a Sabena,

.Cartões de Crédito: Elo, Di-
da Bélgica, começou a alugar seus aviões com

ners, Passaport, Credicard.
tarifas reduzidas, desencadeando uma guerra de

Aberto das 9 às 3 da madruga-tarifas em todo o Atlântico Norte. As empresas ·/rl�, sem fechar.
ctn Charter imediatame te começaram a proli- f'

._ ..

ulurrascaria Riosulense _

de Charter imediMametlte começaram a proli-
. ·Fulvio Aducci s/n, Estreito.

ferar na Europa c Estados unidos, e uma delas, _

•

A Atlantis da Alemanha, recebeu um diplomr
' Churrascaria que mantém sUa

tradição de servir bem. Espede honra do governo do México por terleY·ado cializada· nos vários tipos de
ao ��í: :;q�;�t�,ri�t��� �l'admite () si�tema ::�\rr�rC; ;2�g�to;�:r�ii�lm:�
para vôos de turism o in terno, reCl.' s::.ndo ó-fere-

. Ilha, à rua Trajano, 26, oferececimenttls de empresas estrangei!i�.s para traze-
os mesmos pratos e mantém o

rem turistas ao Brasil, como J é o caso dos
mesmo horário de funciona-

alemães da Atlantis, que se C(m.prometeram a mento: das 10:30 is 24 horas,
trazcr 10 mil por ano. A rázão é a falta de

sem interruocão.
,.

preparo da rede nacional r'� hotéis para abrigar Veleiros da Ilha � Restau-
um fluxo turístico muitO' grande. rante de primeira categoria,A Embratur garantú, no entanto, que aos excelente ambiente com vista
poucos o problema vai sendo sólucionado. panorâmica da baía sul. É prFEstão sendo estudad')5 projetos de cinco em pre- . _ .

.
vativo para os sócios do dubt�,.

sas 'para construir grandes rcdes de hotéis de
porte médio em tpdo o país,'e um sexto projeto mas turistas acompanhados ·de

é .esperado para os próximos meses _ o do .

associados têm(entrada l�vrej
Holiday Inn, a iJllaior cadeia de motéis dos Esta- Ná rua Silva Jardim no. 202.;
dos Unidos. ( Telefone 2455/ Cozinha Inier..i

. Essas cadei{ds, inicialmente, estava quer mio nacional. Praj/J recomendado:
demais: prrÉtcndia a concessão de terras em Coqu:..tel de ICamarão. Preço·
cinco cidades brasileiras, por 99 anos, ao preço

. Médio:Cr$ 1(.3,00. Aberto. das
d� um dÓlaJr por ano. A proposta, & claro, foi 8 às 22 hora,�.
rejeitada, m'as uma segunda deve vir, com.algum Oube'lfl de Agosto _ Av:
realismo. a riais. Hercílio l!uz. Telefone 4117.

-----------------------rL' -'" Ambientt requintado, e exce:

!

Você chega a Manaus, fica num bom hotel.
De madrugada, batem na porta: ·"Está na hora!"·
Em canoas motorizadas e seguras, sua caravana

parte para o distante pesqueiro - e a festa co

meça. Quando voltar para casa, você passará
dias falando (e provando com fotos, já que todo

pescador é mentiroso), dos imensos tucunarés e

medonhas cachorras que pescou na Amazônia.
E na hora de fazer as contas, não haverá

dor-de-cabeça: você pagará apenas
Cr$ 1.674,00, em suaves, prestações mensais,
nas agências de turismo (cálculo do represen-.

·

tante da Cruzeiro. do Sul no Seminário de Turis
mo da Amazônia, realizado em dezembro últi
mo). O que tornará isso tudo possível é o vôo
charter, ou vôo fretado de turismo interno.

Por enquanto, esta viagem aos tucunarés
amazônicos está apenas na imaginação e nos

planos: os próximos vôos eharter programados
se restringem a Salvador, Recife, João Pessoa,
Minas e Foz do Iguaçu. Os primeiros já realiza
dos não tiveram tanto êxito, mas Paulo Protá
sío, Presidente ela Embratur, acha que isso
muda - e a vez da Amazônia chegará.

A VEZ DO VÔO
Segundo a proposta do representante da

Cruzeiro do Sul no Seminário de- Turismo da
Amazônia, uma viagem charter à Zona Franca
de Manaus, por sete dias, implicaria numa redu

ção de mais de mil cruzeiros no preço da passa
gem. Normalmente, uma viagem dessas sai por
US $ 426 (Cr$ 2.556,00), mas na viagem'
charter, com hotéis e passeios incluídos, o pre

ço cairia para US$ 279 (Cr$ 1.674,00), finan-
ciados em 15 ou 20 meses.

'

O sistema, já em funcionamento e com via

gens programadas até março funciona da seguin
te maneira: um consórcio de agências de turis-

· mo selecionadas pela Embratur recebe os pedi
dos dos turistas· interessados nas viagens, dá to
das as informações necessárias, inclusive a data
e o local do êmbarque.

·
Seus agentes entram em contato com a

empresa aérea que fará o vôo, com os hotéis
onde os turistas ficarão e com as casas onde
haverá shows ou côm as pessoas responsáveis
pelas demais atrações turísticas. Na primeira
viagem, realizada para João Pessoa, isso não
funcionou bem, pois os promotores se esquece
ram de falar com os pescadores de baleia, e por
isto no dia programado não houve matança.

As agências de turismo já envolvidas nesses

esquemas têm a cobertura de respeitáveis orga
nizações bancárias. A Credibrá:s pertence à
União de Bancos Brasileiros; a Transeuropa ao

Banco Nacional do Norte; a Andrade Arnaud
'Turismo ao Banco Halles, Andrade AÍnaud; ç

tudo isto junto com o. maior banco particular
do país, o Bradesco.

O grande problema do esquema, segundo as

agências aéreas, é que a rede nacional de hotéis
de turismo é muito precária. Muitos hotéis têm
demonstrado má vontade, em seus contatos
com a Embratur, apesar da garantia de qile rece

beriam uma quantidade de hóspedes o ano

inteiro, e não apenas nas áreas de veraneio.
O sistema foi aprovado em 21 de julho de

72, peló Ministério da Aeronáutica, através de

pqrtaria do Departamento de Aeronáutica Civil,
determinando que as tarifas custcm 40%merios
que as dos vôos a jato. A'portaria dá ao vôo
charter o nome ele Vôo de Turismo Doméstico,
VTD, definindo-o como "vôo ele fretamento,
exclusivo para excursionistas."

O vôo fretado de turismo
interno vai

intensificar o turismo
também para a

Zona Franca de Manaus,
on.de se com pra

desde seda japonesa a

apareihos eletrôn icos
altamente sofisticados.

Onde comer bemI .

.

Matriculas

lente serviço, Funcia'na no 20,
andar da sede do Clube Doze,
mas está aberto ao público em

geral. Cozinha Internacional.
Seu prato mais apreciado é o

�'Rizoto de frutos do mar".

Preço Médio: Cr$ 13,00. Ar

Refrigerado. Aberto diaria
mente, exceto às segundas-fei
ras, das 11 às 15 horas e das
18 às.24 horas. ..

Panorama - Os proprietá
rios do "Meu Cantinho" ofere
cem, diante de uma vista espe
'tacular da baía sul e da cidade,
a única galinha ao molho par
do eom nhoque. da ilha. Entre

os pratos do dia, "arroz e car

retera", por Cr$ 9,00. No tér
reo, a partir das 23,00, a músi
ca de Tuca, na boate Tholoko.

Preço médio dos, pratos,
os 12,00. Fecha às 2 da ma

drugada. Nos fins de semana,
.

à<;-4. Não abre às segundas-fel
raso Na Avenida Ivo Silveira.

Guaciara _. Restaurante
que funciona no sistema "Es
peto-corrido", oferecendo
·grande variedade de carnes,
desde a costela até o suculento
matambre. Preço Médio:
Cr$ 13,00. Rua Max Schram
no Estreito. . .

.

CATARlNENSE
As matrículas no Colégio

.

Catarinense foram divididas
em duas etapas, a primeira en

cerrada a 20 de dezembro,
com 1067 alunos inscritos. A
ou tra etapa será iniciada a 5 de

fevereiro, com encerramento

previsto para o dia 9.
O Colégio tem capacidade

para dois mil alunos e o ingres
so em qualquer série do lo. e

20. graus será através de classi

ficação, dentro do limite de

'vagas, A classificação, a cargo
do Diretório Acadêmico, será
por intermédio de testes e/ou
entrevistas, visando localizar o

estudante na faixa que lhe pos
sibilite o melhor desempenho..

Para o processamento da
matrícula o aluno terá que
'preencher uma ficha fornecida
pelo Colégio; efetuar o paga
mento da primeira prestação,
que varia entre Cr$ 109,00 e

Cr $ 168,00 dependendo do
curso; apresentar certidão de
nascimento, atestado de saúde,
atestado de vacina anti-varióli
ca, documentação do serviço
militar e eleitoral.

A anuidade. para os diver
sos cursos do Colégio Catari
nense obedece à seguinte tabe
la: Da 5a. à 8a. séries do 10.

grau: Cr$ 1.573,00; para o 20.
grau: Cr$ 1 672,00; ginasial,
3a. e 4a. séries: Cr$ 1. 291,00;
Científico: 3a. série:
Cr$ 1 3.5�,00; Secretariado:
Cr$ � 099,00.

todos os cursos são mistos
e o Catarinense esp.era matri
cular 1.700 alunos.

Este ano o estabelecin;tento
estará se dedicando a uma mi
nuciosa pesquisa de mercado
p.ara cursos profissionalizantes,
devendo implantar aqueles que
forem apontados como mais
necessários.

.

ADERBAL RAMOS DA SIL
VA

No Ginásio Moderno Áder
bal Ramos da Silva as matrícu
las já foram encerradas: ·Mas
como ainda existem algumas
vagas para as 5a., 6a. e 7a. sé
ries do lo. grau, no, período
noturno, as ·matrículas serão
reabertas no próximo dia 15
de 'fevereiro, das 7 às 22 h oras,
ininterruptamente.

A anuidade é de
Cr$ 120,00. Além do paga
mento de uma taxa de matrí
cula, no valor de Cr$ 20,00.

O candidato deverá apre
sentar atestado de vacina anti
variólica, abreugrafia, três fo
tos 3x4 e, os alunos que proce
dem de outros estabelecimen
tos, a Vida Escolar.

CORAÇÃÚ DE JESUS
O Colégio Coração de Jesus

encerrou suas matrículas no

dia 15 do corrente, mas como

ainda há poucas vagas para o

ginásio e 20. grau - com exce

ção do 30. científico que está
lotado - está aceitando matrí
culas no horário de 10h30min
até as llh50min.

No 20. grau, .sorncnte as

terceiras. séries são femininas,
as demais são mistas:

A anuidade para 1973 ain
.

da não foi definida.
Não há vagas para o Jardim

de Infância.
UFSC

As matrículas na Universi
dade Federal de Santa Catari
na serão feitas no período de
21 a 27 de fevereiro.

No ·dia 20 de fevereiro será

prestada pré-orientação de ma

trícula inicial, conforme local
e horários a serem estabeleci
dos e divulgados oportuna
mente pelo Departamento de

Registro e Controle Acadêmi
co.

Para o 10. e 20. períodos
letivos regulares, cada aluno
terá fixado, pelo Departamén
to de Registro e Controle. Aca
dêmico, dia e h orá da efetiva

ção de sua matrícula, cuja di

vulgação far-se-á por meio de.
listas que serão publicadas, em
murai, no "hall" dó ORCA.
ESAG

A Escola Superior de Ad

ministração e gerência, abriu a

sua l)1atrícula para os que já
cursaram o 10. ano.

As matrículas poderão Ser

feitas no horário de 14 às 18
horas, e prolongar-se-ão· até
sexta-feira.

.

No ato da matrícula o alu
n o, paga

-

uma taxa de
Cr$ 60,00 e mais Cr$ 20,00

. ao Diretório Acadêmico.
Os calouros já fizeram· suas

matrículas, tão logo foi conhe
cido o resultado do vestibular.

ALEGRE
SUA VIDA
OUVINDO,
:RÃDIO'
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EXPQStÇÃO
José Silveira d'Avila Viechietti e Elke Bell nomes

internacionalmente divulgados no mercado da arte, estão

expostos seus valiosos trabalhos no Museu de Arte Santa
Catarina.

DERCY
Com a sensacional. peça "Os marginalizados" já há

alguns dias encontra-se na ilha atraindo o público ao

Teatro Álvaro de Carvalho a atriz Dercy Gonçalv�s.
PAINEIRAS

ríoje, sexta-te ira, é o dia da reunião de gente jovem e
.

animada, na sede do Clube Social Paineiras. The Saints, é
o conjunto que vai animar a festa de hoje no Paineiras.

EDUCAÇÃO
Foi aprovado pelo Conselho Estadual' de Educação o

regimento interno, na parte curricular do núcleo comum.
do Conjunto Educacional de: Florianópolis, segundo
informou a Instrutora de Processo do Conselho, Raquel
Souza Martins.

CELESC
A Centrais Elétricas de Santa Catarina (CELESC),

abriu concorrência pública para-fornecimento à empresa
"de 28.300 medidores de eletricidade do tipo "linha
carga". As propostas serão recebidas até o próximo dia .

28 de fevereiro, em-sua sede Central, nesta'Capítal. Pode-.
rão participar da concorrência somente firmas sediadas
no Brasil e devidamente inscritas no Cadastro de Forne

cedores da CELESC.
CASAMENTO

Já estão circulando os convites para a cerimônia do

casamento de Maria: Eloy May e o engenheiro Carlos

. Henrique da Luz, marcado para o dia 17 próximo. Os
noivos receberão a bênção do casamento' na capela do

Colégio Catarinense.
CÉSAR
O jovem Prefeito eleito na cidade de Brusque, César'

Moritz, um dos bons partidos 'do Estado, depois de uma

temporada em Bariloche regressou na última semana à
cidade. de Brusque. Agora o comentado jovem, prepara
se para sua posse dia 31.
IVOHERING

O industrial Ivo Hering quejá há alguns dias enco�tra
se na Europa, está passando alguns dias em Zurick cinde
vai tratar de assuntos de interesse da conceituada Empre-

.

sa Hering de Blumenau.

JANTAR
Dea e Jorge Bornhausen em seu bem decorado aparta

mento de Cabeçudas r ceberam convidados, para um

jantar em homenagem aos Diretores do Banco Ãurea do

Rio. Uma elegância notada durante o jantar fOI a do

casal Sônia e José Procopiacki.
,-- .;

�. _, �
'" ., � *" ..

,

CINEMA
-Ó.

PARA

HOJE.
EXIBIDORA

.

CENTROSUl lTOA.

A bonita jovem
senhora Vanda Luz Auer,
catarinense

que hoje é nome

na

sociedade de Curitiba,

passa o verão na ilha.

SAúDE
O Secretário Estadual da Saúde, Henrique Prisco

Paraíso, manifestou sua reprovação pela atitude de deter

minadas pessoas que, numa demonstraçã� de' falta de

educação e. desinteresse pela proteção da saúde das famí

lias floríanopolítanas, retiraram diversas placas de alerta

contra banhos de mar em praias contaminadas da Ilha.
ESPORTE

,
.

Conforme informação de João Otaviano Ramos,
Diretor Administrativo -do Inrtituto Estadual de Educa

ção, está previsto para o início das aulas. o término da

quadra de esportes daquele estabelecimento de ensino. A
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nova quadra, que será usada apenas para o treinamento

de atletas e para competições, possui 4 pistas de corrida,
caixas para salto em altura e em extensão, arremesso de

-dardos e disco, além de 3 quadras de futebol de salão e

voleibol.. .

Al'LUB
O Supervisor da APLUB em Santa Catarina, Sr.

Odson Cardoso, fez a entrega de sacolas aos universitá

rios catarinenses participantes do Projeto Rondon, para
que facilite material de trabalho. No ato de entrega, pre
sente- o Coordenador Regional do Projeto Rondon,
Economista Cláudio Alexandre Fülgraf,

INCRA
Em relatório do Ministro Cirne Limá, da Agricul

tura, o Presidente do Instituto Nacional de Colonização
e Reforma Agrária (INCRA), José Francisco de Moura

.
" /

Cavalcanti; anunciou a inauguração da trigésima agrovila
na região da Transamazôníca, f,. nova comunidade, que é

um conjunto habitacional de colonos, está na área de

Altamira, entre Itaituba e Marah,'ne Estado do Pará.
ELEGÂNCIA
A elegante senhora comandante Armando Olavo

Ayola que reside em Portugal, esteve na Ilha e num ele

gante jantar onde ela também foi ponto alto, com outras

�enhoras comentou. As roupas que vi, assinadas pelo cos

tureiro Lenzi, nada fícam a dever às etiquetas Dior,

Valentin e outros famosos nomes da alta costura na

Europa.
INAUGURAÇÃO
O governador Colombo Mackdo Salles, esteve ontem

na cidade de Joinville, participando das solenidades de

entrega do novo prédio da Estação Rodoviária. O Chefe.
do Executivo Catarinense foi homenageado com um jan
tar na sede da Associação Atlética Banco do Brasil.

.Em certa roda era comentada a bonita corrente de

prata que o Sr. Maurício Amorim, o homem do turismo,
usava em recente reunião social.

• O que se comenta nos meios industriais é que a' Ele

trosul está procurando estabelecer um escritório na cida

de deBlumenau.
\

• Aniversariou ontem a jovem e bonita senhora Heloisa

Helena Carvalho �z Lima. Em sua bela residência, o
casal Cruz Lima recebeu convidados para um coquetel
souper.
.• Procedente do Rio, chegou ontem a Florianópolis o

jornalista Fred Aires, de "O Globo". o jornalista em
.

questão será recebido pelo industrial Armando Carreirão.

U presidente da Arena, Sr. Renato Ramos da Silva e a jamüia reunida. Júnior, o primeiro à esquerda,
embarca para os EUA, onde passará seis meses.

.

" ". ,", -

RITZ 5 - 7,45 - 9,45 Hs.

SÉRGIO HINGST • ADRIANA PRIETO - JOANA FOMM

* AS GATINHAS * censura até 18anos .

CORAL 3 - 8 - 10 Hs.

ROXY PROGRAMA DUPLO
1 º FILME

JALISCO 8 Hs. GLORIA.5 - 8 Hs

o MELHOR DO GORDO E O MAGRO

Chamam�me
Trinity

SAOJOSÉ A PARTIR DE AMANH�Ã.......... Jo��ph E.leví1le apresentac Filme Avco Embossy
.

TerenceHill

(rhey C.,II ;'� Trinit)')

DISTAIBU'P" POR

i

Gisela Hahn s Elexla Pedemonte

comFarJey Granger
Dirigida por E. B. Clucher

Produzida nor
Italo Zingarelli

/

PONTI DE LAURENTIIS
censu ri! até 18 an os.

RITZ AMANHÃ

BlLlYJACH\�,.; ,

UM HOMEM VALENTE ... UM· FILME FENOMENAL

'l��
!� II \(\1/.',''

..d&·l\l

WARNER
BROS.
APRESENTA
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feluinina' ""arisa BailIos

lImar Cardoso
,

Sol e alegria

É possível ter um ar meio

maroto com ajuda de um

lápis cinza ou preto.
Assim que estiver umpouco

bronzeada, espalhe os

pontinhos pelo rosto, em

muita ordem e eles vão

parecer naturais.

Se o lápis não for à prova
de água, cuidado

quando for
ao mar pois podem manchar:

Uma'

corren tinha fina e uma

conchinha do mar,

no pescoço,

além de não

custar nada, é facílimo
de fazer.

i,

o verão está aí com força
total e enfrentá-lo

inteiramente, dentro
das novidades e bossas,
não éna1a difícil Por

exemplo: o cabelo

está feio, não houve tempo
para deixá-lo como'

você gostaria?

Um lenço estampadinho vai

quebrar o galho e,

ao mesmo tempo, você fica
uma graça.

No verão, banho nunca é

demais. E deve ser bem

aproveitado, não
só para refrescar mas
também para deixar a pele
macia e bonita. Se

der, uma ginástica leve

antes. Depois um chuveiro

quente, aproveitando
,

prâ fazer massagem no

corpo todo com uma bucha

ou luva de fio grosso.
Para terminaruma ducha

fria, que ativa
a circulação. Você vai
sair da água bem disposta.

,

,

Mantenha a linha no veriio

De pé,
levantar a perna e

abrir bem os braços.
Repetir o exercício
'com a outra perna.
Dez liezes.

I

!

Deitada no' chão,
levantar as duas pernas

ao mesmo tempo
e abaixar

lentamente. Tentar-dez

vezes.

/

I
j

SCIl tada no

chão, girar os quadris e

pernas para
os dois Iaios,
alten tadamen te,
exatamente como mostra a

foto.

,;.

Sen tada na chiio; dobrar a
,,:!; ..

perna e tentarencostar o

joelho-na cabeça.
Repetir o movtmento dez

"

vezes, altemando as

pernas.

Abrir os braços
ligeiramente levantados'
egirar o
tronco para a

direi ta e para a

esquerda. Dez vezes.
-,

o importante e .•.
manter-se em

...:!I>,.forma.�.
LIMPAR os

RINS
ESif"IMULAR o

fígádo ...
tome

:::::',::::':L::,��';URODONAL
e viva MAIS' coritentel

ILHAT,EX
PAGANDO EM ATÉ 12 MESES

CAMA, MESA E BAN'HO.
MAIÔS, SAíQAS, ROUPÕES E

MALHAS FINAS.
AS GRANDES MARCAS PELOS

MELHORES PREÇOS.
CRÉDITOINSTANTANEO

R. CONS. MAFRA, 47· FONE 430�

Horóscopo

.. ,'
• 4 '

}'_ :ti

'\
De

barriga�'
para baixo,

levan tar, a '

mesmo te " po, a perna
,

J

esquerdrfe o braço
direito. Repetir

(
com a ofltra perna e o

outro braço.
,_------------------.,�l-----------'------------,-------il.---

.I

ÁRIES - Dia excelente para
você passear e procurar o con
vívio de pessoas alegres e dinâ
micas. Alguém de Leão ou Sa
gitário poderá fazer sua felici
dade sentirriental no decorrer
das próximas horas.

TOURO - Suas possibilidades
de êxito, ao lado de pessoas
queridas, seja através de negó
cios ou sentimentalmente, se

rão aumentadas.

GÊMEOS - Dia muito promis-
,sor de felicidade, principal
mente se pertence ao primeiro
decana to deste signo. Pessoas
estranhas poderão lhe propor
cionar muitas surpresas' agradá
veis e que servirão para norteá
-lo.

CÁNCER - Dia em que terá
algumas favorabilidades limi
tadas. A Lua, seu astro tutelar,
em bom aspecto com Júpiter e
o Sol, trar-lhe-â novas idéias e

.originalidade nas coisas que
disser, ou empreender. Cuide
da saúde.

LEÃO - Sentimentalmente es
te será um excelen te dia, de
vendo aproveitá-lo do melhor
modo possível. No qüe se refe
re às viagens, poderá empre
endê-las a qualquer momento,
pois está no seu mês zodiacal
propícío.

'

VIRGEM - Hoje você será du
plamente beneficiado no plano
social, pois terá em seu benefí
cio as melhores influências que
poderia esperar. Uma notícia
vinda pelo correio ou telefone
ma o (a) deixará otimista.

LIBRA - Evite precipitar as

coisas, mesmo que se trate de
,um encontro amoroso. Com
calma e prudência tudo lhe sai
rá às mil maravilhas, bastando,
apenas cultivar seu natural oti
mismo.

ESCORPIÃO. - Tudo depen
derá de suas próprias ações,
neste dia. H1. favorabilidades e

. desfavorabilidades ao mesmo

tempo, Evite atritos com pes
soas desconhecidas, seja qual
for' o motivo; 'Regular para o

romance. Bons negócios.

SAGITÁRIO - Hoje você po
derá sentir inesperada mudan

ça de preferências sentimen
tais, em especial se não assu

miu compromisso fume com

ninguém, ainda. No entanto,
tudo que acontecer poderá ser

para melhor.

CAPRICÓRNIO - Há possibi
lidades de Se sentir um pouco
indisposto no período da ma
nhã, se não dormiu bem nas

últimas noites. Se esse é o seu

caso, é bom cui'dar da saúde.

AQUÁRIO - .Dia excepcional
mente benéfico para os que
nasceram em Aquário: Pessoas
de Peixes, Câncer ou Bscor

pião deverão ajudá-lo a ganhar
dinheiro, assim como' poderá
fazer valiosas amizades com

gente de Sagitário.

PEIXES - Sua promoção so

'cial poderá ser efetivada por
'alguém de Sagitário, neste dia,
pois este é o signo que repre
senta sua Décima Casa Astral,
a que mais favorece oseu pro
gresso na vida. Confiemais em

si.

=-

-
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TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.

• AUTORIZADO e* CQNSERTO A DOMICfLlO
* ORÇAMENTO SEM COMPROMISSO

,

* ATENDE-SE ATe AS 22 HORAS
* INCLUSIVE SABADOS

FLORITRON - OFICINA DE,TV
Av. Hercílio Luz, 241, em frente

à Penha na rodoviária.

(atendemos outras marcas)

TV. TV. TV. TV. TV. TV.' TV�
Leve este anuncio e ganhe 10% de desconto
no Serviço.

VESTIBULAR DE ENGENHARIA,
É CONOSCO: FURB.

Fevereiro vem aí e com ele, oprimeiro vestibular para

engenharia na Fundação Universidade Regionar de

Blumenau.

Nosso cursinho inicia dia 29, segunda-feira. Afinal,
somos o cursinho que mais aprovou no último vesti

bular: 95,45% sobre 220. Obtivemos as melhores clas

sificações na FURB e o 30. lugar em Engenharia Me-

" cânica em Flcrianôpolis, Além da 6tima equipe de

professores, mais urnavantaqem: todas as salas de aula

com ar condicionado.

PONTINHO ESTUDANTIL - vizinho do Banco do

'Brasil ;_ Blumenau.

CARTEIRA EXTRAVIADA-
Foi perdida a Carteira de Habilitação, categoria Profissional, per

tencente ao sr. Edio João Valcanaia.

CARTEl RA .EXTRAVIADA \

A senhorita Maria Selma L�olli declara que' extraviou sua cartei
ra nacional de habilitação"categoria amador.

Criciúma, 22 de janeiro de 1972

FRES!AURANTE PRAYON
,

"'\ I-:

COMIDAS �fi/:

MTPS - INSTITUTO NACIONAL DE
PREVIDENCIA SOCIAL

SUPERINTENDENCIA REGIONAL
EM SANTA CATARINATfPICAS CHINESAS

P. INTERNACIONAL

L. PANORAMAR . tÁf'j._ EDITAL
AVISO AS EMPRESAS.J-

'SERViÇO ALA CARTE)� A Portaria no. 22, de 30/10/72, do Serviço Atua
rial do MTPS, altera a partir de 10. de janeiro de
1 973, todas as taxas-de-contribuição do Seguro de
Acidentes do Trabalho, além de estabelecer que as

empresas que tenham tãxas derivadas de prêmios de
apólices passem a contrtbuir pelas taxas da respectiva
classe de risco.

Em consequência, são convocadas todas as empre
sas para que compareçam ao Setor de Arrecadação,
nesta Capital e Agências, no Interior a par/trr de
22/01/73, no horário 08,00 às 18,00 horas, m"nidas
dos seguIntes documentos:

a) CARTÃO DE MATRICULA NO INPS;
b) AVISO DE TAXA DE CONTRIBUiÇÃO DE

SEGURO (ATCS);
c)

.

DECLARAÇÃO DE FI RMA INDIVIDUAL,
CONTRATO OU ESTATUTO SOCIAL, CONFORME
O CASO.

Não deverão' as empresas recolher a competência
JANEIRO DE 1973 (com prazo até 28/2173), sem

que procurem o Instituto para conhecimento da nova

taxa de Seguro de Acidentes do Trabalho, dado que,
na hip6tese de diferenças resultantes da nova taxa,
serão devidos os acréscimos legais (Juros, Correção
Monetária e Multa Automática).

São excluídas da convocação as empresas com

Tarifação' Individual e em regime de Regularização
Quinquenal.

As empresas localizadas em áreas servidas por Ser
vidores-Residentes ou Representantes, farão entrega
dos documentos de que tratam as alíneasYa", "b" e

,.

"c" acima, nas sedes dos respectivos Servídores-Besi
dentes ou Representações. Florianópolis, 19 de janei
ro de 1 973.

AV. RUBENS DE ARRUDA RAMOS
-

(Baía Norte)

COMUNICADO

A firma' G.B. de Souza representante Lex..
não se responsabiliza por um bloco de recibo

extraviado no. 49.226 a 49.250 série B da Fir

'ma Lex Ltda,

SOCIEDADE EUNICE WEAVER DE FLORIANÓPOLIS
CONVOCAÇÃO

'

Carmen I"reyesleben de Souza, presidente da Sociedade Eunice

Weaver degFlorianópolis. de acedo com o Art. 14 letra B de seus

estatutos, convoca os senhores membras do conselho deliberativo

para a Assembléia Geral Ordinária, que se fará realizar em suasede,
instalada no Ed. Ipase - 50. andar, sala 511 - no dia 31/01/73 às
20 horas, ou meia hora após com qualquer número de presentes,
para tratar da seguinte

ORDEM DO DIA

1 - Preenchimento de vagas na diretoria do conselho deliberativo;
2 - Exame do Balanço, Relatório e Contas da Diretoria, referentes
ao exerctcio de 1972.

Florlanópolis, 23.de janeiro de 1973.
Carmen Freyesleben de Souza

Presidente - Nilza Pires
Machado - 1a. Vice-Presidente.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida uma carteira de habilitação No. 60269 - pertencente ao

'

Sr. Waldemar Bittencourt.
Joinville, 24 de janeiro de 1973 \

AUXILIAR DE ESCRITÓRIO
Precisa-se de uma moça maior com conhecimentos de serviços de
escritório, apresentarem-se a Rua Gaspar Dutra •. 673 - Estreito.

Deacordo,com asestatmtícls.3Dessoas,morrerionestemês
em acidemes detrinsHo e60 ficario sravemente feridas.

Veja como-participarda lista.

Entregue seu carro para
motorista não

'

habilitado. Se você estiver
com ele,
pelo menos morrerá '

acompanhado. ,

'

Se ele estiver sozinho,
matará

'

alçuém. em seu nome.

Antes de diriçir beba uns
flolinhos. ,

Você morrerá mais feliz.

\ ,

Ultrapasse sempre
pela direita. E o caminho
mais curto
para 'O cemitério,

o Departamento
de trânsito coloca placas
de "pare" é
"preferencial" apenas
para enfeitar a
cidade. Não ligue paro
elas e adeus.

Nunca pare nQ sinal
vermelho e se

preparé para tingir II

rua desta linda cor.

Ande sempre acima
- da velocidade permitida.
Você prova que os

machões trurrrern. mais '

depressa.

Corno pedestre, você Mês Acidentes Feridos Mortospode atravessar, as ruas
sem nenhuma Jan. 56 6.'1 4
atenção. Quem quer se

Fev. 46 .50 1suicidar não liga
para essas coisas, né?' Mar. 70 i7 .1

Abr. 6.1 69 4

Maio 49 '42 2

Total 284 301 14

.

Estas são apenas algumas regra� bem
simples para provocar acidentes de�trân
sito ou de.saparecer num deles. Se desejar
saber mais, fale COIll o Detran. Você des
cobrirá quanta gente' morreu ou se\feriugravemente usando estas normas. ) ,

Talvez o sacrifício deles não tenha�sido
o Estado, a.A. S. Propague e o Detran gostá,m de você.

muito inútil, até. 0erviu como exemplo.
Morreram por nada.

" '

Este anúncio foi feito com a intenção
de pedir a você que não se mate. Sem você
nós ficaremos tristes, a cidade ficará mais
vazia e só nos restará lamentanAcredíte,
-é muito bom ter você entre nós. Fique.

Vivo.

IMOBILIÁRIA ANDRADE RAMOS

RUA CONSELHEIRO MAFRA. 123
ARF f1TA DAS 8,00 A,S rs.oo H(ll: I' S

ININl F Rfl' JPr N1FN I'

VENDA DE TERRENOS - CASAS - APARTAMENTOS
TERRENOS

- lote no Jardim Atlântico - 297 m2
- Chácara em Itacorubi - 39.000 m2
- lote Capoeiras - 300 m2
- loteamento Barriga Verde _: Estreito - Financiados .

próximo ao Estádio do Figueirense

CASAS
Trindade - Jardim Santa Mônica

Pron'ta entrega - 90 m2 - s/habite-se
pronta entrega - 103 m2 - s/habire-se
pronta en treqa - 70 m2 - s/habite-se
pronta entrega - 80 til2 - s/habite-se

,

APARTAMENTOS
Edifício Itaguaçu - dois quartos - living - cozinha - ba
nheiro - área de serviço. Pequena ent.ada',- restante finan
ciado.
Edifício São FranCisco - dois quartos - living - cozinha -

banheiro área de serviço. Rua Arno Hoeschel - centro.

Edifício A Coelho - diversos tipos e metragens.
Rua Felipe Schmidt - bel íssima vista para a baía sul.

PROCURE-NOS SEM COMPROMISSO - CONSTRUÇÃO
DE CASAS EM QUALQUER 'LOCAL.
SE VOCÊ PRETE'\IDE CONSTRUIR, PROCURE-NOS, UMA
EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARÁ DE
,TUDO PARA VOCÊ, CONHEÇA NOSSOS PREÇOS.

DARIO VENDENDO
Boutique com gra� ide freguesia, situada na

rua Jerônimo Coelho, com aluguel do imóvel
bem barato.

Mercear�á bem afreguesada, em zona cen

trai bastante habitada, preço de ocasião.
Armazém de secos e molhados na rua São

José (Balneário Estreito)
Preço de barbada.

APARTAMENTOS
PARA PRONTA ENTREGA:
Apartamentos nos edifícios Presidente -

Alcion e Dias Velho.
Em Construção: Vendemos os MELHO

RES pelo MENOR PREÇO. Dispomos de
apartamentos com um - dois - três e quatro
quartos com financiamentc quasetotal.

Em nos-o escritório à Avenida Hercílio
Luz no. 1, pelo telefone 4414 estamos em

condições ato ,>restar informações sobre todo
o comércio imobiliário de Florianópolis. Não
esqueça: Dario 441� - Dario 4414 - Dario
4414

'L. FERNANDO IMOVEIS

VENDO
urna excelente casa no loteamento Stodieck com 4 quartos com,
banheiros privativos e armários embutidos, duassalas demaisde
pendências, com garagem para dois carros.
Aceito imóvel de menor valor como parte de pagamento e finan
cio saldo a longo prazo,
Trata' Ed. Aplub. salat 02.

VENDO
Um apartamento com 3 quartos e demais dependências, com

garagem na rua',A.lmirante Alvim.
'

Aceito imóvel de menor valor como parte de pagamento e finan-
cio saldo a longo prazo.

'

Tratar Ed. Aplub. sala 102.
BEIRA MAR NORTE

Vendo uma área com 1.000m2, com frente para duas ruas, pró-
pri o para incorporação.
Tratar Ed. Aplub. sala 1()2.

, ESTREITO
Vendo na rua Heitor Blunn uma casa com 3 quartos, .qaraqern
para dois carros e demais dependências com terreno de 600m2
de esquina.
Aceito imóvel de menor valor como parte de pagamento e finan
cio saldo a longo prazo.
Tratar ed. Aplub. sala 102.

PRAIA DO MEIO '

'Vendo um bellssimo apto no ed. Gaivota com 3 quartos. gara
gem e demais dependências com fino acabamento.
Aceito imóvel de menor valor como parte de pagamento e finan-

cio saldo a lengo prazo.
" '

Tratar Ed. Apl,ub. sala 102.
CANASVIEIRAS

,

Tenho vários lotes para vender.

Tratar Ed. Aplub, sala 102
COQUEIROS

Vendo na beira da praia um lote com 18 de, frente por 33 de

fundos. •

Tratar Ed. Aplub. sala 102.
BOM ABRIGO

Vendo uma casa com 3 quartos sendo um com banheiro privati
vo e armários embutidos, garage para dois carros e demais depen-
dências com fino acabamento.

'

.Aceito imóvel de menorvalor como parte de pagamento e finan
cio saldo em longo prazo.
Tratar Ed. Aplub. Sala 102.

SALAS
Vendo 4 salas em dois andares (com possibilidade de serem uni

das) em fase final 'de construção, com 46m2 cada uma na rua

Anita Garibaldi.
Aceito imóvel de menor valor como parte de pagamento, e finan
cio saldo a longo prazo.

VENDE-SE
Casa de alvenaria, para uso residencial, ou de praia localizada ern
recanto privilegIado, na Praia das Palmeiras - Coqueiros - São dez
peças, com quatro dormitórios, em 160 metros de construção e
1000 metros de terreno, por Cr$ 100.000,00. Tratar à rua Padre
Rom!!, 90.�

,

COMPRO LOTE RESIDENCIAL
C0":lpro a vista lote residencial situado na Trindade, Coqueiros,

,
Itaguaçu. Exijo boa localização e visinhança e documentação OK.
Tratar c/ Ricardo. Alm. Lamego,45 ap. 13. Fone 218B (Recado).

ALUGA-SE
EDIFICIO PRESIDENTE

Apto. 1001 - sala, q\.!,:,rto, banheiro e cozinha com azulejos e louça
em cor, e sinteko, dependências de empregada.

Com direito a vaga de garagem.
'

TRATAR À RUA JERÔNIMO CO,ELHO No. 359 - 40. ANDAR
CONJUNTOS 45 e 46 - FONES 33.BO e 46.26 COM A SRTA.
GRAÇA.

ALUGA-SE APARTAMENTO
Aluga-se um apartamento à rua Silva Jardim no.2QO, térreo. Tratar
ao lado.

VENDE-SE
Quarto de solteiro e armário para escritório.

, Tratar à rua Brigadeiro Silva Paes. 11 - apto. 203,- Ed. Ceará.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SlGAESTASETA.
VOCEVAI

EHCONTRAR
OMELHOR

FINANClAMENTU EA
MElHORGARANTIA.

Departamento de 'kículosUsados
do seuConcessionário de Qualidade 49i!rw'!ii'
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

Opala - Bege Claro •..•.•.•.•••••.•........... : ...69
Opala - Branco Polar ..........••.••..............70

Opala - Cinza Prata ..•......••..................•71

Opala-Luxo - Azul Int. Metálico .••.•••...••......•. 70
Opala-Luxo - Branco ...•............•..• ' .......•.69

Opala - Branco Everest .••..••..•••••....•..•...• ,.72

Opala-Luxo - Amarelo Oasis .

'..•.....................70

Volkswagen-4 portas - Bege Gobi .: •..•.....•••..••.69
Volkswagen-TL - Vermelho Montana ••.....•.•... 71/72

Volkswagen - Verde Musgo ..•.•. ; •..... : .•.••.....69

Volkswagen - Vermelho Montana •.•.•••..•.... ',' ...Ti
Volkswagen - Verde Folha •.•••.•.••••..•••.•.•...69

Volkswagen - Branco Lótus •••.••••••••••.•.. ; •••.•72

Ford Corcel - Azul Mosaico .....•..•..•....•....•. 71

Ford Caminhão - Marfim Azul •.•••.•.•.•••.•.•••.•62

Dodge Camionete - Azul Universal , ••..••....•••....69
, Chrysler - Grená e Preto .•....••..•.• " ........••..•68

Corcel GT - Turquesa ROY'81 •.•••••••• " ••••••...•.•71

D.K.W. � Azul ..•••....•.••..••••••••.••.•.
'

..•.•.65-

//. .','

l!«·'·$1ffMfI@1!J
I COMÉRCIO DE

AUTOMOVEIS
1973
1973
'1973
1972
1971

1970/71
1970
1970
1970
1970
1969
1969
1966
1964
1961

Ford Galaxie - Gelo - OK

Opala Cupê - Amarelo Grand-Prix - OK

Opala Cupê - Violeta Metálico - OK

Opala Cupê - Vermelho Malta

Ford Corcel Cupê - Vermelo Calipso
Volks. TL - Azul Metálico
Ford Corcel Cupê - Gelo
Volks, 1500 - Verde Folha

Volks, - Branco Lotus

Volks. Kombi - Branco Lotus

Ford Corcel 4 Portas -- Branco Cinza

Volks. 4 portas - Vermelho Cereja
Rural Jeep - Azul Guanabara -

Aero Willys - Azul

Kombi - Cinza Claro
,

POSSUlMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis,

C. RAMOS S.A.

REVENDEDORES AUTÓRIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 63,81 - Estreito.

Sedan 1.300 - Vermelho Montana •....... � . . . . .. 1.968

Sedan 1.300 - Verde Folha. . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1.969

Variant -Vermelho Cereja if, ••.•.•••••••.••••• 1.969

Sedan 1.300 - Branco Lotus '.' ...•.. 1.969

Kombi - Beqe Claro ", • . . . . .. 1.969

Kornbi - Cinza Lobo. . . . . . . . . . . . • . . . . . • . . . • .. 1.969

Sedan - 1,300 - Branco Lotus 1.969

Sedan - 1.300 - Branco Lótus .....•.•.•....... 1.969

Sedan - 1.300 � Verde Folha •.•..•.••.•....... 1.970

T.L.2 - Branco Lotus ...............•...•.•.. 1.970

Variant - Bege Claro ...•....••..•..••.•• " .. , 1.970

Sedan - 1.300 - Bege Claro : :... 1.970,

Sedan - 1.300 - Branco t.otus ••.•..•••••.....• 1..970

FINANCIAMOS SEU yEfcULO ATÉ 36 MESES

U-on•. KOERICH S.A. II
!.��Jt ComérciO de Automóveis

RUA ALMIRANTE lAMEGO, 190
I3EVENDepOR AUTORIZADb

VOLKSWAGEN

RELAÇÃO DOS VEICULOS
USADOS À VENDA

Sedan 1300 Branco Lotus 70
Sedan 1300 Verde Folha : ,............... 7C

Sedan 1300 Verde Guarujá 71

Sedan 1300 Azul Cobalto 69

Sedan 1300 Branco Pérola 67

Sedân 1500 Laranja : , 70

Sedan 1500 Azu I Pavão :........ 70

Sedan 1500 Verde Folh a : : 70/1
Sedan 1500 Bege Claro � : .. 71

Sedan 1500 kui Pavão , '71

Sedan 1500 Azul Diamante 71

Sedan 1500 Azul Diamante : 71/2

FINANCIAMENTO� 40MESES

ALVORADA VEfcULOS
Rua João Pinto, 21 - Fone 4291

COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS EM GERAL
COMPRA - VENDA - TROCA

'

CARROS INTEIRAMENTE REVISADOS

Volks 1300 - Gelo
Volks Azul
Volks Verde

Karmann·ghia Beg:J
Jeepe (ClIldango) Rosa

1970
1968
1967
1969
1960

/{,
AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

VOLKSWAGEN 1500 - VERMELHO - OK '" .. 73
VOLKSWAGEN 1500 - AZUL ARARA - OK 73
VOLKSWAGEN 1300 - AMARELO SAFARI - OK 73'
VOLKSWAGEN 1300 - AMARELO CAJU-- OK 73
VOLKSWAGEN 1500 - AZUL ARARA - OK '" 73
VOLKSWAGEN SP2 - VERDE METÁLICO - OK 73

OPALA 2500 - ROSÉ METÁLICO - OK 73

CORCEL - MARROM DERRACOTA - OK ...• , 73
GALAXIE - AZUL C/TETO VINIL 68

KOMBI - BEGE NILO .... " ;" ' 62
DKW VEMAG - VEMAGUETE - MARROM 66
VOLKSWAGEN VARIANT - AZUL 71

VOLKSWAGEN TL AZUL -2 PORTAS •........... 71
VOLKSWAGEN - VERMELHO '.' 64
VOLKSWAGEN - BRANCO .......•.............. 66
VOLKSWAGEN VERMELHO 69
VOLKSWAGEN - VERMELHO 69

VOLKSWAGEfN AMARELO COLONIAL .. , " 72

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FON�S 2777 e 2765

CLIENTE AMIGO,
Se você deseja vender, comprar, trocar ou financiar seu

verculo, venha nos visitar.
Rua Fúlvio Aducci, 1045 - Fone: 6284

APOLO AUTOMÓVEIS - ESTREITO

VALDIR AUTOMOVEIS LTDA.
Rua Victor Meirelles, 32 - Fone 4739

Florianópolis - SC

Opala cupê azul •.••• ; ••.•••••.••••••• ; ••••.• :.. OK
Opala 4 portas vermelho .•••••••••. '. • • • • • . • • • • . .• OK
Corcel 4 portas marrom ••.........••..••..••.... OK

•
Volkswagen -1300 amarelo caju ..•......••.•••.•.. OK

Volkswagen 1300vermelho ...•.•.•.•.....•...•.•. 69

Opala 4 portas vermelho ....•..•.•.•..•......•.... 71

Volkswagen 1300 bege claro .•.••...•.••••.••....• 70
Volkswagen 1300 branco .•••• .' •.••••••.••.•••••• , ,6S

\

.

R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 - 2952

OPALA 2P VÁRIAS CORES OK
VARIANT OK
CORCEL 2P LUXO
VW TL VÁRIAS CORES
FORD GALAXIE
VOLKSWAGEN

1973
'

1973
1972

1971/72
1967

1967

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

NOVACAP VEfCULOS
Rua Fúlvio Aducci, 640

Kombi OK modelo. . . . . . . . . . . . • . . . . . . • . . . • . . .. 1973

Volks Branco ........................•....... 1970

Corcel cupê ...........•..•....•••...•••.••.. 1970

Aero Willys .' ..•..•. : . . . • . • . . . .. 1967

FLORIANOPOLlS VEfCULOS'S/A

FLORISA
REVENDEDOR FORD

Rua Santos Saraiva, 5?� - Fones: 6345, 6351

RELAÇÃO DE VEicUlOS NOVOS E

USADOS

Landau várras cores O.K.......•. ; ...•....•...... 1973'
Galaxie 500várias cores O.K... .- .••.. '.' .... ; '.' ••.. 1973
.

Corcel GT várias cores O.K;· .....•.•..•• '
..••...•. 1973

Corcel Cupê Luxo e Stand várias cores O.K•....•...• 1973

Corcel Sedan LU'xo e Stand várias cores O.K•..
"
.•... 1·973

Corcel Belina Luxo' várias cores O.K••.•.. : .. '

..•••. 1973

Jeep várias cores O.K•........ -' ...............•.
1973

F...,.75 Pick-Up várias cores O.K.......•........•. 1973

Rural 4x4 várias cores O.K.· .: ... � •..•.. '

..•....•...1973

Hural 4x2 várias cores O. K. . ...........•...... r:
1973

F-l00 Pick-Up várias cores O.K...•.
'

......••.••. 1973

F-350 Luxo e Stand várias cores O.K, ..•.•.•...... 1973

F-600 Diesel'várias cores O.K. . ...•.•...•.....•. 1973

F-600 Gasolina várias cores O.K. .

'

......•.•..•.•. 1973

Galaxie 500 Azul Metal 1969

Galaxie 500 Azul lIilaramba ia .' .•............. 1969
Galaxie 500 Branco Glacial •...•.•.••.•..••.••.• 1968
Galaxie 500 Azul e Preto •.......•.....•...•.•.. 1968
Corcel Cupê Azul ......••..................•.• 1971
Corcel Cupê Vermelho ...........••..•••... : •.. 1970

Corcel Sedan Vermelho 1972

Corcel Sedan Azul 1970
Corcel Sedan Branco ...•.....•.•.....•..•..... ,1969
Corcel Sedan Branco .: 1969
Corcel Sedan Creme '

•... ; ..•....
'

...•.....•.. 1969
F-100 Vermelha e Bege ...........•.•.•••.• , •.. 1968·
'F-350 Azul .•...•...•• .'. . . • . . . . . . . . . . . . . . • .. 1970

F-350 Azul e Bege ..•.•...•.•....•••••.• ; .. ;. 1970

F-600 Gas. Vermelha ...•..........•....•...•. 1962
F-600 Gas. Bege c/carrocerla fechada .. . . • . . • • • . •. 1959

F-6 Gas, c/caçamba •.. , ...•.....•..........•.. ,1951
F-600 Diesel Cinza .. ," ....•...

'

1966
. Chevrolet Opala Luxo Bege e Preto ....•••...•..•. 1970
Chevrolet Basculante .•.• ,c ••••

'

••••••••••••••••• 1960
Chevrolet Carroceria Vermelha .............•..... 1962
Rural Willys Azul e Branca ..............•.•..... 1963
Rural Willys Azul e Branca .........•.......... " 1962
Volks "TL' Azul......................... 1970/71
Fuscão 1500 Bege .,. � .......•..•............. 1972
Vai ks 1300 Branco .....•..................... '. 1969
Volks 1600 Azul .........•................... 1900
Volks 1300 Azul

' '

..

'

.. ",
' �' ....•.. 1967

Volks Kombi Branca ...•...... ; ....• '.'.'.. '.'.'.'.. '.'.:.. ·.'.·1965·
DKW Belcar Vermelha. :... .. ... . .....•...... ·1967
DKW Belcar Azul . . • • . . . . . . . . . . . . . . . • . . . . . . . .. 1963-
Volks Kombi Vermelha 1968
Galaxie 500 ........•.....•.............•.... ' 1970
F-·l00 ; 1959
Carnionete Dodge Azul .•........•.............. 1951

VEtCUtOS USADOS

A/la Qualidade
DODGE DARTcupê-vermelho .•............... 1971
DODGE DART sedam +verde imperial. , 1970.
DODGE OART sedam - branco polar � "" 1970
DODGE DART cupê - branco polar 1972'
OPA LA 2500 sedam - branco . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971
OPALA cupê especial - vermelho ...•.......... " 1972
VOLKSWAGEM 1500- ...•........... , 1971
VOLKSWAGEM 1300 -

.•..................... 1961
ESPLANADA 1967
CORCEL SEDAM 1969
Kaman Ghia TC ....•..•••........•..•....... 1972

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS ATÉ 36 MESES

VE(CULOS USADOS

VERAS VEíCULOS E
PECAS LTDA.

Rua Santos Saraiva, 660 .: Fone 6208
CARROS NOVOS E USADOS
COMPRA - VENbA - TROCA

Peças Ford-Willys-Chevrolet.Volkswagen
Temos peças de carros americanos até 53

OPALA LUXO AZUL INTR. TETO DE V. 4 MARCHAE1971
OPALA AZUL CLARO LUXO (jóia) 2500 1969
OPALA BRANCO PÉROLA STD 2500 1971
KARMANNGHIA VERMELHO 1600 (EQUIPADO) 1970
CORCEL VERMELHO CARDIAL STD (EQUIPACO) 1970
GORDINE BRANCO LOTUS (JOIA) .

1964
VARIANT BRANCO LOTUS (!:QUIPADA) 1970

CARROS TOTALMENTE REVISADOS
Aberto das 7,30 às 20,30 horas
Financiamento até 36 meses.

CLAUDIO CARIONI
RUA SETE DE SETEIVIBRO, 13

FONE: 3886
�INANCIAMENTO EM 36 MESES!

Variant Gelo 1972
Volks Vermelho 1968
Volks Azul 1966
Volks Vermelho , 1966
Kombi Verde : 1968

NÓS PAGAMOS MAIS PELO SEU CARRO.

Landau OK - Branco e Preto 1973
Galaxie 500 OK Bran.co : 1973
Galaxie 500 OK Vermelho 1973
Rural 4x2 OK Vermelha , 1973
Corcel Standard OK Várias Cores 1973
Corcel Luxo OK Várias Cores :

·

1973
Gal ax'ies usados , .. : 68/f39170
Landaus usados 1969
Corceis usados 69170/71

Rua Felipe Schmidt, 60 - Fones 3321 e 2197
FLORIANÓPOLIS - SC

GATAo AUTOMOVEIS
RU,a Francisco Tolentino, 13 - Fpolis. COM
PRA - TROCA E VENDA DE AUTOMÓ
VEIS

. Corcel Standard Vermelho í 9730K
Corcel Standard Branco :........ 19730K

Corcel Luxo-Amarelo .. :........................................... 19730K
Corcel Luxo Vermelho 19730K
Vol ks....................................................................... 19730K

- Opala : : 19730K

( PROFISSION�IS)
DR. OSWALDO' 'KERSTEN

Professor Assistente de Cirurgia da UFSC
Menjbro do Colégiq Brasileiro de Cirurgiões

. CLINICA E CIRURGIA DO AfARELflO DIGES_TI
VO
CIRURGIA GE.RAL
Consultório: Rua Tlradentes, 26 - tel.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas

.Residência: Rua Almirante Alvim, 28 -- Tel.: 2131

DR.· ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling"
.

DEPilAÇÃO
Ex-Esteqiário do Hospital das Clfnicas da Universidade de

São Paulo.
.

·1 CONSULTAS:'Diariamente, a partir das 15 horas.
CONSULTORIO: R. Jerônimo Coelho, 325 - Ediffcio

Julieta' - 20. andar - :sala 205 - Fone 4438 •

·DR� RAUL CHEREM FILHO
G.línica Médica .- reumatismos. Consultório
Hospital Cel�o Ramos. Atende diariame-nte
das 12,30.às ts ,DO horas..

'

ORA. L�A S. DA OVA
. . �

.

GINECOLOGIA E OijSTETR(CIA '.

Atende diariamente no consultório editrlcio Associação de
Medicina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54,
das 15 às 18 horas. (

l

./

Curso de especialização pela Pontif ícia Universidade Catir.,
.Iica do R.io de Janei roo

"

Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia
betes e Endocrinologia - GB.

DR. SERGIO DE CARVALHO 'í

Endocrinologia

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREóIDE-- ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
\ (B�ixa Estatura)

,

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 39 _- Ed.
da Associação Catarinense de Medicina - Fone 4304 - Dia

riamente a partir das 12,30 horas.

DR. ANTONIO SANTAElLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina

Sala 12 � Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelho, 358
- Florianópolis -

DR. ÉDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira daS'l4 às 19 horas.

Rua Deodoro, 18 - Edifício_Soraia, 13.

A_DVOGADOS
Dr. EVILÁSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
·

Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, con]. 5
Fones 4515 e 4219

DR. ALDO AVILA DA LUZ
ADVOGADO
CPF 0017766283

Edificio PraçaXV, 100. andar - Sala 108

. .

" lTI!IiD'
SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento pata 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva: 400 - Fones 6385 e 6685
, Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis

Preços especiais para viajantes '�'

· MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana ,

Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da -cídade

LUX HOTEL'
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado

Sala de leitura - todos os quartos com telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis

OSCAR PALACE HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERCfLlO LUZ, 90

Fones 3638 - �286
TUBARÃO:CORONELCOLAÇO,35

Fpne1611

HOTEL BRUGGEMANN
, ,

· 70 APTOS. E 50 QlJARTOS •

CAFÉ DA MANHÃ INCLUIDO NA DIARIA

AMPLO SALÃO DE tv A CORES

GARAGEM E ESTACIONAMENTO PARA
-

100 VEfcULOS

ex. Postal D-81 - D-82.- FONES 6665 e 62;30
, .

Rua Santos Saraiva, 300 - Estreito - 'Florianópoli's - SC.

ROTI::L

ROVAL
RUA JOÀo PINTO _ FONES, 395' • � • J R. I.

FLORIANÓPO,LIS _. S'ANTA CATARINA - BR"sn.

APARTAMENTOS SUITES

BAR. JARDIM DE INI1ERNO • SALAo Dl; RJ:CEPÇOEB
TfLlFONI • RADIO'· TELEVlsAO • GELADURA. AR CQNDICIONADO,

"OUICIMENTO CENTRAL • �AVANDlIl" • ESCRITORIO �A.A HOSHDES

·DIVERSOS

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Penharol ganha com briga
A segunda rodada da Copa Waldemar Nader e Evaido Pal-

C
'

;i:ril����:�;{:::�i���:�' ��:1:��E:��;�!d�r;��� Novos vele;adores chegam à Ilha
guintes resultados: em Curi- lado dois gols do Atlético, re-

tiba, em jogo tumultuado; o cebido dose dupla da torcida

Penharol venceu o Atlético atleticana. Equipes: ATLÉTI- I ,�;

por 2 a l.e em Porto Alegre, o CO - Neurl; Wanderlei, Almei-
Grêmio não foi além' de um' da, Alfredo e Júlio; Sérgio Lo-

empate sem abertura do mar- pes e Renatinho (Torino)'; Byi-
cador, contra o Nacional de ão, Madureira, Babá e Valti-

Montevidéu. '
nho (Liminha). PENHAROL

AT LÉTICO ESTRÉIA - Corbo; Rivera, Matozas,
MAL Walter e Fernandez; Silva e

Costa; Girnenez, Quevedo, Ru-'
bens Corbo e Lamas (Unau
me).

Sem contrato,
Lili fica ausente
de jogos do Avaí
A diretoria do Avaí não quis saber dos problemas de

Lili que se recusou a jogar sem contrato contra o Argen
tino Juniors e está propensa a mandar o zagueiro procu
rar outro clube, por considerar sua atitude como indisci
plina. Entretanto, Fernando Bastos negou-se a confirmar
o afastamento em definitivo do jogador, limitando-se a

afirmar que é contrário à renovação de seu contrato, mas
que a palavra final será dada pelo Departamento de Fute-
bcl.

.

Ari Prudente, o Lili, tem 26 anos e não pretende sair
do Avaí, esperandoque a diretoria o compreenda e reno

ve seu contrato: "Não estou pedindo quantia exagerada,
pois não vim explorar o clube. Apenas pedi o que valho,
e o Avaí, que está se tornando uma grande equipe, deve
valorizar seus jogadores."
Lili está sem contrato há 24 dias e afirmou que não

pode jogar desta maneira, pois poderá dar uma "zebra",
como aconteceu recentemente com Ismael e, inclusive,
foi' alertado pelo Pinheiros; dono do seu passe, que se

por acaso se machucar, não o aceitará de volta, pois saiu
.

de Curitiba em perfeitas condições Iísícas.
Lili que tem ordem para se prevenir até nos trei

namentos, evitando o jogo violento,' afirmou que nunca

fti$, pensou em deixar o Avaí, mas sem contrato, não jogará
mesmo.

.

O jogador vem treinando normalmente para manter a'
forma física e técnica e já foi procurado por dirigentes
do Figueirense, que querem levá-lo para o Orlando Scar

pelli para a presente temporada. Respondeu, que o Avaí
tem prioridade e não pensa em deixar o clube, pois acre-

.

dita na renovação, já que o Pinheiros não criou 'Obstácu
los para a transação. Comentou que nem um seguro re

solverá a situação para que atue sem contrato. E na noite

de ontem entrou em contato com osdirigentes azurras

'para a solução do impasse, Caso contrário retornará para
Curitiba. Apreciando o coletivo de seus companheiros,
Liliafirmou: "Tinha vontade de atuar contra o Boca,
mas não posso pagar para jogar",

1: FERNANDES NÃO ACERTOU

.

Considerando ridícula a proposta que o Avaí lhe fez

para a renovação de contrato, Jorge Fernandes seguiu
para Guanabara, onde estudará o convite formulado pelo
empresário Daniel Pinto, por ocasião do jogo do Avaí
contra o Argentino.

Segundo o jogador, o Avaí lhe ofereceu uma quaritia
que considerou decepcíonante: "Me ofereceram mil CIU
zeíros mensáis e, se fosse promovido a titular, perceberia
mais Cr $ 500,00. Consultei meu pai e ele achou melhor
eu voltar para a Guanabara, pois não posso perceber me
nos do que eu ganhava no ano passado, quando defendia
o Bahia."

Apesar de estar há
dois anos do snipe,

Reinaldo Conrad veio

para ganhar, apesar
de estar treinando
há apenas 14 dias.

Também os alagoanos
vieram a Capital com
esperanças de vencer,
muito embora saibam
que terão pela frente
os grandes da vela,

Com o jogo terminando em

pancadaria, devido a péssima
arbitragem de Bráulio Za

notto, o Atlético foi derrotado
pelo Penharol, por 2 a l , apre
sentando um futebol fraco,
sem objetividade e decep
cionando o público? que dei

xou nas bilheterias renda de

Cr$ 51.106,00_

GRÊMIO EMPATA'

Num.jogo monótono e tec- .

nicamente ruim, Grêmio e Na
cional de Montevidéu empata
ram na noite de ontem' no es- .

tádio Olímpico em O a O, váli
do pela segunda rodada da

Copa Atlântica.
.'

o Grêmio que buscava a
- reabilitáçâo, depois de ter sido
goleado pelo Boca 'Juniors,
atuou bisonhamente e, não
fosse a boa atuação de Picasso,
teria perdido a partida.

Seus atacantes - principal
mente Oberti e. Lairton -

atuavam embolados e não leva
vam perigo à meta .de Manga,
que apenas assistiu o jogo. Ma
neiro e Esparrago levavam
constantemente de vencida a

retaguarda gaúcha, com An

cheta, se desdobrando, dada a
.

fragilidade de seus compa
nheiros.

Para a etapa final, tentando
acertar, o treinador gremista
tirou Lairton e Loívo, colocan
do Mazinho e Dirceu, respecti
vamente, mas de nada adian
taram as modificações e o pú
blico, num sinal de repulsa,
deixou o estádio antes do en

cerramento da partida.
O juiz foi o uruguaio Gre

gório da Rosa, com boa atua

ção, não permitindo que o jo
go virasse para a violência e a

renda atingiu Cr$ 58.694,00.

Com a chegada de novós velejadores, o ambiente no Veleiros
da Ilha de Santa Catarina era da maior alegria, onde os abraços
de confraternização entre dirigen ts e atletas assinalavam'a indubi
tável ·união existente entre as tripulações; renovando a mesma

.

intimidade de outras jornadas.

dias; e estáse preparando somente há uma semana, não reunindo
as condições necessárias para um certame de tamãnha enverga
dura. Embora não saiba como irá se sair, diz que veio para vencer

e de tudo poderá acontecer.

,
De Maceió, chegaram quatro tripula-õcs com seus respectivos

barcos, Elogiaram muito a nossa baía, considerando-a a melhor c
mais bela do Brasil. O a1agoano Luiz Alfredo Brandão c o prociro

. Eduardo Guimarães participarão com o barco "Brigitt Bardot ".
Luiz, que foi campeão do Nordeste cm 1969, realizado em Natal
e teve o 50. lugar no brasileiro de Maceió - acha que S. Catarina
acordou muito tarde para a vela, e há muito já deveria estar
destacada entre .os primeiros estados do Brasil. "Se conseguir
chegar entre os 15 primeiros colocados, considero um excelente
resultado" - afirmou Luiz.

Hoje são esperados novos participan tcs de vá ri os estados d.o
Brasil.

. Aos 16 minutos, Quevedo
depois de boa trama do ataque
uruguaio, atira fraco, vencen
do Neuri, com a torcida não

perdoando o "frango" e apu
pando o goleiro. Com as duas

equipes cautelosas em atacar,
com medo de serem surpreen
didas em contra-ataques, ter
mina a primeira etapa.

Na etapa complementar, os
dois times vieram dispostos a

tumultuar o espetáculo, com

sUcfessivas troca de ponta-pés
at� -origlnar-se o "sururu", es

quecendo-se .de jogar futebol.
Aos 49, já nos descontos,

Q�vedO
faz 2.a O, para Limi

uh , que entrara no lugar de
V tin.ho, dimin�ir o mar.

cador
u minuto depois.

Com os nervos à "flor da

pele" os dois times partiram
para a luta corporal, brigando
além dos 22 jogadores, dirigen
tes i e torcedores. O tumulto,
originou-se após Fernandez

aplfcar um ponta-pé em Madu

reir�, que revidou, com os ou

tros, jogadores aproveitando a

oportunidade e massacrando
os uruguaios que saíram cor

rendo de campo. Os auxiliares

}
OS QUE CHEGARAM

O paulista Reinoldo Conrad, que representou o Brasil nas

Olimpíadas de Munique pela classe FD, foi vice-campeão
mundial de snipe, campeão pan-americano - classe FD - bi
campeão do Hemisfério Sul e o terceiro no Brasil. em 1971,
chegou na tarde de ontem a Florianópolis, a fim de participar do
XXIV campeonato brasileiro de Snipe. Correrá com o barco
"Marchelenta"; que tem como proeiro Buckard Cordes, Não
veleja snipe há mais de dois anos, dedicando-se ultimamente à
classe FD_' Resolveu participar deste' campeonato nos últimos

GQ;ne'e e a vontade de voltar
Sem clube mas com muita vontade de jogar, Gaineti, discreta

mente assistia na tarde de 'Ontem o treino dõ Avaí, relembrando seus

tempos em que defendia o Paula Ramos.
.

O goleiro não acertou com o Coritiba e recebeu convite de
'Paulinho de Almeida para se transferir para o Vitória da Bahia.
Estudará a proposta até a próxima segunda-feira: "Meu caso é
dinheiro; não posso jogar de graça e, não acredito muito que o

Vitória me contrate, pois está em crise financeira".
Sobre as possibilidades de voltar li atuar na Ilha, Gaineti comen

tou que tem muita vontade, ·ll).as que atémomento não recebeu
convite oficial de nenh clube. C aso se concretize o interesse, estu
dará a melhor proposta, pois tem passe-livre e deseja vendê-lo.

Hoje irá assistir o treino do Figueirense e sondará as possibili-

dades de trazer dois jogadores do Cruzeiros, que manifestaram dese
jo de se transferir para o futebol catarinense: Didi, ponta de 1�1Il(;a e

Pio, meia-cancha.
.

.

Jorge Ferreira, que está tendo problemas com a meta alviucgru
(tem só um goleiro), poderá observar o goleiro, que irá participar do
coletivo para manter a forma, e solicitar ao Departamento ele
Futebol a sua contratação.

Se por acaso não acertar com nenhum clube até fevereiro -

comentou - abandonarei o futebol e irei cuidar da minha vida, pois
sei fazer alguma coisa além do futebol. Possuo dois cursos supcrio
res,: Economia e Educação Física e irei trabalhar em Porto Alegre,
onde existe bastante campo para ser explorado.

.

MADEIRAS E MATERIAIS DE CONSTRUÇAO
MELHORES PREÇOS CENTRO,VENDE-SE' CANASVIEIRAS

'Apartamento No. 792 - Edifício Presidente

r;1. 2 quartos.vCopa, Cozinha, Living, depen
ttJênc}a empregada, área de sEllviçó e garagem,

ainda não habitado. Cr$ 90.000,00.

Tratar com _Sr.Antônio - Fone 4002

I

P8111PPI & elA.
a casadoconstrutor vende-se 2 lotes no Balneário de Canasvieiras,

perto do Country Club.
Tratar com Gastão.fones 4604 e 3164 .

Matriz: Estreito - Fones 2073 - 63158 - 6520 .-

6521 .; 6395
.

Filiais: Centro - Fo.ne 4723
Balneário Camboriú: Fone 21fi2

...�------

artistas plásticos do brasil inteiro, máis um prêmio para voces ..

Está lançado o prêmio RENOIR. Para trabalhos de pintura com

tema livre. Qualquer artista de qualquer parte do Brasil
.

pode se inscrever até o dia 10de fevereiro,
.

às 17,30 horas 'ria sede da Emedaux, em Florianópolis - SC .

.

Todos os trabalhos ficarão expostos durante 30 dias
.

e os três melhores (julgados por uma comissão) receberão o prêmio RENOIR.
Ou seja: Cr$ 2.000,00, c-s 1.000,00 e Cr$ 500,00 respectivamente,

Se você é arti.sta, participe do prêmio RENOIR.
É mais uma, oportunidade de você se projetar.

PRÊMIO RENOIR EMEDAUX ·TV CULTURA
jornal O ESTADO.

uma_ _

promoçao

P .s. 7. Os trabalhos deverão,' ser enviados com frete pago e devolvidos
com frete a pagar, não se responsabilizando a Empresa pelos danos ou

. .

extravios de trabalhos em trânsito.

-I
(

�--�
,

I 1
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Avaí estréia naTaçaAtlântico
Depois das expressivas vitórias interna

cionais contra o Racing e Argentino Ju
niors, o Aval, representando o futebol.hra
sileiro, enfrentará na noite de hoje, no está
dio Adolfo Konder, o Boca Juniors, que na

última segunda-feira goleou o Grêmio, em
Porto Alegre, por 4 a 1.

A diretoria do Avaí está confiante numa

boa arrecadação, que poderá quebrar todos
os records de rendas em partidas oficiais e

amistosas, em toda a história esportiva de ,

Santa Catarina, .devido o interesse pelo pú
blico pela procura antecipada dos ingressos.

Com li finalidade de oferecer um bom

espetáculo esportivo, foi conseguido junto
ao Governo do Estado, por intermédio da
Celesc, a colocação de oito refletores.Peter
co-l-23, com lâmpadas de vapor metálico
de 2.000 wats. Na noite de ontem foram
colocados três refletores como experiência,
tendo seu resultado ultrapassado as

expectativas. Hoje serão colocados os res

-tantes. As lâmpadas antigas incandescentes,
que serão mantidas, tem a luminosidade de
18.800 lumens, cada, e a nova, de vapor
metálico, possui 180.000 lumes, dez vezes,

mais. Com isto, resolveu o Avaí, embora
seja uma colocação provisória, acabar com
a imagem criada pelo público, de "boate",
e tomar o seu estádio digno de proporcio
nar grandes espetáculos noturnos.

, A grande atração do Avaí para o jogo de
logo mais, será a presença de Paulo Henri

que, ex-ingrante do selecionado. brasileiroe

Flamengo, recentemente contratado e que
garantiu. sua presença depois de um bom
resultado na tarde de ontem. Aos 29 anos,
Paulo Henrique, que jogará de quarto
-zagueiro, mostrou .muita vitalidade, além
de excelentes condições técnicas. O jogador
afirmou que não deseja ficar de fora da par
tida de hoje, em virtude de ser muito "pé
quente" e jamais' ter perdido para os argen-
tinos.

.

\

O treinador Dominguez, do Boca Ju
niors, está confiante na vitória e comentou

que tem esperanças de repetir a goleada,
dado ao excelente preparo físico de seus

jogadores, aliado ao bom toque de bola,
rápido e precioso, que aniquilou com a de
fesa do Grêmio na última segunda-feira.

EQUIPES
Os times já estão escalados e começarão

o jogo assim: AVAÍ - Rubens; Souza, Vile-
la, Paulo Henrique e Orivaldo; Miltin�o e

Celso; Ademir, Lica, Zenon ou Rogério e

João Carlos. BOCA JUNIORS - Vidalle;
Mouzo, Ovide, Malbernat e Rogel; Pachame
e Romero; Ferrero, Curioni, Potente e Gue
rini. A partida tem seu início previsto para
as 21 horas e será dirigida pelo árbitro gaú
cho Roque José Gallas, auxiliado nas late
rais por Evaldo Teixeira e Gilberto Nahas.

Os auxiliares, casonão percebem a metade
da quota para ao juiz do Rio Grande do
Sul, afirmaram que não trabalharão nas

-.

bandeiras .

.Santa Catarina sofre
sua·primeira derrota

No jogo de fundo, Santa Catarina co

nheceu a sua primeira derrota no cam

peonato, ao ser abatida pela seleção do
Ceará, pelo escore' de três tentos a um. A
partida, a exemplo da primeira, também"
não agradou a assistência, pela fragilidade
demonstrada. pelos catarinenses, que joga
ram de forma descontrolada e insegura, não
rendendo nem metade daquilo que mostra-:
ram contra- a Bahia, na quarta-feira Nin

guém entendeu a ausência de Mauri, apon
tado como o melhor jogador de Santa Cata-:
rina, no jogo de estréia.

O carioca Pedro Brekalda foi' o árbitro
do encontro, com boa atuação, tendo os

dois selecionados apresentado as seguintes
constituições: Ceará - Beto, Quixadá, Ar
mando, Cacá e Deoclé_cio (Zé Ivan); Santa
Catarina: Júlio César (Alvaro), Acioly (Pau
lo Roberto) (Gueda), Cláudio Roberto, Pi
tal (Sílvio) e Renato. Na primeira fase o

Ceará vencia por três a zero, tentos de Cacã
aos três, Armando aos 13 e Deoclécio aos

15 cabendo a Armando contra, aos dois
mi�utos do período final, descontar para
Santa Catarina.
INSEGURANÇA, ,

O jogo caracterizou-se principalmente
pela facilidade de domínio dos cearenses;
descontrole e insegurança dos catarinenses.
A seleção barriga-verde começou um pouco
melhor, com o Ceará recuado, estudando o

adversário. Paulatinamente os nordestinos
foram se assenhorando da partida, domi
nando-a totalmente. Já os três minutos a

contagem foi aberta, através do cearense

Cacá, capitão da equipe. .

Num rápido contra-ataque, Deoclécio
passou por dois adversários e, na entrada da
área, recuou para Cacá, na metade da qua
dra. O jogador cearense atirou com violên
cia colocando no canto direito de Júlio Cé
sar; que estava fora do arco e saltou com.

atraso.
O gol teve influências negativas na sele

ção catarinense, com seus jogadores ten
tando reagir,' mas de forma desordenada.'
Erravam muito nos passes e arrematavam

mal, sempre longe das'meta adversária. Os
cearenses, diante do desespero .do quadro
local, passaram a segurar a bola, contra ata

cando sempre perigosamente. Aos 13 minu-

tos o placar era novamente alterado, com o

segundo gol cearense, através de Armando,
em nova falha de Júlio César. .

Acíoly praticou uma falta no prolonga
'mento da ala direita. Encarregado na exe

cução, Cacá recuou para Armando, que,_ �o
meio da quadra, atirou contra a meta. Ju�?
César estava adiantado, sendo responsabih
zado pela segunda queda do seu gol. ..

O ânimo dos catarinenses, que não era

dos melhores, esfriou completamente e,
dois minutos depois, o Ceará voltou a mar

car desta feita através de Deoclécio.
b goleiro Beto lançou para Cacá;. que,

rapidamente, entregou para Deoclécio, O

lépido jogador cearense pas�ou por l_lm ad
versário e na saída do goleiro catarínense,
desviou tr�nquilamente pata as redes. Até o

.

final da primeira etapa os nordestinos �imi
taram-se a rolar a bolá, sendo aplaudidos
pela assistência, que, por seu turno, vaiava
os catarinenses, pelo mau futebol apresen
tado.

UEBIL REAÇÃO
Para o período final Santa Catarina veio

comÁlvaro substituindo Júlio César na me

ta, dando mais segurança à sua retaguarda.
A assistência pedia a presença de Mauri,

l mas o técnico Zeno, que na véspera afirmava
,

estar tranquilo e acreditavaem nova vitória,
inexplicavelmente ele não atendia. A:;
.seleção barrica-verde ensaiou uma- leve rea

ção e chegou a reconquistar o público por
alguns instantes. Aos dois minutos o cea

rense Armando assinalou o gol catarinense.
Paulo Roberto' entrou pela esquerda 'e

cruzou para o centro. Armou-se uma con

fusão, tendo o central Armando, num lance
infeliz, atrasado mal para o goleiro Beto,
que estava fora da meta e não conseguiu
deter a bola. A superioridade de Santa Ca
tarina. durou entretanto poucos minutos,
pois o Ceará' logo retornou ao comando das
ações, enquanto os catarinenses persistiam
no seu jogo descontrolado e facilitavam
muító na marcação, obrigando o goleiro Al
varo a empenhar-se a fundo duas ou três
vezes, evitando que o. placar fosse amplia
do. No fmal do encontro o Ceará deixou a

quadra sob 'aplausos do público" que o

considera o provável campeão deste ano.

CANASVIEIRAS
. 1
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Zenon' é a única dúvida no Avaí
Zenon, que recebeu lima pancada na

região da panturrilha, no amistoso contra
o Argentino Juniors, é o, único 'Problema
de Walter Miraglia para o jogo de hoje.

Segundo o médico do clube, Maurício
Nunes, queantém o jogador em observa-

. ção, comentou que Zenon está sem condi

ções físicas ideais, pois está com peso
abaixo do normal e dificilmente poderá
aguentar jogando 90 minutos com o mes

mo vigor físico. Entretanto a palavra final
será dada depois da revisão médica, mas o

. jogador poderá atuar pelo menos 45 mi

nutos, já que nada sentiu nos treinamen:
tos; Caso Zenon não jogue, Rogério sera

seu substituto.
.

Os jogadores avaianos, estão confiantes
na vitória, achando que os times argenti
nos são todos iguais, pois ganharam de
dois e irão manter a invencibilidade, ale-

.

gando que o Boca não é nenhum "bicho
papão".

.

Na-tarde de ontem, com excessão ape
nas de Lica, que sentiu dores musculares e

foi atendido pelo Departamento Médico
do clube, com aplicações de toalha quen
te, não sendo problema para hoje, todos
treinaram bem e Walter Miraglia ficou sa

tisfeito com o rendimento do plantel. De
pois de 20 minutos de física leve, que ser

viu de aquecimento, o treinador orientou
um bate-bola, jogando a defesa con tra o

ataque.

Paulo Henrique, que fez seu primeiro
treino em conjunto, foi '0 grande desta
que, demonstrando estar em perfeitas
condições físicas, sendo preciso nos lança
mentos e perfeito na marcação.

À noite os jogadores foram concentra
dos no Hotel Lancas ter, na Lagoa da Con
ceição e hoje pela manhã farão revisão
médica e recreação, dirigindo-se para o es

tádio Adolfo Konder minutos antes da
partida.

'

"Cartolas" ouvem
demais; nada falam
Ninguém entenaeu .. �u$sividade dos presidentes

Giulliari, da Federação Catarinense de Futebol e 'Feman
do Bastos, do Avaí, assumindo uma bizonha posição de
"cordeiros ", sem reagir ou pelomenos apresentar �rgu
mentos contrários às palavras de Rubens Hoffmeister,
quando da sua visita a Florianópolis sexta-feira, lançando
oficialmente a Taça do Atlântico. ' '

Sem nada mostrar de humildade, 'característica dos
homens realmente "homens" O mandatário gaúcho
colocou-se na posição de "pai da' criança", no que diz

respeito à inclusão do Avaí neste certame internacional,
chegando ao cúmulo de afirmar que "os cat�rinenses
devem agradecê-lo por essa chance de projetar seu

futebol". Afirmou ainda que, mesmo revelando descon
hecê-los, os árbitros-de Santa Catarina não têm qualida
desde atuar em partidas de maior envergadura; simples
mente avisou que o Avaí deveria pagar as taxas aos'

clubes e à arbitragem, arcando totalmente com as despe
sas;« outras coisas mais.

Suas afirmações, até certo ponto, foram ofensivas ao

esporte e ao próprio Estado de Santa Catarina, ma�,
curiosamente, nenhuma voz se levantou para contesta
las... Os dirigentes 'catarinenses limitaram-se a sorrir,
acenar com a cabeça e, inclusive, aplaudir a arrogância de

Hoffmeister, demonstrando extrema ingenuidade_. �
submissão ao "cartola" gaúcho, sem entender que nao e

intenção da FGF incluir o Avaí no- torneio, "apenas
pelos belos olhos de San_ta Catarina": mas sir:z p.ara
garantir o sucesso financeiro da empreitada, haja=:
que todos os clubes jogarão dentro e fora de casa, mais

fora", à excessão do.Avai, que fa�á toda� as partida� �o
seu próprio reduto, gastando 40mil cruzeiros, em média,
porjogo.' '.

Além disso, Hoffmeister demonstrou falta de conheci
mento, no que diz. respeito a problemas de arbitragem.
Indagado da razão de selecionar apenas juízes gaúchos,
para atuar no certame, o "cartola" gaúcho afirmou
conhecer muito bem os seus conterrâneos, nos quais
deposita total confiança, ao passo que, segundo ele, "os
catarinenses são desconhecidos e nem pertencer ao

Quadro de Árbitros da CBD ", quando Gilberto Nahas,
Roldão Boria e José Carlos Bezerta são filiados, há muito:
tempo, à entidade máxima do desporto brasileiro.

.

.

,..
-- ...

Provavels campeoes
iá estão definidos

Ceará e Guanabará são os líderes do lOal..� ...onato brasi
leiro de salão, ao derrotarem, na noite de ontem as seleções
de Santa Catarina e Bahia, respectivamente, nos jogos da
segunda ,rodada. São Paulo confirmou sua desistência do
certame, tendo parte da delegação seguido ontem pela
manhã pára a Capital bandeirante, enquànto ti restante

seguirá hoje. ,

.

Na partida preliminar, a Guanabara enfrentou a Bahia,
em jogo que desagradou o público presente ao Ivo Silveira,

. devido à sua morosidade, principamente por parte dos,
cariocas, que após a marcação do seu gol passaram á rolar a
bola, gastando o tempo, enquanto os baianos, esgotadas.
fisicamente, só mostraram alguma coisa de produtivo nos

'10 últimos minutos, buscando, sem êxito, o tento de empa
te. Álvaro, aos quatro minutos de jogo, assinalou o único
tento do encontro.

No jogo de fundo, defrontaram-se os selecionados do
Ceará e de Santa Catarina, que apresentou o resultado de
três para os cearenses. e um para .

os catarinenses. Também
não foi um bom espetáculo, 'com a seleção barriga-verde
demonstrando excesso de confiança, mas jogando de forma
descontrolada e insegura, permitindo que os nordestinos
dominassem a maior parte da partida, chegando a merecer,

maior vantagem no marcador. Cacá aos três, Armando aos:

13 e Deoclécio aos 15, marcaram os tentos do Ceará,
.

cabendo a Armando, contra, assinalar, aos dois minutos da
etapa complementar, o gol de honra de Santa Catarina.

CLASSIFICAÇAO
Após o desenrolar da segunda rodada, � a seguinte a çlassi

ficação do certame: lo. lugar Ceatáe guanabara, sem p.onto,
perdido (A guanabara tem um jogo a menos); 20_ Santa.
Catarina, com dois; 30. Bahia, com quatro pont.os nega
tivos ..

A terceira rodada será levada a efeito na n.oite de hoje, às
19h30min, com a partida Guanabara e Ceará .

(iOVERNO DO ESTADO DE SA� fA CATARINA
SECRETARIA DOS SERVIÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE TELECOMUNICAÇOES. - COTESC.

EDITAL .DE TOMADA DE PREÇOS N� 005/73

- AQUISiÇÃO D.E- CABOS -'

Bem pertinho do mar uma'confórtÍlverresidência com
3 quartos, banheiro, saia e sacada. Na parte inferior
cozinha, dependências de empregada, chuveiro e gran
de área coberta e quintal.
Preço 135.000 cf 75.000 de entrada. e saldo a combi
nar. Tratar cf Gastão. Fone 4604 e 3164..

A Companhia Catarinense de Telecomunicações - COTESC, torna' público para conhecimento
dos interessados que receberá propostas para a aquisição de material "TE LE FONES", até o dia
09 de fevereiro de 1'973, às 15:00 (quinze) horas, local - DIVISÃO DE COMPRAS - COTESC,
situadà à Rua: Victor Meirelles, 11 - Florianópolis - SC. O E'dital e maiores esclarecimentos
poderão ser obtidos na Divisão de Compras da COTESC, no endereço acima.

.

Florianópolis, 23 de jalJeiro de 1973
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Preparo físico e muita
)

"catim&a": armas do Boca
Sem problemas na equipe, Rogelio

Domínguez, treinador platino não acredita
que dê uma "zebra" e confia nos seus joga
dores, .que poderão repetir a goleada imp�s
ta ao Grêmio na abertura da Copa Atlan-

.

tíca.

Ontem à noite, surpresos com a colo
cação dos novos refletores, os argentinos
fizeram 60 minutos de recrea�ão, com os

goleiros fazendo treinamentos a _parte. Tes
tando a nova iluminação e para aprimorar
as condições dos jogadores, Dominguez fez
uma "pelada", com os titulares não brin-.

.

cando em serviço e vencendo os reservas,
com muitos gritos e reclamações. Vidalle, a
revelação da equipe, foimuito exigido pelo

treinador, com chutes à queima-roupa, dei
xando a nítida irnpressão-para os jogadores
do Avaí, que assistiam ao treino, de que
dificilmente conseguirão marcar gols, 'devi
do a sua boa colocação e firmeza nas defe-
sas. Potente e Curioni, bem lançados por' -'._,Pachame e Romero, deram demonstração
de agilidade e precisão nas finalizações,
prometendo muito, trabalho à defensiva
azurra.

.

Em seguida, os jogadores se dirigiram
para o Hotel Querência, onde ficarão con

centrados até a hora do jogo; com Domin
guez preocupado apenas com -a iluminação
do campo - em testes -:- que' apresentou
problemas para seu: plantel, devido a má

distribuição da luminosidade.

Guanabara .vence Bahia
em partidamonótona

Às 20h3Omin, foi aberta a segunda roda
da da fase final do brasileiro de salão, quan
do se defontaram os selecionados da Gua
nabara e da Bahia,.A partida desagradou o

público presente, pela sua baixa qualidade
técnica e muito descontrole por parte dos

. baianos, que demonstraram ontem não ter
mais condições físicas para continuar no

mesmo ritmo que vinham empreendendo.
O paulista Domingos Rossi foi o árbitro

,do encontro, com regular atuação, sendo
muito apupado pela assistência, pois inver
teu várias faltas, em prejuízo da Bahia.
Álvaro, aos quatro minutos de jogo, assina
lou oúnico tento da partida, tendo as equi
pes se apresentadoassim formadas: Guana
bara - Wagner, Ricardo (Adernar), Julínho
(Marinho), Alvaro e Joaquim (Careca) (Ser
ginho). Bahia: Carlos Roberto, Marco,
Antônio (Espinheíra), .Vendefrê (Nenen),

,

Jorge Henrique e Neneco.

JOGO FRACO

Os primeiros minutos mostraram a Guana
bara como a equipe mais presente na qua
dra, com seus atletas melhores estruturados
e praticando um futebol de boa qualidade.

,

Os cariocas ensaiavam boas jogadas, chuta
vam mais à meta baiana, e se entendiam
melhor na quadra, enquanto os baianos
com cautela,·' uma vez que esgotados, em

virtude da falta dé melhor preparo físico.
Aos quatro minutos, o· Guanabara, que

fazia por merecer a vantagem, abriu o con-

tagem, através de Álvaro. Joaquim evoluiu
pela al a direita} tabelou com Julinho, que
entregou para Alvaro, livre junto à linha
demarcatória da área baiana. O atleta cario
ca atirou forte, sem chance de defesa ao'

goleiro Carlos Roberto ..
-Até os 10 minutos a Guanabara conti

nuou forçando o ritmo do jogo, atirando
frequentemente a gol,obrigando Carlos Ro
berto a .operar boas intervenções. Os cario
cas, alternavam constantemente, envolven-

/

do facilmente os baianos. Entretanto esta

superioridade não foi traduzida em tentos.
Dos 10 aos 20 minutos o elenco carioca

passou a fazer "cera", permitindo leve rea

ção da Bahia. A morosidade 'desagradava o

público, que não poupou vaias à Guanaba
ra.

Para a segunda etapa a Bahia voltou
mais disposta, passando a procurar, embora
desordenadamente, o gol de empate. Os
cariocas raramente iamà frente, continuan
do seu jogo de deixar passar o tempo. So
mente a partir dos 10 minutos a partida
realmente mostrou algo de positivo, quan
do a Bahia, no desespero, passou a pressio
nar, buscando o empate. Seus jogadores so

freram várias faltas, tas, invertidas, entretan-
. to, pelo' juiz do encontro. Os baian os

,

arrematavam de qualquer distância, tendo
o arqueiro Wagner, da Guanabarà, apare
cjdo bem, enquanto as traves, em duas
oportunidades, salvaram gols certos.

GOVERNO DO ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERVIÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE TELECOMUNICAÇÕES - COTESC.

EDITAL' DE TOMADA DE PREÇOS N� 004/73

)- AQUISIÇAO DE TELEFONES -

A comp�nhia Catarinense de Telecomunicações - COTESC, torna público para cõnhecimento
dos inte� ssados que receberá proJ'lostas para a aquisição de m�rial "TELEFONES", até o dia
09 de

fl
ereiro de 1973, às 15:00 (quinze) horas, local- DIVISA0 DE COMPRAS - COTESC,

situado à Rua: Victor Meirelles, 11 - Flo'rianópolis - SC. O Edital e maiores escl <recimentos
poderão ser obtidos na Divisão de Compras da COTESC, no endereço acin1a.

�_Florianópolis, 23 de jan�iro de 1973
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Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




